
La Tribuna
Í Director: Carlos Zuloaga López

- de Albacete
DIARIO INDEPENDIENTE Miércoles, 24 de Abril de 1991

AÑO VIII • NUM. 2.298 • Edita Publicaciones de Albacete, S. A. (Pubalsa) • 80 PT AS.

Puentes Quintana y Rojo Duque colaboran con la Facultad de Económicas

tarea de elaborar un nuevo Plan de Estu- 
dios, para lo que cuentan con la colabo
ración de profesionales de reconocido pres
tigio en el campo de la economía, como 
Fuentes Quintana y Luis Angel Rojo Duque.

iglesias destacó la labor de Fuentes Quintana en la Facultad de Económicas, i.uis miguel

Carlos Solchaga afirma que las declaraciones al diario son incorrectas.

“Wall Street Journal” le atribuye la comparación

La Universidad prepara sus 
¡nuevos Planes de Estudio con 
ayuda de destacados expertos

¡legado a consenso en el establecimiento de la licenciatura de Mercados

e/ contexto del proceso de reforma de 
k enseñanzas universitarias, los profeso- 
Mela Facultad de Ciencias Económicas 
empresariales con sede en el campus 
IMbacete, se encuentran inmersos en la

La Facultad de Ciencias Eco- 
íJiicas y Empresariales viene 
Miando con la colaboración 

t' profesionales de reconocido 
siigio en el campo de la eco- 
raía española y en el ámbito 
Me, “para que nos orienten 
we cómo conciben ellos el 
w Plan de Estudios que 
iremos implantar con arreglo 
las directrices marcadas por 

i Ministerio de Educación y 
iacia”, informó el decano de

Iglesias.
universitario, Alfre-

Pedro Pérez niega haber 
comparado la promesa de 
400.000 viviendas con los 
800.000 puestos del PSOE

Es preocupación del profe- 
irado de esta Facultad -añadió 
Was-, de que el nuevo plan 

nniy vinculado a la socie- 
^ya la realidad económica 
'irapresarial”.

l’fóximamente visitarán la 
/ultad de Económicas y 
^presariales el profesor y ex 
J^tesidente económico del 
jerno, Enrique Fuentes 
®lana, y Luis Angel Rojo 

del Banco de España.
(Pág. 5)

Lít edición europea del 
“Wall Street Journal” publi
có ayer unas declaraciones 
del secretario de Estado de 
Economía, Pedro Pérez en 
las que afirma que es invia
ble el plan del PSOE para 
construir y financiar 400.000 
viviendas, declaraciones que 
han sido desmentidas por el 
propio secretario de Estado.

Según el diario económi
co, Pedro Pérez asegura que 
“el problema de la vivienda

Solchaga dijo que 
las declaraciones 
del secretario de 
Estado “son 
incorrectas e 
incorrectamente 
atribuidas”

peeremos que el nuevo Plan de 
^dios en Económicas y Empre- 

esté muy vinculado a la 
piedad y esto va a ser nuestra 
,’icipal motivación”, informó el 
*^3no Alfredo Iglesias

Fuentes Quintana, ex vicepresi
dente económico del Gobierno, 
ofrecerá el próximo día 29 en la 
Facultad de Económicas una con
ferencia sobre “Problemas actua
les de la Economía Española”

no es un problema de finan
ciación, e.s un problema de 
terrenos”. “El programa 
socialista, al igual que (la 
promesa de) los 800.0{K) 
puestos de trabajo, es invia
ble - subraya Pérez -. Como 
resultado, sólo producirá 
frustración entre el público, 
lo que puede convertirse en 
un arma arrojadiza contra el

En las citadas 
manifestaciones, se 
atribuye a Pedro 
Pérez una actitud 
crítica respecto al 
cumplimiento de la 
oferta del PSOE

^<ís comerciantes pretenden 
flue el convenio recoja la 

libertad de horario
¡^•«"•«.de la Fede- 

'“^f^ercio y de Pryca, 
referido a 

intentando bus- 
S dd .■'“^^^ f^ro- 
*gijn el "Erario comercial. 
'‘fonfed?'^‘^í^rio general de 

n^’en de Empresa- 
^ horif ^r>ldán, “la libertad 
^í se*^i ^^rante la Feria 
''''’ cad. solución, ya que 
’^erdo eomercianle de 

’®*^ trabajadores 
apertura o 

Sbitó’!?‘"’‘?nto, según 
‘^'^as” ^'^^ obtuviese en

(Editorial y pág. 11)

La galería comercial 
de Pryca se rige por 
el convenio de 
comercio, que implica 
cerrar por la tarde los 
días de Feria, pero 
también tiene un 
contrato con el 
hipermercado que la 
obliga a mantener 
abierto todos los días

(Pág. 19)partido”.

■■ Y además

España enviará 
paracaidistas a 
Irak en misión 
humanitaria

(Pág. 20)

Un terremoto 
asola Panamá y 
Costa Rica

(Pág. 27)

BONOLOTO
12-20-32-33-37-45
Complementario; 7



Miércoles, 24 de
Abril de 1991 TRIBUNA

La Tribuna
Año VIII 

Depósito Legal:
AB-752-1984

Director
Carlos

Zuloaga López 
Subdirectores 
Luis Parreño

Dimas Cuevas
Redactor Jefe

Adolfo Giménez 
Redacción:

Antonio Córdoba, 
Femando Ganuza, Blan
ca Acacio, Eva Cañas, 
Felicidad Izaguirre, Ber- 

. nardo Goig, Pilar Pinta
do, Julia Núñez-Polo, 
Virgilio Molina, Antonio 
Díaz, Femando Arjona.

Fotografía:
Luis Miguel Calero y 

Jesús Moreno
Agencias informativas:

Efe y Lid 
Talleres:

Salamanca, 17 y Polí
gono Campollano, Calle

D, Núm. 1
Apartado de 
Correos: 369.

Telefax: 211275.
Télex:

29696. PUAL
Redacción, adminis

tración, suscripción y 
publicidad:

Calle Salamanca, 17, 
Entreplanta.

Teléfonos:
21 01 21-21 0113

EDITA: PUBALSA
(Publicaciones de

Albacete, S.A.) 
Consejero Delegado

Francisco Javier 
Martínez Ortuño 

Director de Publicidad 
Miguel Bendito 

Jefe de Talleres
Antonio Lajara

Exclusiva de publici
dad nacional: NOVO-

MEDIA. S.A.
Director general:

José Manuel Rodrigo
Madrid: Juan Miguel 

Soria. Recoletos, 15. 
Telf: 577 56 42. Fax: 
564 19 09; Barcelona: 
Ramón Domínguez. 
Beethoven, 15. Telf: 
201 12 66; Valencia: 
Santiago Sánchez Bea
to. Embajador Vich, 3. 
Telf: 351 10 65

^B Editorial

'o
* 

iM
M

ii

La huelga de comercio
o hace mucho que LA TRI
BUNA publicaba el lamento 
que salía de la Federación 

Provincial de Comercio. Ese lamento 
venía a decir, poco más o menos, que 
el comercio minoritario estaba pasando 
por el peor momento de su historia. 
La conocida como “Ley Boyer”, que 
se fundamenta en la libertad de hora
rio, los estaba arruinando, pues para 
el comercio minoritario competir con 
ese terreno con los grandes estable
cimientos, es imposible.

Ellos saben que la mejor solución 
está en la modificación del texto legal 
que permite que el pez grande se coma 
al chico. Y también, en que los sin
dicatos le echen una mano a la hora 
de negociar el convenio que les afecta.

Por eso se han quedado de piedra 
cuando ayer leían que estos sindicatos 
convocaban una huelga para el sector, 
alrededor de la fecha del 1 de Mayo.

El motivo alegado es la negociación 
del convenio de Comercio, con el pró- 
posito de obligar a la patronal a que 
su oferta salarial se adecúe a las exi
gencias que los sindicatos han puesto 
sobre la mesa. Aunque también pueden

La paradoja está, en que mientras 
que los pequeños comerciantes los 
días 29 y 30 no hacen caja, sus 
enemigos, es decir, las grandes 
superficies, por aquello de que se 
rigen por convenios diferentes, 
mantendrán abiertas sus puertas al 
consumidor

ser, además del tal propósito, la huelga 
es un precalentamiento para la fecha 
cumbre de la significación reivindica
tiva del mundo del trabajo.

La paradoja está, en que mientras 
que los pequeños comerciantes los días 
29 y 30 no hacen caja, sus enemigos, 
es decir, las» grandes superficies, por 
aquello de que se rigen por convenios 
diferentes, mantendrán abiertas sus 
puertas al consumidor que, lógicamen
te, y ante el temor de verse desabas
tecido, se proveerá de lo necesario para 
poder capear el temporal de la mejor 
manera posible. Todo un premio.

Vistas las cosas desde la perspectiva 
real, podría resultar cierto que los sin
dicatos le tengan echada la espalda 
a un comercio que sufre en sus carnes 
los inconvenientes de una ley que 
ampara al poderoso. Una ley que pade
ce mentira que haya salido de un 
Gobierno, cuyo fundamento ideológico 
es el de ayudar al que menos tiene.

Todo esto sucede cuando en la Rusia 
comunista, y para salvar la difícil 
coyuntura por la que alguna de estas 
repúblicas está atravesando, los diri
gentes políticos pretendan, y al parecer 
con éxito, que se aplace el programa 
de huelgas anunciadas.

En ese aspecto, las centrales sin
dicales convocantes de la huelga de 
Comercio, no harían nada de particular 
si analizaran la realidad que define 
la actual situación del comercio mino
ritario de Albacete. Si lo hacen, es 
posible que entonces decidan obrar de 
otra forma más consecuente, y dejando 
para otro momento lo que sin duda 
alguna están en su derecho de hacer. 
Pero usando el sentido común.

La Tribuna
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Firma invitada

Censuras y obcecaciones
CERNUDA

Iguien tendría que decirle a Txi- 
ki Benegas que se callara de 
una vez, que dejara a Solchaga 

en paz, que se contuviera, que se pusie
ra un esparadrapo en la boca para 
tapar su incontinencia verbal.

Tenemos a González y Guerra tra
tando de dar la impresión de que nada 
sucede entre Moncloa y Ferraz, tene
mos a Solchaga haciendo el papel de 
angelito ante Sardá-Casamajó, y tene
mos sin embargo, a Benegas descon
trolado, precipitándose a la máquina 
de escribir para redactar o dictar un 
comunicado hiriente que vuelve a abrir 
las heridas que se cerraron a medias 
durante el fin de semana.

A Benegas le hierve la sangre, no 
lo puede remediar ni lo puede disi
mular, y está provocando unos pro
blemas tan graves entre el partido y 
el gobierno, que lo que contamos los 
periodistas, que es mucho, se queda 
en nada al lado de las intemperancias 
públicas del secretario de organización

del PSOEr
Solchaga, el terco y cabezota Sol

chaga, parece más sensible a la situa
ción y se muestra cauteloso, diplomá
tico incluso, no hiriente. Pero Benegas 
sin embargo se revuelve cuando le 
mientan a la bicha, en este caso los 
dichosos coeficientes, y envía comu
nicados que no crean más que líos.

Y encima habla de la obcecación 
de los demás, sin ver la viga en su 
propio ojo. Solchaga, harto de mor
derse la lengua, ante el comunicado 
de Benegas vio la puerta abierta para 
su propio puyazo, y se refirió a ciertos 
métodos censoriales.

Es decir, como en los mejores tiem
pos, tirándose unos a otros los trastos 
a la cabeza; pero en esta ocasión los 
trastos se los tiran personas del mismo 
partido. Aunque parece que no del 
mismo gobierno. La oposición al 
gobierno no está en los partidos con
trarios, ni en la tan sufrida y denostada 
prensa. Hoy la principal oposición tie-

ne despacho en Ferraz.
Y buen despacho. Su ocupante no 

sólo manda, sino que le entran unos 
ataques de rabia que dejan temblando 
a los ministros.

Solchaga, el terco y cabezota 
Solchaga, parece más sensi
ble a la situación y se mues
tra cauteloso, diplomático 
incluso, no hiriente. Peroj 
Benegas sin embargo se 
revuelve cuando le mientan 
a la bicha, en este caso los 
dichosos coeficientes, y ^^^^^^ 
comunicados que no crean | 
más que líos.
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Punto de vista ^™

Su primer fracaso, 
Sr, Remiro

EDUARDO CANTOS

^B Hoy, en estos momentos ^^^

Graciano Atienza 
algo de él

LUIS PARREÑO

U
sted dirá lo que diga, 
don José Ramón, pero 
la conformación de la 

Sia que encabeza para aspirar 
j la alcaldía-presidencia del 
Arantamiento de la ciudad, es 
¡a primer fracaso político. Si el 
¡suido que la patrocina no con
mutó que formara su equipo, y 
sed no supo llevarlos al con- 
mmiento -si es que lo tiene- 
ique ciertos nombres nunca 
dieron apearse de ella, será 
íique le falta, eso, poder de 
micción. Prenda inestimable 
a cualquier político que se pre- 
x de serlo, pues sin ella, las 
alabras son como disparos al 
lire, Que nunca dan en la diana 
[urque siempre se suelen perder 
a el vacío.

La “Carta personal’*

“Mi carta que es feliz pues 
í a buscarte..?. Como el poeta, 
«es lo que Juan Francisco Fer- 
ández parecía que le había 
scrito a José Jerez. Tanto empe- 
»puesto en decir que la dichosa 
«la era personal, que al final 
idos llegaron a creer que el 
lilao epistolar empleado, al 
telo público, hubiera necesi
to de censor. Pero, no. La 
tea es pura y limpia...” en 
ainiplimiento de las conversacio-

's
ís

<á

Lo que pasa, es que José Jerez, quizás por 
el peso de los ocho años de mandato que 
lleva sobre sus espaldas, está abrumado, 
confundido e incluso, ligeramente inclinado 
hacia el lado de la hipocresía, y el disimulo

•8 mantenidas, se compromete 
’ aportar, mediante el trámite 
?ia se producirá en su momento 
^no, el 50 % de dicha can- 

, dice el párrafo final, que 
**¿ '^^^ ^^ definitiva sirve para 

que entre el Ayuntamiento 
a ciudad y la Diputación exis- 
el compromiso de financiar, 

Cincuenta por ciento, el impor- 
*,oe la instalación de la tele- 

iones privadas. Lo que pasa, 
^oe José Jerez, quizás por 

peso de los ocho años de man- 
oque lleva sobre sus espaldas, 

abrumado, confundido e, 
ligeramente inclinado 

,7,^. '^^e) de la hipocresía 
, disimulo. Actitud que en 
ateneos en edad de merecer, 

Mera para buscarles un

1)5^ / Ya todos saben que 
^’^’^^ ^^^ maletas 

ú ■ P^*^.^ Irasladarse a la ciu- 
P^”^*’ ^^^ Cortes caste- 

^^^ii"^'^ sus

fe / ' ^ frusto y el’ parabién 

® ®^^’®ries -su parti- 
Pfe ®*’ecerá. Y cuando todo 
^k ^^^ '^ leyenda 

fantasma que en 
^Porbe ^'^^^^''ena se pasea- 
^ pn ^^^^’^^fias callejas tole- 

Olía e ^^'^° ®” ^°^ pliegues 
y locado con un 

‘te^ De las
esapercibido cuando

no convenga dar la cara. “Mi 
carta que es feliz pues va bus
carte...”. Animo, don José, que 
ya queda poco.

Las pelotas del presidente

Las pelotas del presidente del 
CABA van a ser muchas, pues 
muchas son las que necesita el 
equipo para afinar la puntería 
y hacer diana en la canasta del 
equipo rival. Francisco Martínez 
Simón, con su escalada a la titu
laridad de la sociedad balonce
lista, cumple uno de sus sueños 
dorados. El hombre ha sabido 
prepararse la retirada sin perder 
contacto con la popularidad. 
Una popularidad distinta a la 
que ahora disfruta como concejal 
encargado del Urbanismo de la 
ciudad, y desde donde las críticas 
que tiene anotadas en su hoja 
de servicio, en términos gene
rales le son adversas. El CABA 

es un equipo que en la espe
cialidad deportiva que ejerce, 
que es la del baloncesto, le ha 
dado muchos días de gloria a 
Albacete. De tal forma, que los 
honores de ser una sociedad 
ejemplar, los comparte con el 
Albacete Balompié, que a pesar 
de los contratiempos padecidos 
en el Carlos Belmonte, continúa 
aspirando a subir en línea recta 
a la categoría de honor del 
balompié nacional. El CABA, 
que nunca estuvo sobrado de 
apoyos, por el ambiente que 
rodea al club ha sabido superar 
muchas dificultades. La historia 
del CABA es una historia recién 
contada. Y que por eso se la 
sabe todo el mundo. Incluso el 
señor Martínez Simón. Que debe 
afinar mucho la puntería para 
que esas pelotas que tiene en 
el almacén donde sus técnicos 
guardan el material, a la hora 
de la verdad se le salgan del 
aro y no le sirvan para nada.

A
hora que a don Deme
trio Nalda le van a ren
dir un homenaje una 

generación albacetense que 
celebra sus bodas de oro del 
Bachillerato, cursado en el Ins
tituto del Parque; ahora que me 
siento honradísimo por haber 
ganado el Premio Graciano 
Atienza de Periodismo, me 
complace “dejar prestado el 
espacio”, a estas dos persona
lidades, amigos entrañables, 
figuras ligadas a nuestra histo
ria, maestros ambos, cada uno 
en su trayectoria vocacional.

Se encontraron subiendo a la 
Ermita de la Virgen de la Cari
dad, en Villarrobledo. Y dijo 
don Demetrio;

“Sé que cuando, “El Impar
cial” “dobló la hoja” pasaste a 
dirigir “Blanco y Negro”, con 
tu maestría habitual. Sé que tu 
triunfal iniciativa de honrar de 
un modo digno a la recién extin
ta reina, doña María Cristina, 
mereció que su hijo, Alfonso 
XIII, te dijera que le pidieses 
lo que quisieras. Y tú le res
pondiste: “Señor, que pase a 
ser ciudad mi Villa de Villa- 
rerobledo, que es mi cuna y 
mi segunda madre”. Y te lo 
concedió inmediatamente, que
dando perplejo ante tu gesto 
de no pedir nada para ti. ¡No 
conocía bien a nuestros hom
bres, hidalgos y quijotes man
chegos!”

Seguía hablando don Deme
trio; “¿Y vuestra preciosa hija? 
Ya sé el merecido triunfo que 
ha obtenido cantando ”Los nar
dos”, con sus amigas del pueblo, 
en el Gran Teatro de Villarro
bledo. Todos se hacían lenguas 
del gracejo y guapura con que 
llevó su papel y de lo que ella 
vale. Dios os ha concedido un 
tesoro, digno de vosotros, tan 
excelentes padres, pues seguís 
las huellas familiares. Tus 
padres, modelos, a los que nun
ca olvidaré, a don Mariano y 
doña Leonor y a tus hermanas 
Emilia, Enriqueta y Amparo 
¡pimpollos de los que se enor
gullece Villarrobledo!”

“Tú has sido —seguía dicién
dole don Demetrio a Graciano 
Atienza— no el cónsul, sino el 
embajador de Villarrobledo en 
Madrid. No ha habido enfermo 
o necesitado de apoyo que no 
haya encontrado en ti lo que 
anhelaba. Hasta los estudiantes 
paisanos que conocen tu flaco, 
acuden a ti para que les pro
porciones entradas gratis para 
los teatros. Se las das, pero 
siempre con la advertencia: 
”Para que os recomiende para 
los exámenes no me busquéis 
porque me gusta la verdad y 
en mis paisanos, la honradez

El rey Alfonso XIII 
concedió las 
prerrogativas de 
ciudad a 
Villarrobledo 
complaciendo una 
petición del insigne 
periodista 

y el trabajo”. Y se iban pen
sativos, dejándote en “Chicote”, 
frente a tu vaso de selecto vino 
tinto manchego y unos bizco
chos”.

Luego, don Demetrio le pre
guntó el porqué no había segui
do la carrera diplomática. Y 
Graciano Atienza le contestó;

“Sabes que en mi pueblo 
vivíamos en la calle de Octavio 
Cuartero y me alucinó la figura 
del paisano Pepe Cuartero, tan 
benemérito periodista en 
“ABC”, una vez que salvó el 
bache del navajazo en la calle 
Mayor de la capital, cuando 
salía de orinar copiosamente en 
la Zapatería de Loreto (donde 
el actual Pasaje de Lodares) 
evacuación que le libró de una 
posible peritonitis. Todo era el 
resultado de su impetuosa 
juventud que desde “La Porra” 
arremetía contra el caciquismo 
cerril e innoble”.

Cuenta también don Deme
trio, que Graciano Atienza, 
sufrió una agresión similar en 
el Altozano, debido a sus sátiras 
en “El Trece”, por parte de un 
desconocido-mandado que qui
so “afeitarle la garganta” y que 
le hizo un tajo en la barbilla 
y en la cara.

Comenta don Demetrio: 
“¡Albacete, tierra dura para el 
periodismo, pero paridora de 
recios periodistas!”.

Y escribe, finalmente: “Mu
rió el amigo sincero. Murió el 
primo-hermano de la niña, su 
único amor y prometido. Ella, 
hermoso capullo en frágil tallo, 
murió tronchada por las ruedas 
de un automóvil. Transida 
murió su mamá, doña María, 
y murió mi Mercedes...”

“¡Cristiano recuerdo a seres 
tan de verdad queridos y que 
tánto, tánto bien dejaron en 
nuestras vidas y en las de sus 
conciudadanos! Sic transit 
omnia: ¡No, no pasa todo! ¡Per
manecen la gratitud y el amor!”.

Hemos copiado literalmente 
del libro de don Demetrio 
“¡Siembra amor!”. Es un retazo 
de la personalidad de Graciano 
Atienza, pero nada dice de sí 
mismo y se adivina todo: Su 
enorme caudal de bondad.

COCHES DE TODAS LAS MARCAS, USADOS COMO NUEVOS.

^Eumcasion
Automóviles Automóviles Automóviles

VEGUISA CENTROCAR CENTROCAR HELLÍN
Tpi^Vc^^®^’ 2L Marqués de Villores, 25. Avda. Conde Guadalhorce. 185.

51 73. Albacete. Tel: 22 27 87 Albacete. Tel: 30 05 23. Hellín.
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Arcalaus el encantador

D
iputados y senadores 
del pueblo están de 
enhorabuena, que sus 

relaciones con la administración 
de justicia son especialísimas, 
hasta el punto de haberse cons
tituido en una casta aparte. Si 
las modificaciones legales se 
hubieran planteado en tiempos 
de UCD, cuando la muerte del 
etarra Arregui, cuando don 
Felipe González ejercitaba una 
oposición espectacular, el 
escándalo en San Jerónimo 
hubiera sido el tronío.

Pero hoy no.
El gobierno no gobierna y la 

parálisis es absoluta. Don Feli
pe González Márquez vuelve a 
retirarse a descansar a los par
ques naturales (ignoramos el 
cansancio a qué se debe) y man
da a Narcís a recibir a los 
Reyes. Y en esta calima guber
namental viajamos hacia lo 
estrecho; las apetencias del 
ministerio del Interior por mul
tar a los ciudadanos, ya sea por 
no llevar el DNI, ya sea por 
fumarse un canuto en público, 
de cuando don Enrique Tierno 
Galván alentaba a la tropa des
de el balcón consistorial, tropa 
zumbadísima y se hacía la movi
da madrileña.

Cifrada la actividad guberna
mental en las cosas “del señor 
Corcuera (no sabemos cómo le 
hubiera sentado a don José Luis 
en tiempos de la UGT que la 
policía nacional le filmase ejer
citando su derecho constitucio
nal de huelga) y en el paso tele
fónico de Borrell, han debido 
ir al Parlamenteo para privile-

RAMON BELLO SERRANO
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Diputados y 
senadores

Diputados y senadores del pueblo están de enho
rabuena, hasta el punto de haberse constituido 
en una casta aparte. Si las modificaciones legales 
se hubieran planteado en tiempos de UCD, cuan
do la muerte del etarra Arregui, cuando don 
Felipe González ejercitaba una oposición espec
tacular el escándalo en San Jerónimo hubiera 
sido de tronío

giar a sus señorías, de tal forma 
que la colaboración con la jus
ticia y quiénes la imparten, 
deban soportar la broma de las 
declaraciones por escrito.

Es lo que les faltaba a 
diputados y senadores.

Diputados y senadores 
pueblo -por lo menos los 

los

del 
de

aquí- son de un acontecer par
ticularísimo. Por la villa no apa
recen. No riden cuenta a sus 
electores, no exponen sus tra
bajos en Congreso o Senado, 
no opinan de las cuestiones 
nacionales que allí se debaten, 
permanecen mudos y parecen 
olvidar que antes de refugiarse 
en las siglas que les son propias 
y decir cuatro palabritas en la 

sede electoral, se deben a la 
provincia toda por su condición 
y rango. Basta repasar las heme
rotecas de anataño para obser
var la opinión constante de los 
diputados a las Cortes republi
canas, sea cual fuere el asunto; 
todo lo contrario de lo de hoy 
en día; los representantes socia
listas pasan el rulo ese de las 
canchas de tenis, a la forma 
de la apisonadora, pesada y pla
na; al tiempo que los populares 
son angélicos, que ni sabemos 
donde andan y, cuando hablan, 
resultan ser ininteligibles ade
más de aburridos.

Pues estos caballeros ya son 
privilegiados. Comentaristas 
hablan de un proceso espinoso 

en el que muchísimo daño oca
sionaría la comparecencia del 
señor Barrionuevo Peña, aus
cultado por la acusación par
ticular.

Dejemos estar el asunto y 
serenemos la vida pública aje
treada convivencia, enterrando 
el concepto de la responsabi
lidad política, por salvar la 
cabeza de don Alfonso Guerra 
González, nada nos extrañaría 
que vulnerara la igualdad cons
titucional por idénticos motivos, 
motivos de partido.

Don José María Aznar, que 
dice querer impulsar un segun
do regeneraciónismo, también 
azañista, dispone ahora de la 
oportunidad magnífica de 

armar el alboroto frente a esleí 
despropósito, además de ser 
consecuente. j

Mucho nos tememos que esa 
regeneración no sea tan pro
funda y de calado suficiente j 
para siquiera, por liturgia j 
democrática, oponerse de firme j 
a estos devaneos fruto de la 
parálisis gubernamental y de un j 
gobierno que, una vez hecha) 
la crisis, permanece estancado) 
y debilitado. )

Por lo menos la coalición 1 
Izquierda Unida dará la batalla) 
y expresará lo que a tantísimos! 
ciudadanos les ha producido el 
privilegio mucho rubor y ver
güenza ajena.

Cartas
Indultos

La sonoridad no sólo acústica 
sino también formal y material 
de la acepción “sentencia fir
me” viene a representar la exis
tencia de una jerarquía en el 
seno del Poder Judicial que pro
porciona al ciudadano una cier
ta seguridad y confianza en el 
orden legal que rige, califica y 
legítima nuestros comporta
mientos. Es el instrumento por 
el que, el mismo Poder Judicial, 
impone la autoridad que, de 
hecho, sirve a los fines de un 
Estado Democrático de Dere
cho.

Ello significa que, la Ley, 
pensada, discutida y votada, 
adquiere un valor que la hace 
digna de sujección y respeto por 
los ciudadanos que, mayorita
riamente, las han incluido en 
reglas de actuación del juego 
democrático. Fuera de este rígi
do planteamiento, dejando a un 
lado el funcionamiento general 
del Derecho desde el prisma 
de la objetividad, aunque defi- 
nitivamenté admitamos la difi
cultad de negar la participación 
del elemento subjetivo propor
cionado por el juez en su labor 
interpretativa, son utilizados 
desde tiempos inmemoriales 
instrumentos tales como la dis
pensa, concesiones de gracias, 
amnistías o indultos que, aun
que en sí mismos guarden sig
nificados dispares en conjunto 
vienen a suponer de una mane
ra u otra, de forma más o 
menos limitada, una relajación 
de la ley. Estaríamos tratando, 
a mi entender, situaciones, que, 
de manera muy especial, debido 
sobre todo a la excepcionalidad 
de las circunstancias que 

ambientan dichas situaciones, 
con la indispensable aportación 
del elemento subjetivo que 
antes nombraba, no son juzga
das tal y como la ley establece, 
constituyendo de este modo una 
excepción a la generalidad de 
la norma. Esto puede suponer 
un matiz enormemente bene
ficioso a la hora de acercar el 
Derecho a los individuos que 
por él han de regirse y ser reco
nocidad sus finalidades por 
estos mismos sujetos (todos los 
ciudadanos). Ahora bien, es 
requisito imprescindible que 
esta relajación de la ley también 
sea justa, de otro modo los efec
tos devendrán perjudicales. El 
gran peligro que conlleva esta 
práctica (y hablo ya más con
cretamente de los indultos) se 
produciría cuando la causa que 
la genera no fuera suficiente
mente justa, especial o (de for
ma más grave), cuando el carác
ter excepcional de la misma die
ra paso a la habitualidad. Esto 
significaría sin duda que la Ley, 
lejos de sei* inadecuada o de 
excesiva rigidez para el caso 
concreto, es injusta o no se 
corresponde con la 
que la mayoría de 
daños quieren dar a 
ción determinada. 

regulación 
los duda- 
una situa- 
Lo más

correcto en este caso sería 
variar sustancialmente el con
tenido de la Ley ajustándolo a 
la verdadera consciencia popu
lar, de otro modo el Derecho 
perdería todos los valores que 
adquiere por sus propias fina
lidades.

Aunque la verdadera impor
tancia la adquiere en el sistema 
jurídico anglosajón, el prece
dente en casos como éste sería 
de un valor increible por lo per
judicial del mismo.

¿Qué efectos puede producir 
el indulto a un autor del delito 
de aborto penado con cuatro 
años de prisión?

¿Qué puede significar el 
indulto a un condenado por 
delito de insumisión?

Serían quizás los primeros 
eslabones que habrían de legi
timar casos similares posterio
res. El valor del precedente, 
aunque no sea el que adquiere 
en el sistema anglosajón, sería 
incuestionable. Si no tanto en 
el primero de los casos expues
tos (por lo especial situación 
en que se encuentra actualmet- 
ne la regulación del aborto), 
imaginemos las consecuencias 
que se derivarían del indulto 
a un insumiso.

De esta forma queda com
probada la importancia del pre
cedente también en nuestro sis
tema sobre todo cuando más 
que tratarse de relajación de 
la ley, el indulto genera una 
violación de la misma.

Antonio Navarro Lozano

El club de 
petanca y el 
concejal Bueno

Los Socios y la Junta Direc
tiva del Club de Petanca Parque 
Nacional queremos exprear 
públicamente nuestro agradeci
miento al concejal y diputado 
provincial de Deportes don 
Vicente López López por la 
constante y eficaz colaboración 
que siempre hemos encontrado 
en su persona. Somos un club 
de gente sencilla -la mayoría 
de nuestros socios son jubilados 

y, por suerte, algunos juveniles- 
y estamos plenamente conven
cidos de que, de no haber sido 
por su colaboración y ayuda, 
no hubiéramos podido realizar 
el Programa de Actividades que 
este club ha desarrollado, ya 
que es un hombre asequible a 
cuantas entrevistas hemos man
tenido con él durante estos cua
tro años que ha durado su ges
tión. Por eso también queremos 
manifestar nuestra sorpresa y 
extrañeza ante el hecho de no 
ir en las listas que su partido 
ha hecho pra la próxima legis
latura. Aunque no entendemos 
ni queremos entrar en temas 
políticos, ya que nuestro club 
es solamente deportivo y 
recreativo.

Los componentes de este 
club en total -65 socios- agra
deceríamos su publicación o 
difusión.

La Junta Directiva

UGT, ante el 1" 
de Mayo

Para UGT, el 1° de Mayo 
representa la exaltación reivin
dicativa de la clase trabajadora, 
a la que pertenecemos, repre- . 
sentamos, y queremos vivir, 
razón por la que ignorando des
calificaciones, oscuros manejos 
tácticos, a veces no estrictamen
te sindicales, y el hecho de sos
tener utopías diferentes acudi
remos unidos con CC.OO., a 
su celebración, pues así lo quie
ren los trabajadores, y porque 
en la defensa de sus derechos 
coincidimos en la esencia sufi
ciente para mantener una Uni
dad de Acción frente a la vora

cidad de la Patronal.
Coincide este 1° de Mayo con 

la proximidad de elecciones 
políticas importantes, y en tal 
tesitura es necesarios recordar 
nuestra probada independencia 
y que nuestra reivindicaciones 
están al margen de cualquier 

sectarismo.
Sea cual sea la Administra

ción que resultare de próximas 
o lejanas elecciones tendrá en 
nosotros un interlocutor abier
to, flexible, imaginativo, procli
ve a suscribir acuerdos, pero al 
mismo tiempo coherente, firme 
y duro en la respuesta, cuando 
los postulados defendidos por 
la otra parte ataquen los inte
reses laborales o de los sectores 
más desprotegidos de nuestra 
sociedad. El que seamos esti
mables colaboradores o empe
cinados adversarios depende, y 
ha dependido siempre del talan

te del interlocutor.Por lo tanto vamos a encarar 
ese día sin permitir que se ins
trumentalice por partidismo 
alguno, excepto aquel que se 
deriva de las exigencias sociales 

que consideramos justas.
S.Comunicación e ímgen 

Diego A. Igarza Fernán^

~SlíSéstros 
^omunleaníesEs condición indispensable psn ¡^ 

publicación de cartas o colaboraciones 
estas páginas de opinión que vayan 

tirmadas y acompañadas de una foto
copia del DNl del remitente y qoe 
no excedan de 60 lincas mecano

grafiadas.En ningún caso se admiten ori
ginales fotocopiados y LA TRIBUÍA 
se reserva el derecho de extractarías 
n resumirías, sin obligación de man
tener correspondencia sobre ellas ni 

devolverías.LA TRIBUNA no tiene necesa
riamente que compartir las ideas 
tidas en estas páginas por sus i^rtorr 
y colaboradores por lo que no se ha e 
responsable de su contenido. _
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(Reforma de los Planes de Estudio y nuevas titulaciones universitarias

ffisioaales de reconocido prestigio en el cam- 
fida economía española como Enrique Fuen- 
if^oiatana y Luis Angel Rojo Duque, visitarán 
^l¡cu¡tad de Ciencias Económicas y Empre- 
^les de la Universidad de Castilla-La Man-

Fuentes Quintana y otros profesionales de reconocido prestigio en el campo de la economía colaboran con la Facultad en este proyecto

cha, con sede en Albacete, donde orientarán 
al cuerpo de profesores de este centro univer
sitario sobre la elaboración y de un Plan de 
Estudios de dos ciclos que se ajustará a las 
nuevas directrices del Ministerio de Educación

en el ámbito universitario y que entrará en vigor 
en octubre de 1992. El profesorado de la Facultad 
está inmerso actualmente en esta tarea por la 
que se ampliarán las licenciaturas en este centro, 
con la implantación de la de Mercados.

Con el nuevo Plan de Estudios en Económicas 
se establecerá la licenciatura de Mercados

Aereará una ofícina de información de los profesores a los alumnos para orientarlos en la elección de las especialidades académicas

Felicidad IZAGUIRRE

este 
ser

esa 
pro- 
;nte 
rgia 
rme 
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¡cha 
;ado

b el contexto del proceso 
[reforma de las enseñanzas 
íBísitarias y de creación de 
mas titulaciones en las Uni
cidades españolas, los pro- 
sores de la Facultad de Cien- 
¡s Económicas y Empresaria- 
ibajo la dirección del decano 
este centro, Alfredo Iglesias, 
encuentran inmersos en la 
a de elaborar un Plan de 
dios, que se ajustará a las 
as directrices marcadas por 
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faia esta tarea, se viene con- 
en la Facultad con la 
ración de hombres de 

nocido prestigio en el cam- 
de la economía española y 

•d ámbito docente, para que 
®s orienten sobre cómo con- 

n ellos ese nuevo Plan de 
dios, plan que nosotros 
remos que esté muy vincu- 
a la sociedad y a la realidad 

iiómica y empresarial”, 
resé ayer Alfredo Iglesias, 
«le será pues uno de los 

vos de la visita a la Fácul- 
del profesor Enrique Fuen- 
Quintana, quien también 

,*^,..a las 6 de la tarde 
' próximo día 29 una con- 
^a en este centro univer

so, sobre “Problemas actua- 
0 la Economía Española”, 
redo Iglesias anunció asi- 
0 1a venida, probablemen- 
próximo mes, a la Facul- 

; profesor Luis Angel 
buque, del Banco de 

^^^^ participará 
onte con sus conocimien-

®^ ese proceso
*”’C‘^do por el 

: L ^’’^e el pasado mes
P^^^ conformar 

Estudios en 
EldJ^^^y ^’^P’’^^^^rales. 
««ari^V® ^^^^ ^^"^^° 

ha mantenido ya 
’^^'^riiones con sus 

s p otras Universi- 
ido al ^'^ ^^^^ ^^ ^^ eon- 

c F^’^'^^r unos acuerdos 
:.,^^«^re el nuevo Plan de 

logrado consenso 
’^rrera^ ^^^^gl*^ ^ este Plan, 
‘'añoc ^^ ^^ ^ estructurar 

ote v ?P°^ *® ^“® 1^ unidad 
'^ntestre?P®’’^‘ a ser el 

y en que su 
<^fí«itíva\o se 

^^1^ el curso 92/93.
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' ^ cpn»^^ ^^ determinado 
^as ^^^ asignaturas 
‘”^ en el ^egirndo ciclo, 

S ll ' P^roero”, señaló 
v itabrá ^*^^’ 9uien explicó 
Alanis categoría de 

ay Variopintas: las

El decano de la Facultad de Económicas y Empresariales, Alfredo Iglesias, anunció la venida a Albacete de Enrique Fuentes Quintana, luis miguel

i

“Sobre la elaboración del nuevo Plan de Estudios, por el que los 
alumnos podrán elegir asignaturas de otras carreras, se ha llegado 
a consenso en la implantación de la licenciatura de Mercados, que 
se añadiría a las otras dos actuales: la de Economía y la de Empresa”

troncales, que son las que res
ponderán a las directrices del 
Ministerio; las obligatorias, las 
que puede establecer la Uni
versidad con carácter obligato
rio; las optativas y las de libre 
elección.

Iglesias explicó que “los 
alumnos podrán elegir asigna
turas de otras carreras”, y que 
igualmente se ha llegado a con
senso en la implantación de la 
licenciatura de Mercados, que 
se añadiría a las otras dos actua
les: la de Economía y la de 
Empresa.

Por otra parte, el decano afir
mó que “ya tenemos elaborado 
en la Facultad y presentado en 
el Rectorado el segundo ciclo 
de estudios, tanto de la sección 
de Económicas como la de 
Empresariales, correspondiente 
al Plan actual”.

“Para orientar al alumno en 
la elección de las especialidades 
académicas, -agregó Alfredo 
Iglesias- se creará una especie 

de oficina de información de 
los profesores”.

Las especialidades en la sec
ción de Empresariales, son las 
siguientes: Gestión de la empre
sa, Mercado, Financiación de 
las empresas, y Organización de 
empresas y dirección de per
sonal. En Económicas, Econo
mía General, Asesoría Fiscal, 
Economía Regional y Econo
mía Laboral. Esta última espe
cialidad resulta muy novedosa, 
y acogerá el estudio de la pro
blemática de las cooperativas.

F. Quintana y la Facultad

Iglesias destacó la figura del 
profesor Enrique Fuentes Quin
tana, como “una de las personas 
que más nos ha apoyado a la 
hora de conseguir profesorado 
de Universidad en la Facultad”.

Fuentes Quintana, ex vice
presidente económico de! 
Gobierno, es catedrático de 
Hacienda Pública; director de 

la Fundación para la Investi
gación Económica y Social 
(FIES) de la Confederación 
Española de Cajas de Ahorro; 
consejero del Banco de España; 
presidente de la Real Academia 
de Ciencias Morales y Políticas, 
y Premio Príncipe de Asturias 
de Ciencias Sociales.

En el acto de celebración de 
la conferencia que este profesor 
ofrecerá el próximo día 29 de 
este mes en la Facultad de 
Ciencias Económicas y Empre
sariales, se presentará el n^ 45 
de la revista Papeles de Eco
nomía Española, con el título 
“La España desigual”, que con
tiene un conjunto de artículos 
que hacen referencia al Estado 
de las Autonomías desde los 
puntos de vista económico y 
financiero, y entre los que se 
encuentra un análisis de la 
comunidad de Castilla-La Man
cha, realizado por un equipo 
de profesores bajo la dirección 
de Alfredo Iglesias.

^^Distríto único 
o compartidos^

El proceso de reforma 
de los Planes de Estudio 
y la implantación de nue
vas titulaciones universi
tarias ocupan actualmen
te buena parte de la aten
ción de las reuniones del 
Consejo de Universida
des.

A estas cuestiones aca
démicas y de reorganiza
ción se ha unido la del 
“distrito único” o “com
partido”, nuevo sistema 
de acceso a las Univer
sidades españolas que 
ofrecerá una mayor igual
dad de oportunidades a 
los alumnos a la hora de 
elegir el centro universi
tario donde quieran cur
sar sus estudios, al tra
tarse básicamente de un 
fondo común de las pla
zas de todas las Univer
sidades, a las que los estu
diantes podrán acceder 
en primer curso con arre
glo a unos criterios que 
se perfilarán en la insti
tución del Consejo de 
Universidades.

M.C.D.2022
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Los paros durarán 7 días.
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CC.OO. y UGT convocan las acciones reivindicativas.

Primera jornada 
completa de 
huelga de los 
MlR en el 
Hospital Genera

L’

.fbe

El Hospital General vivii 
hoy su primera jomada de hue

Partirá de la calle Irís a las '8 y media

Esta tarde, manifestación por calles 
céntricas de trabajadores de Telefónica
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ga, que dio comienzo ayer, con 
pleta de sus médicos interne 
residentes (MIR), que solicita 
una mejora salarial de 30.00 
pesetas lineales al mes y otr 
tipo de complementos, lo qu
en conjunto supone una pd prog: 
ción de aumento de aproxiní wie

La huelga, que comenzó ayer, concluirá hoy a las 24 horas

damante medio millón de peí M, 
tas al año. Las movilizacioi M u 
están convocadas en todos k los i

Las principales arterias de la ciudad se verán colapsadas 
a partir de las 8 y media de la tarde cuando los 
trabajadores en huelga de Telefónica “tomen” la calle 
y den rienda suelta a sus proclamas reivindicativas 
para lograr un incremento salarial del 9 por ciento.

LT

A las 8 y media de la tarde 
de hoy, se iniciará una mani
festación de los trabajadores 
de Telefónica, en huelga des
de las 7 de la tarde del día 
de ayer, que discurrirá por las 
principales vías de la ciudad. 
Los manifestantes se concen
trarán en la calle Iris y 
recorrerán las calles de San 
Antonio, Rosario, Octavio 
Cuartero, plaza de Gabriel 
Lodares, calle Ancha, plaza 
del Altozano y paseo de La 
Cuba, estando prevista la fina
lización de la marcha reivin

dicativa en el punto de partida 
mencionado.

Según los sindicatos convo
cantes de la huelga, CCOO 
y UGT, el motivo de las movi
lizaciones, que se producirán 
en toda España, es el “ridí
culo” 5 por ciento de incre
mento salarial ofertado por la 
dirección de la empresa públi
ca, subida muy alejada de las 
pretensiones de ambas centra
les, que se sitúan en un 9 por 
ciento, además mejoras de 
otra índole.

Las partes enfrentadas en 
el conflicto, trabajadores y 
empresa, han pactado unos

servicios mínimos para la pro
vincia de Albacete de 23 
empleados, suficientes en opi
nión de las fuerzas convocan
tes para atender cumplida
mente las notificaciones de 
averías más urgentes y trato 
directo a las demandas de los 
abonados en las oficinas 
corrientes.

Ocho contra cinco

El Comité de Empresa de 
Telefónica en nuestra ciudad 
está compuesto por 5 miem
bros de Comisiones Obreras, 
3 de la Unión General de Tra
bajadores, 3 delegados tam
bién por parte de la Confe
deración general de Trabaja
dores (CGT, anarquistas) y 2 
de la Unión de Técnicos 
(UTS). Estos dos últimos sin
dicatos no se han sumado a

la huelga, aunque fuentes con
sultadas de CCOO y UGT han 
asegurado que la central anar
quista desgajada de la CNT 
“ni apoya ni se opone” a la 
huelga, mientras que la UTS 
es contraria a la misma, si bien 
las dos organizaciones man
tienen una postura oficial abs
tencionista ante el conflicto 
planteado, que en un principio 
concluirá a las 12 de la noche. 
De todas formas, si la empresa 
no cambia la actitud de “de
mora” que ha defendido en 
los últimos 6 meses de nego
ciación a nivel nacional, 
CCOO y UGT están decididos 
a proseguir con las moviliza
ciones con “acciones aún más 
duras que las actuales”.

La calidad del servicio es 
otro punto de controversia 
entre Telefónica y y la mayo
ría del Comité de Empresa.

centros de que dispone l 
INSALUD (Instituto Nacioffl 
de la Salud) en territorio nací 
nal. CFIR (Coordinadora! 
Residentes) confía en que 
centros se sumen a los pan

El colectivo de MIR 
complejo hospitalario de 
cete está compuesto por 
facultativos que ,
nuestra ciudad sus estu 10 
especialización. Sus 
tantes sindicales se han 
a la dirección del hospit^ r 
negociar los servicios 
aunque piensan que * r 
cia-para los usuarios ser p 
ticamente irrelevante.

Treinta mil pesetas^^
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El personal laboral del MEC 
acude de nuevo a la huelga

F. IZAGUIRRE

El personal laboral del Minis
terio de Educación y Ciencia 
(MEC) secundará las dos jor
nadas de huelga convocadas 
para hoy y mañana por los sin
dicatos CC.OO. y UGT y el 
Comité Intercentros, máximo 
órgano de representación de 
este colectivo laboral, en orden 
a seguir presionando a la Admi
nistración educativa a que 
ofrezca una respuesta satisfác- 
toria a las reivindicaciones de 
este personal, que en la pro

vincia de Albacete aglutina* a 
400 trabajadores.

Este personal ya fue a la 
huelga el pasado día 18. El paro 
registró una incidencia de cerca 
del 100% de los trabajadores 
de este colectivo, lo que para
lizó la actividad de casi todos 
los comedores escolares a la vez 
que trastornó el normal funcio
namiento de las clases en varios 
colegios.

Entre las reivindicaciones 
más importantes de estos tra
bajadores figura su equipara
ción salarial con la media de

los contratados laborales de las 
comunidades autónomas con 
competencias educativas y con 
los de otros Ministerios.

“A la huelga no se ha llegado 
de una forma gratuita, pues ha 
sido el resultado de un proceso 
de contraste de opiniones en 
asambleas entre la Administra
ción y los representantes de los 
trabajadores, realizado durante 
los últimos cuatro años, tras los 
que finalmente el MEC, con su 
actitud, nos obliga a movilizar
nos”, expresó el presidente del 
Comité intercentros. Un momento de la huelga del día 18.

ti

Los médicos internos^ 
dentes, que lOO.OÓ
lumentos medios de 
pesetas al mes, se q J 
que en el último d«“"' ¡^riJ 
to de profesionales 
han experimentado un ..-^,^ 
rial de entre un Y 
por ciento, mientras q, ^^^^ 
ta laboral sólo 10 h ^..^-o 
apenas un r , .20 poi 
aumento que *i®g® ^ ^ niini’ tonsij 
ciento caso de terio de Sanidad a sus
ciones reivindicahy^ 29

El próximo <»i^
CFIR ha anunciado 
centración esca ® te ^¿¿ 
médicos en hue g gg dq 
ministerial, sita e 
Prado madrileño. ¿¿¡cj

En la actualidad, os .^g 40 
internos residen^/t¿ ? 
horas semanales si 
cuenta en este ^ ^ sen™*^ú'
las guardias y í jahuel^ 1 
extraordinarios. y
los pasados di^J^jj^iRj 
marzo, únicam 
Hospital G^’¿toria<Í^P'^ 
rehusó la con
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l^s créditos blandos para abaratar el precio de compra figuraba en el programa centrista de 1989 

El CDS acusa al PSOE de plagiar sus 
propuestas sobre política de vivienda
Los socialistas abogan dos años después por el control sobre la especulación y del dinero negro

Continúan los 
paros parciales 
en contra de la 
privatización en 
la Maestranza

LT

h candidato del CDS, 
IWrés Soriano, acusó al 

PSOE de plagiar ^^desca- 
\náamente” el plan de 
llnsodación de las 400,000 
meadas, extrayendo las 
(te contenidas en el pro- 

\ irania que los centristas 
(laboraron para las elec- 
Mes generales de 1989.

F. GANUZA
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vivir 
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Este proyecto “socialista” 
ha provocado una refriega dia
léctica entre el ministro de 
Economía, Carlos Solchaga, y 
el secretario de Organización 
del PSOE, Txiki Benegas, que 
ha deteriorado las delicadas 
relaciones entre la dirección 
del partido y el Gobierno 
central.

Con independencia de las 
.cora fricciones que dicha polémica 
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origine en el seno de la familia 
socialista, el portavoz del CDS 
y candidato número tres al 
Ayuntamiento de Albacete 
puntualizó que la coincidencia 
programática en materia de 
Vivienda no es fruto de la 
casualidad, sino la apropiación 
^0 una iniciativa gestada por 
los equipos técnicos del cen- 
frisrao que lidera Adolfo Suá- 
f^^yciue, paradójicamente, en 
su momento fue objeto de 
desprecios por parte de quie
nes ahora la asumen como 
panacea de todos los males. 

Para los comicios celebra
dos en octubre de 1989, el 
®S se decantaba por la pro- 
¡poción de la superficie edi- 
icable en las grandes ciuda- 
os, prestando, en aras de la 

'acionalidad del propósito 
anterior, una especial atención 

^’^f^^'aismo en todos sus 
cidefl

La formación centrista ya contempló la idea 
fíe construir 200.000 viviendas para alquilerres! 
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jopieando los mismos argu- 
9ue el CDS en las últi- 

fjQ elecciones generales, el 
se inclina por

Wiade,,.'’'- promovida por 
J'*idas» /í"r" lucrativos, 

ispi’^’^ades ^-^^ ^*" P®^ comu- 
l^los ^^Í°”®”™as, ayunta- 

2 f^eiand^ industriales. 
1 eo'’piicias” ° ^J margen las dife- 
«^ Íl^ abío?^”^^^’ ^"'^QS par- 
í ^^^' ''^ del ^^^ desconges- 
eo'f® facilitando 

i^ínes *^^^^.^ preferenciales a 
éclie!^ íiyoj ¡’^ unidades familiares 

sean 
'’í^rio m' cuatro veces el 
' * interprofesional 

• Ji '*^da con causa justi- 
Ig^írdo^ni-ül^n que trasladarse 

’ "n *a construcción 
Slasd .®"‘o de 200.000 

“^ «Finadas a esta fina-

jan

14 <1^
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Frente a la amplia demanda insatisfecha, hay un número elevado de viviendas desocupadas en las ciudades.

I
-

aspectos, mediante inversiones 
en infraestructuras urbanas.

El CDS proponía, como 
ahora el PSOE, la revitaliza
ción de los programas de cons
trucción de viviendas de pro
tección oficial, encaminados a 
proporcionar una oferta de 
vivienda que sea compatible 
con los niveles de ingreso y 
capacidad de endeudamiento 
de los sectores más modestos 
de la población. Así, se plan
teaba la construcción de 
40.000 viviendas al año de pro
moción pública.

Tratamiento físcal 

Los centristas estimaban

lidad, con un alquiler máximo 
de 40.000 pesetas. Las simili
tudes entre los dos programas, 
exceptuando la distinciones en 
cifras, parecen innegables, 
según declaró ayer el candidato 
albaceteño del CDS, Andrés 
Soriano.

Desde una perspectiva fiscal 
y con el fin de sanear una situa
ción “corrompida y falseada”, 
los centristas proponen la actua
lización de valores en la decla
ración del IRPF/ITP, lo que lle
varía a una sustancial elevación 
de bases en el Impuesto de 
Transmisiones Patrimoniales y 
en la Contribución Territorial 
Urbana. También se pide la 
reducción del tipo que grava 
las transmisiones en el ITP con 
los tipos de la contribución 
territorial, toda vez que se apli
carán sobre el más alto de los 
valores, declarado o catastral y 
eliminar en el IRPF la impu
tación de rendimientos por la 
vivienda habitual. 

hace dos años que no era posi
ble una política de vivienda 
racional si no se introduce un 
mínimo de cordura en el sis
tema fiscal. La veracidad en 
el precio de las transacciones 
exige, en paralelo, una reduc
ción de los tipos impositivos, 
a fin de no penalizar inde
bidamente al contribuyente.

Al igual que el discurso 
empleado para las elecciones 
del 26 de mayo por los socia
listas, el CDS se trazaba como 
objetivos la vuelta a los valores 
reales, eliminando el turbio 
tráfico de dinero negro que 
dificulta las transmisiones; 
facilitar el mercado con tipos 
de interés más bajos y, por 

Se piden arrendamientos económicos para jóvenes y familias con bajos ingresos.

1

I a

ultimo, mejorar el tratamiento 
de la vivienda habitual en 
plusvalías, deducciones por 
intereses, imputación de ren
dimientos y desgravación por 
inversiones.

En las grandes ciudades 
tanto los precios de venta 
como los alquileres han cre
cido de forma espectacular y 
especulativa hasta superar con 
mucho las posibilidades eco
nómicas de la mayoría de los 
ciudadanos. En contraste con 
esta amplia demanda insatis
fecha, el número de viviendas 
desocupadas en las grandes 
urbes, que sus propietarios no 
pueden o no quieren vender, 
es actualmente muy elevado.

La totalidad de la plantilla 
civil de la Maestranza Aérea 
de Albacete secundó el pasado 
lunes el paro de media hora 
de duración convocado por le 
comité provincial de Defensa en 
protesta por la privatización 
“encubierta” de servicios 
mediante la adjudicación de 
contratas a empresas privadas.

Estas movilizaciones, que 
comenzaron el pasado jueves y 
se prolongarán hasta que los 
trabajadores obtengan una con
testación satisfactoria sobre el 
futuro de sus puestos de tra
bajo, tendrán su continuidad el 
próximo día 29 de abril, con 
una concentración masiva de 
empleados civiles en las puertas 
de acceso a la Maestranza y 
la interrumpción temporal de 
la actividad ordinaria del cen
tro, donde se insistirá en la 
necesidad de aumentar en 105 
la cifra de puestas de trabajo.

Ante las manifestaciones rea
lizadas por el coronel jefe de 
la Maestranza a los medios 
informativos de la provincia, el 
comité de trabajadores se rati
ficó en todos los comunicados 
emitidos hasta la fecha y precisa 
que nunca han entrado en valo
rar la profesionalidad de nin
guno de los integrantes de la 
cúpula militar, haciendo espe
cial hincapié en que la palabra 
“soborno” jamás se ha vincu
lado a sus reivindicaciones.

Ante la gravedad de la situa
ción laboral, el comité de Maes
tranza ha enviado sendos tele
gramas solicitando entrevistas 
con el subsecretario del Minis
terio de Defensa, Gustavo Suá
rez Partierra, y con el propio 
titular del Departamento, Julián 
García Vargas, sin que hasta 
el momento la petición haya 
surtido efecto alguno.

■ Aldeas Infantiles
Mañana jueves, a partir de 

las siete de la tarde en el Salón 
de Actos de Cultura, tendrá 
lugar la presentación oficial de 
“Aldeas infantiles” en Albacete, 
con asistencia de importantes 
personalidades políticas y auto
ridades. Este acto se enmarca 
dentro de una campaña divul
gativa que precederá a la inau
guración en julio de una escuela 
estable en Cuenca, que servirá 
de centro receptor para toda 
Castilla-La Mancha.

La filosofía de “Aldeas infan
tiles” consiste en la recogida de 
niños huérfanos o que soportan 
un deteriorado e insoportable 
clima familiar, donde los padres 
son víctimas de la drogadicción, 
el alcoholismo o las agresiones.

A estos jóvenes, que con 
excesiva frecuencia están con
denados a caer en la delincuen
cia o en la degradación más 
deprimente, se les ofrece una 
alternativa para su rehabilita
ción en una escuela especial que 
les facilitará su reinserción 
social y, atendidos por un equi
po de pedagogos, encuentran la 
posibilidad de cursar estudios 
o logran una preparación pro
fesional hasta que alcanzan la 
mayoría de edad, siempre que 
dispongan de una desahogada 
independencia económica.
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Hasta el día 3 
celebrará el 
II Festival

se Según revelan las 1.021 encuestas realizadas el pasado 15 de marzo

Desconocimiento de la OMIC
Interbarrios de 
Albacete

LT

Desde ayer y hasta el próxi
mo día 3 de mayo, en días alter
nativos (25 de abril y 2 y 3 
de mayo), se está celebrando 
el II Festival Interbarrios de 
Albacete. El marco de celebra
ción es el Auditorio Municipal, 
a partir de las siete de la tarde.

Como su propio nombre 
indica en este Festival cada uno 
de los barrios de la ciudad hace 
una muestra de sus grupos y 
rondallas. El Festival está orga
nizado por la Concejalía de Par
ticipación Ciudadana.

Después de la sesión de ayer, 
el certamen continuará mañana 
con la actuación de los siguien
tes grupos: grupo de danzas 
manchegas del Barrio Fátima, 
grupo de play-back del Barrio 
Industria-Ñuestra Señora de 
Cubas, grupo de danzas man
chegas dePBarrio Pedro Lama
ta, rondalla del Barrio Santa 
Teresa, grupo de danzas Man
chegas del Barrio San Pablo, 
rondalla de jubilados del Barrio 
San Pedro-Ñlortero y grupo de 
danzas manchegas también de 
esta última barriada.

Para el día 2 de mayo está 
prevista la actuación de: las ron
dallas de San Pablo, Fátima y 
Vereda, junto al grupo de dan
zas manchegas del Barrio Hos
pital, grupo de rumbas del 
Barrio Estrella, grupo de danza 
española del Barrio San Pablo 
y grupo de danzas manchegas 
del Barrio Franciscanos.

Clausura del 
curso de 
actualización 
para guardias de 
la Policía Local

LT

Hoy se clausurará en el 
Ayuntamiento, a partir de la 
una de este mediodía, el curso 
de actualización para guardias 
de la Policía Local que, orga
nizado por la Consejeríá de Pre
sidencia de la Junta de Comu
nidades, se ha venido desarro
llando desde el pasado día 1. 
Al acto asistirá el director gene
ral de Administración Local, 
Venancio Rubio Polo.

A este curso han asistido un 
total de 34 policías locales per
tenecientes a los ayuntamientos 
de Albacete, Villarrobledo, 
Hellín, Caudete, Tarazona de 
la Mancha, Munera, Chinchilla, 
Alcaraz y Elche de la Sierra; 
que han recibido enseñanzas 
relativas a Derecho Constitucio
nal y Procesal, seguridad vial, 
atestados, alcoholemia, etc.; 
materias impartidas por profe
sionales del Derecho y de la 
Policía Local de la provincia.

En el mismo acto se hará 
entrega de los títulos acredida- 
tivos de asistencia a los 16 man
dos intermedios de la Policía 
Local que han asistido al Curso 
de Ténicas de Mando.

por parte de los ciudadanos
El 87% dijo pertenecer a las Amas de Casa y el 11,3% a ‘^EI Molino”

Una encuesta realizada el 
pasado 15 de marzo, con 
motivo del Día Mundial de 
los Derechos del Consu
midor, ha revelado que 
una gran mayoría de alba
cetenses desconocen tanto 
la existencia de la OMIC 
como su lugar de ubica
ción y sus funciones.

E. CAÑAS

El pasado 15 de marzo, día 
en el que se conmemora el 
Día Mundial de los Derechos 
del Consumidor, la Oficina 
Municipal de Información al 
Consumidor (OMIC), en 
colaboración con las asocia
ciones de consumidores “Los 
Llanos” y “El Molino”, rea
lizaron una encuesta ciudada
na sobre una batería de nueve 
preguntas.

Se realizaron 1.021 encues
tas entre las diez de la maña
na hasta y la una del medio
día, en diferentes puntos de 
la capital.

Las nueve preguntas estu
vieron referidas al conoci
miento, ubicación, servicios y 
funciones de la OMIC, así 
como a los derechos del con
sumidor, las asociaciones de 
consumidores, la junta arbi
tral de consumo y enumera
ción de temas que son de 
interés en el mundo del 
consumo.

El 50% de los encuestados 
manifestaron desconocer la 
existencia de la Oficina de 
Información al Consumidor, 
mientras que el 49% contes-

Recientemente las Amas de Casa celebraron las jomadas sobre consumo.

<1

Homenaje a 
Benjamín 
Palencia de los 
pintores 
albacetenses

F.G. BERMUDE

Las laboriosas gestiones d U"^ 
coordinación para la proyectad ^^^ 
exposición de homenaje a Bei A 
jamín Palencia han resultaáM 
altamente satisfactorias.
una muestra colectiva qu 
representa el momento picti__
rico actual en nuestra provine 
y que organiza la Dipuiacá ?.*‘ 
Provincial, para sumarse nue ®"^^ 
tra capital a los actos artista ^^'''^
y culturales con motivo del tra ®P^" 
lado de los restos mortales di ^ 
pintor barrajen se a su pueb **^™
natal. 11, en 

aa dLa exposición será inauguri 
da a las ocho de la tarde d”^*®"
próximo día 3 de mayo, en. 
Centro Cultural de La .Asu
ción,

...
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permaneciendo ’’’Tbí
hasta el dia 14.

taron de forma afirmativa. A 
la pregunta ¿dónde se 
encuentra ubicada la OMIC?, 
el 43% sí lo sabía, el 51,6% 
no conocía su emplazamiento 
en la tercera planta del Ayun
tamiento y el 4,6% no sabe 
o no contesta.

Sólo el 15,7% de los 
encuestados se había perso
nado en alguna ocasión en 
la citada oficina, mientras que 
el 75% no lo había hecho. 
El servicio solicitado había 
sido la consulta en un 52,5%, 
la denuncia en un 13,3% y 
la reclamación en un 34%. 
Finalmente, el 42,8% dijo 
creer conocer las funciones de 
la OMIC, mientras que un

42% manifestó lo contrario.
En la pregunta que se refe

ría a los derechos del con
sumidor, sólo un 21,8% dijo 
creer conocerlos y un 52,3% 
no los conocía, mientras que 
un 25,7% no sabe o no con
testa. En cuanto a las aso
ciaciones de consumidores, el 
51,6% sí las conocía, mientras 
que un 44% no tenía cono
cimiento de las mimas y sólo 
un 21,6%, frente al 66,4%, 
pertenecía alguna de estas 
asociaciones. El 87% dijo per- 
tener a Amas de Casa, el 
11,3% a “El Molino” y el 1,3% 
a la OCU. Sólo el 14,9%, fren
te al 70,4%, cree conocer la 
junta arbitral de consumo.

Los pintores más significa!’ 
vos de la actualidad estai y^ 
representados con sus obras ’ 
cuya relación la integran k — 
treinta siguientes: i

Juan Amo, Antonio Arguo 
Ricardo Avendaño, Miguel Bá 
nés, Pilar Belmonte, Ma 
Cabañero, Miguel Cano, Nie 
sio Cañaveras, Antonio Car
lero, Juan Celeya, Juan Cuerí —— 
José Enguídanos, Damián g j 
Guillermo García Jimém 
Godofredo Jiménez, Berna ¡^ 
Goig, Gómez Molina, GonzI 
de la Aleja, Julián Jaén, JÍ 
Antonio Lozano, Lozat^^j^ 
Garay, Martínez Tendero F ^^^ 
lippe Monteagudo, Juan Wjj^
Juan Carlos Pareja, Paco PeKJuan canos rarejd, i «vv - k^^ ^ 
Alfonso Quijada, Raía ()^
Requena, Rodríguez Cuesta feto'

En iJulián Tendero.
Reproducciones de los 

mos a todo color completo 
magnífico catálago ®^’^? .° ^ m;

El sorteo se hará en el Pleno extraordinario que se convocará para el lunes

Designación de los componentes
de las próximas mesas electorales

E.C.

El Ayuntamiento celebrará 
un Pleno extraordinario el 
próximo lunes para hacer el sor
teo, a partir de la elección de 
una letra, de los componentes 
de las mesas electorales para 
los comicios municipales y auto
nómicos que han sido convo
cados para el próximq dia 26 
de mayo. Este Pleno' estaba 
reglado que se celebrara entre 
los días 27 de abril y 2 de mavo.

A partir de la . letra elegida 
en el sorteo, se irán designando 
a los componentes de las mesas, 
dejando correr tres nombres en 
el censo electoral y siendo el 
cuarto el denominado.

Según el jefe de la Sección 
de Estadísticas del Ayuntamien
to, “el gran incoveniente que 
encontramos es que muchos 
ciudadanos no reúnen los requi
sitos exigidos para ser, sobre 
todo, presidentes de mesa. Así, 
en la mayoría de los casos, se 
vuelven a repetir nombres en 
sucesivas convocatorias. Esta 
circunstancia se da sobre todo

Se designarán 1.503 ciudadanos.

en las pedanías”.
En el municipio de Albacete, 

se designarán ún total de 1.503 
ciudadanos, a 9 miembros por 
mesa, incluidos sus suplentes. 
Los componentes de las mesas 
electorales cobrarán en concep
to de dietas 7.400 pesetas, el 
doble que en 1987, según esta
blece una orden del Ministerio

del Interior.
Hay que tener en cuenta que 

el próximo 26 de mayo, en 
Albacete se abrirán 41 colegios 
electorales, con un total de 167 
mesas que se pondrán a dis
posición de los ciudadanos para 
que éstos puedan emitir su voto, 
con dos urnas en cada una de 
ellas, a excepción de Aguasnue- 
vas, entidad local menor que 
también elige a su propio alcal
de, por lo que tendrá tres.

Para todo esto, el Ayunta
miento dispone de 165 urnas 
transparentes (las que se colo
can para elegir a los represen
tantes locales), además de otras 
50 que ha solicitado al Gobier
no Civil, así como 255 con la 
tapadera de color sepia (urnas 
destinadas a las elecciones auto
nómicas). Asimismo, la Sección 
de Estadísticas municipal cuen
ta con un total de 195 cabinas 
para colocar en los colegio 
electorales.

La celebración de este Pleno 
será uno de los trabajos pree
lectorales que se están desarro
llando en el Ayuntamiento.

este acontecimiento artístico^ ^^ _ 
cuya portada y en los mu^ ^,1,^^ 
confeccionados a ®^e^' “ ■ •mal 
un autoretrato del desapareen

maestro.
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el que se recoja 
toda la obra de Be”)®!»^* ' 

el Museo de AIM® Xp, 
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es otro a
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la Diputación / *y'7« , art 
importancia ^'*”?^ug,^janiifli 
tica y de exaltación Wni . 
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En una colaboración de Juventudes Musicales de Albacete

Entregados los beneficios del recital, en 
el auditorio, ‘‘Voces para un Asilo

El viernes^ 
concierto

LT

Sor Margarita, cuatro meses al frente de la comunidad de religiosas del Asilo.

Se regaló a la benéfica institución un vídeo del emotivo acto

¡stín Peiró Amo, presidente de Juventudes Musicales 
idii^ ^^^^^^^’ ^^ b^cho entrega a la Madre Superiora del 
i Bebí Sor Maigarita, de los beneficios obtenidos en la
les

ulta^da, “Voces para un Asilo”, recientemente celebrada 
^sflaud/íono municipal de nuestra capital.

a i

LT

’vinci , ,njjjg La velada constituyo un éxito 
pyj rsiico. Fue una iniciativa feliz 

tístiíi íll'^^-’ colaborando con la 
gj jjj Mpaña que realizó LA TRI-

2INA, en los últimos meseslesd 
pueb

lUgUE

ilaño, “Llamadas para el Asi- 
b, en la que se recaudaron 
3ía de dos millones de pese-

jg (JÁ con donativos de entidades 
asociaciones diversas y deen

^Jiacetenses, muchos de ellos 
2ljjjj IB carácter anónimo.

Esta entidad, que preside
tín Peiró, y que goza de

de interés
ibras mal", organizó la velada “ Vo-

ces para un Asilo”, en la que 
participaron relevantes poetas y 
cantantes albacetenses. No 
hubo, lamentablemente, una 
respuesta adecuada y los ingre
sos se equipararon a los gastos, 
por lo que JJ.MM. acordó hacer 
entrega del total de lo recau
dado, sin descuentos, lo que ha 
supuesto unas 50.000 pesetas.

Días pasados, Agustín Peiró 
visitó “ese monumento al amor” 
—como él califica al Asilo— 
e hizo entrega a la Superiora, 
Sor Margarita Escalona, de un 
cheque por la citada cantidad, 
junto con una grabación en 
vídeo del bello acto.

El próximo viernes, día 
26, dentro del ciclo de 
actividades de Juventudes 
Musicales, tendrá lugar, a 
las 8’15 de la tarde, en 
el salón de actos del Ins
tituto Bachiller Sabuco, 
un concierto de piano, a 
cargo de Juan José 
Muñoz, pianista catalán 
de brillante ejecutoria 
artística, galardonado en 
diversos certámenes, 
como el VI Concurso de 
Jóvenes Intérpretes de 
Piano de Catalunya, en 
Villafranca del Penedés, 
y en el “Joan Massiá”, de 
Barcelona.

Es uno de los concer
tistas más brillantes de la 
actualidad.

Su programa estará
compuesto por obras 
J.S. Bach, Beethoven, 
la primera parte y 
Liszt y Gershwin, en 
segunda.
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Concurso de cuentos del I 
Tomás Navarro Tomás

LT

El Instituto de Bachillerato 
Tomás Navarro Tomás” ha

3nzá ®^o su tradicional Con- 
u Jo >®o Provincial de Cuentos, 
¿zal ^^, ^n esta edición, la VIII, 
Q^ PI S2 dedicado a la memoria del 

1 Ori J^^^temente fallecido cate-

dad del autor, nombre y ape
llidos, dirección, curso y centro 
de estudios, remitiéndose antes 
del próximo 15 de junio, al 
Seminario de Literatura del Ins
tituto “Tomás Navarro Tomás”, 
avenida de España, s/n, Alba
cete.

51ÜENE 6.838 m MENSUAIES, 
TA PUEDE WM

. SU OFIBNA DONDE QUIEliA.
, Peí ^e dibujo de este centro, 
^afa Vicente Gaitano Nieto,

Premios

un homenaje póstumo de 
Y® y admiración.

)S ® bases, por las que se 
mcfll 5^ ^' concursó, se establece

jesU

lopa ■^ pueden concurrir los alum- 
uiatriculados en el actual

nuraf académico, en cualquier 
' fíg^íJ”^®.^® ®^^^^l^orato o de 
jrecic^^^dón Profesional de la

(/"da, sobre un tema libre 
H " Una extensión que no 

sobrepasar los cinco folios, 
J^nografiados a doble espa- 

bro-^iiJ^’'-'*”^ ^‘^^^ ^^’’^’ pudién- 

ba^®^ ^"''Í^/®” por duplicado, 
p 9oe figurará

y ^^Í .P ’^ aparte y cerrada,
, artí consignará la identi-

baceS

consignará la identi-

Se ha establecido un premio 
. de 20.000 pesetas y un accésit 

de 10.000, donados por Esta
blecimientos “El Oeste”, de 
nuestra capital, que viene patro
cinando generosamente este ya 
popular concurso escolar.

El concurso, desde sus pri
meras ediciones, viene desper
tando un gran interés entre los 
estudiantes, esperándose que en 
esta ocasión siga siendo muy 
amplia la participación de auto
res, entre el que hay que des
tacar muchas jóvenes, lo que, 
sin duda, hará muy laboriosa 
la tarea del jurado, ya que, por 
regla general, en todas las con
vocatorias se ha registrado un 
excelente nivel literario.

«ninií 
)do d 
jstudij 
intoq 
dicten
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FINANCIACION A W MESES.

AHORA AL COMPRAR UNA COPIADORA PORTATIL FC-b CANON LE REGALA UN CANONFAX120

de 1 
■ Allí 
visil3 

de:1*

COMO TODOS LOS MIERCOLES NO FESTIVOS ES EL

DIA DEL ESPECTADOR
CAPITOL

GRAN HOTEL 
CERVANTES 

GOYA 
CARLOS III 

CANDILEJAS SALA I 
CANDILEJAS SAJLA II 

¿>-JPHECI0 UNICO 250 PTAS! 
^S^A USTED JOVEN... VUELVA AL CINE

er, Ic MISEM, S.L.
üfici ^^'^^ '^ apertura de sus nuevas 
^^des^^ ^^^^ atención y servicios de 

Qy ® instalaciones de gas natural. 
Alhí ^^^ Antonio, 36. Tfno: 52 07 03

Canon le ofrece lo oportunidad del año: montarse, 
donde quiera, una oficina por todo lo alto y por sólo 
178.350 ptas. En su nueva oficina, cuente con todo el 
ahorro de tiempo y trabajo de las Copiadoras Canon 
FC-1, por su moderno diseño: cabe en cualquier parte y 
es de sencillo manejo.

Cuente ademas, con el avanzado Canonfax 120, su 
rapidez y sus asombrosas prestaciones, que incluyen 
marcación automática. Todo ello GRATIS. Para que 
pueda empezar a trabajar desde el primer dia.

Y a la hora de pagar Canon por medio de una 
entidad de crédito financia su compra sin apenas

trámites, hasta 36 meses, por sólo 6.838 ptas. al mes. 
0 bien, utilice nuestro especial sistema de leasing.

No pierda la oportunidad de montarse, donde quiera, 
una oficina por todo lo alto, con Canon, a un precio de lo 
más bajo, sólo durante este mes.

Precio total.recomendado: 178.350 ptas. + IVA. • 
Financiación de 3 a 36 meses. • Entrada inicial: 19.975 ptas.
INTERES NOMINAL: 21,7% • TAE:24% •
Sin más gastos ni comisiones.

Canon

SISTEMAS DE OFICINA DE ALBACETE-!, S. A. CHUMILLAS, S. L.
Tell. 967-21 80 32 Telf.967-23 33 54
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Padres, alumnos y profesores, destinatarios de un programa de “Educación para la Salud”

Presentada una campaña de prevención 
contra las enfermedades transmisibles

Objetivos de /a 
campaña

La LOGSE incluye el área de educación para la salud como asignatura optativa en los Centros Escolares

La Diputación de Albacete 
en colaboración con el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia y la Consejería de 
Sanidad y Bienestar Social, 
inicia la campana: ^^Preven
ción de Enfermedades 
Transmisibles” para padres, 
profesores y alumnos.

Miguel Angel CATALAN

El presidente de la Diputa
ción de Albacete, Juan Fran
cisco Fernández, en compañía 
de Rosa Jiménez Tomero, pre
sentó ayer una campaña para 
la “Prevención de las Enferme
dades Transmisibles”, bajo el 
eslogan: “Todos contra el ger
men malo”, dentro del “Pro
grama de Atención al niño”.

Juan Francisco Fernández, 
señaló que esta campaña, es la 
continuación de otras anteriores 
y que se enmarca dentro de un 
programa de colaboración con 
el Ministerio de Educación y 
Ciencia y la Consejería de Sani
dad y de Bienestar Social de 
la Junta de Comunidades.

Asimismo, está concebida 
para ser incluida en él curri
culum escolar del ciclo inicial 
y tiene como objetivos funda
mentales hacer partícipe a la

DIPüTkCjOH 
de >4LOKCE1E

Ilustración de la campaña “Todos contra Germen, el Malo”, promovida por la Diputación de Albacete.

comunidad educativa: profeso
res, padres y alumnos, de las 
principales medidas de preven
ción ante este tipo de enfer
medades y sus síntomas más 
característicos.

El presupuesto de la cam

paña ha ascendido a 2.800.000 
pesetas según Rosa Jiménez, 
directora técnica de la misma 
y se impartirá en 183 Centros 
de EGB, cinco Centros de Edu
cación Cómpensatoria y ocho 
Escuelas-Hogar, con la partici

pación de unos cuatrocientos 
profesores. Para finalizar, el 
presidente de la Diputación, 
anunció que en los próximos 
años se dedicarán especialmen
te, a programas de salud 
ambiental.

Los objetivos de la 
campaña pretenden sen
sibilizar y aportar una 
mayor información sobre 
las medidas necesarias 
para la prevención de 
enfermedades contagio
sas propias de la edad 
escolar, los primeros sín
tomas de estas enferme- , 
dades, los casos en que 
es necesario el aislamien- ! 
to, y la motivación de 
padres y profesores para 
que colaboren con los 
profesionales de la sani
dad.

En relación con los < 
padres, se recomienda ; 
controlar el calendario de j 
vacunaciones de sus hijos : 
y responsabilizarse de su 
correcto seguimiento, así ' 
como cumplir con las nor
mas sanitarias que se 
aconsejen en cada ; 
momento, para evitar la ' 
propagación de la enfer- . 
medad.

Dentro del apartado de J 
recursos, se han elabora- ■ 
do una serie de documen- < 
tos didácticos: un cuader- ] 
no de trabajo para los • 
niños como elemento 
motivador para el apren- * 
dizaje, otro para padres ti 
que incluye el calendario jj 
de vacunaciones y otro ¡ 
para profesores, donde se i 
indican los objetivos, ;i 
sugerencias metodológi- -i 
cas y bibliografía. ■

edades comprendidas 
una extensión de 4

con 
con

de Albacete.
- Para jóvenes residentes 

entre los 14 y los 30 años,

memorativa.

ue aoru.
Las modalidades serán de blanco y negro y 

y contará con tres premios de 60.000 40.000 y ^^^_ 
pesetas respectivamente acompañados de plac

Podrá presentarse un número de 6 obras P®’’P^ 
ticipante con formato de 30 por 40 en papel fotogr ic^^ 
La presentación se hará bajo plica en la Sección 
Cultura del Ayuntamiento hasta las 14 horas e

páginas en un tamaño de 18 por 24 cm.
Los trabajos se presentarán bajo el sistema de p ^a. 

El plazo de presentación finaliza el día 30 de a ri 
a las 13 horas y contará con un primer premio e
25.000 pesetas y dos accéssit de 10.000 pesetas

* VII Concurso de Fotografía Jóven. Para nací os 
o residentes en Castilla-La Mancha no mayores e

SEMANA CULTURAL

CONCIERTOS

* “La flauta mágica” de Mozart. Ciclo e -^ada 
dedicado a la figura de Amadeus Mozart,0 g 
por el Cultural Albacete y de entrada libre. ^^^^^

- Hoy, en el Auditorio Municipal a las >

INFORMACION CULTUR^

T r t del Miu’^'

- Día 26, “Religión Ibérica”, por Teresa Chapa, doc
tora en arqueología por la Universidad Complutense.

EXCURSIONES

CONCURSOS

EXPOSICIONES

CONFERENCIAS

* Exposición itinerante del Instituto de la Mujer sobre 
“La Mujer en la Publicidad”, que recorrerá todas las 
provincias de Castilla-La Mancha. En Albacete, estará 
en el Museo:

-hasta el día 28.
* Exposición en el Pabellón de Expovicamán sobre 

“El regreso de los dinosaurios”. Se trata de las repro
ducciones a escala de diferentes dinosaurios y reptiles 
antiguos existentes hace más de sesenta millones de 
años:

- Hasta el día 30.
Exposición sobre la figura y obra de Benjamín 

Palencia.
- hasta el día 25 en la Galería “Benjamín Palencia”.

* Conferencia en el salón de actos de la Diputación.
- Hoy a las 20 horas, organizada por la Asocición 

Cultural “Alborea” tendrá lugar la conferencia de Vic
toria Gillick sobre su libro “Relato de una madre”.

* Seminario de “Fuente oral e investigación histórica”. 
Convoca la Universidad Popular.

- Tendrá lugar los días 6 al 10 de mayo en la sala 
de conferencias del Ayuntamiento desde las 20 a la.s 
21,30horas. El precio de matrícula es de 2.000 pesetas.

* Seminario de Ecología. Convoca la Universidad 
Popular.

- Duración del 13 al 18 de mayo. De 20 a 21,30 
horas en la Universidad Popular. Precio de matrícula; 
2.500 pesetas.

* Conferencia “Problemas actuales de la Economía 
Española” por Enrique Fuentes Quintana.

- El próximo día 29 a los 18 horas en la Facultad 
de Ciencias Económicas y Empresariales, sita en el Cam
pus Universitario, s/n. Albacete.

* Jornadas de Cultura Ibérica, organizadas por el 
Centro de Profesores de Almansa y el Ayuntamiento 
de Montealegre.

- Día 24,“Los caminos de ruedas ibéricas en la zona 
de Montealegre”, por Santiago Broncano Rodríguez, 
licenciado en arqueología por la Universidad Autónoma 
de Madrid.

* El Club^ Lince de bicicleta todo terreno ya tiene 
previsto el calendario de excursiones. Las salidas se 
efectuarán a la 7,30 de la mañana, desde la Plaza de 
Gabriel Lodares, salvo las salidas que tengan mayor 
duración, de las que se informará puntualmente. Para 
más información llamar al teléfono 21-40-75:

- día 21, Ruta por el Gabriel.

* Concurso Fotográfico convocado por el Ayunta
miento de Albacete.

- Plazo hasta el 30 de abril.
* Concurso de Carteles de Feria, convocado por el 

Ayuntamiento de Albacete:
- Podrán participar todos los artistas .que lo deseen 

y el tema será de libre elección. El tamaño será de 
0,65 de ancho por 0,95 de alto, sin contar márgenes. 
En el cartel figurará necesariamente la siguiente leyenda: 
“Feria de Albacete” y es requisito indispensable en la 
composición el escudo de la ciudad.

Se establece un premio dotado con 350.000 pesetas 
y el plazo de presentación finalizará el día 31 de mayo 
a las 13 horas.Los originales debidamente enmarcados 
se presentaran en la Sección de Cultura, Educación 
y deportes, sin la firma del autor y expresando en la 
parte posterior del cartel la leyenda o título.

* Concurso de Cuentos, convocado por el Ayunta
miento de Albacete.

- Podrán participar los jóvenes con edades compren
didas entre los 8 y 18 años.La extensión máxima de 
la obra será de 10 folios y 5 de ilustraciones si las 
hubiera, de tema libre aunque debe ser una obra original. 
Los trabajos sepresentarán antes del 23 de abril en 
los Centro Socio-Culturales de cada barrio o en el depar
tamento de Juventud del Ayuntamiento. Los trabajos 
deberán presentarse en sobre cerrado dentro del cual 
se incluirá con los datos personales y el Centro de 
Enseñanza al que se pertenece.

* Concurso de Comic, convocado por el ayuntamiento

I Semana Cultural de Lucha contra la Droga,^o g^^ 
nizada por la Asociación Antidroga San os 
Albacete. Parroquia

- Hasta el día 27, en los salones de la ^^^^ 
San José, de Albacete. El plazo de es 
el 16 hasta el día 19. La asistencia a este 
gratuita.

* Punto de Información Cultural
terio de Cultura: ralle San José

- en la Biblioteca Pública del Estado, c ^^,54. pe 
de Calasanz, 14, quinta planta. Teléfono
9 a 14 y de 16 a 18,30 horas. ___
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El problema se retorna a la hora de negociar el convenio provincial

Se buscan soluciones al
conflicto del horario comercial

EI centro *^Pryca” y la galería comercial tienen un horario más amplio

joe nuevo se ha retomado el conflicto del horario entre 
tos comercios sujetos al convenio provincial y los que 
00 io están, intentando encontrar una solución.

E. CAÑAS

Una representación de la 
Federación del Comercio, el 
secretario general de FEDA, 
tolo Roldán, y el jefe del sec- 

’ lof de Ultramarinos de Pryca, 
Francisco Guerrero, en repre
sentación también de la galería ¡ 
iWrcial de este centro, se reu- ' 

virón en la mañana de ayer j 
ton el alcalde, con un único i 
punto como asunto de la entre- i 

; lista. j
h El alcalde era mero interme- ' 
1 iiiario de ambas partes, ya que ¡ 
; en varias ocasiones había mos- ‘ 
; irado su disposición a prestar ; 
i la colaboración del Ayunta- : 
. miento en la solución de este ' 
? problema.
< El secretario general de 
F líDA, Justo Roldán, hizo de 
F portavoz de la reunión, asegu- 
j rando que “es un problema ya 
1 Vierto al que hay que buscar Í 
= una solución jurídica”. En este i 
1 ientido, explicó que la galería ;
3 .'omercial de Pryca está some- I 
i lilla a un contrato cpn este 

liipermercado que obliga a ’ 
mantener su mismo horario. Un ¡ 
Erario que, sin embargo, entra 

; ®colisión con el convenio pro- 
; uncial del comercio, que en una i 

sus claúsulas establece el
1 oerre de los establecimiento 
jiliirante las tardes de Feria.

Así, todas las partes quieren 
encontrar una solución, dado 
•lue la galería comercial al tiem
po iioe ese contrato la obliga ; 
"horario comercial del hiper- ' 
mercado, está también sujeta al : 
convenio del comercio de Alba
cete.

De esta forma, Roldán mani- 
al término de la reunión 

I**^ la galería comercial se rige i 
P®t el convenio del comercio, ' 
í® implica cerrar por la tarde 

días de Feria, pero también , 
ene Un contrato con Pryca que 

™llga a mantener abierto 
os los días desde las diez 

, a mañana hasta las diez de 
«noche”.

El secretario de FEDA mani- 
¡11® Que con esta reunión 
j/’‘tan buscar una solución i 
(t.^P®’’^ lodos a esta contra- 

'^8^1’ y añadió que “el 
h^ señalado su 

tilo *^*^” ^ colaborar y para 
Q^’^^ entre- 

® próxima semana”.

Ebertad de horario

^^ Roldán, “la liber- 
^^ horario durante la Feria 
^ría^ ^^^ ’^^^ solución, ya que 
’ii'ierd^^^^ comerciante de
*l»ien a ^^’Í ^“^ trabajadores 
••ode 1^ apertura o
Iarent^?.®.^*®^^®cimiento, según 

fech * ”^^ '^^^ obtuviese en 

^di*^^^ f^^'cíán indicó que “no 
i’’0iad°^ ^^^ ^^ incrementen las 
^Us ^^ }uborales, sino que 
'*^1 año^’ ^^^^'l^oyan a lo largo 

del parte, el representante 
Permercado manifestó su

disposición a “colaborar”, aun
que señaló que “cerrar la gale
ría comercial las tardes de Feria 
es una política impensable para 
la compañía”.

La libertad de horario duran
te las jornadas de Feria fue uno

INFORMACION DE LA CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA

El ponente, experto en gestión de recursos humanos de grandes empresas 
de titularidad pública y privada, expondrá los criterios más adecuados 
para conseguir incentivar al personal de la empresa desde el aspecto 
salarial y retributivo. 

-----o-—

PROXIMAS ACTIVIDADES FORMATIVAS

CURSO DE JEFES 
DE VENTAS

CURSO DE TRIBUTACION. 
IMPUESTO SOBRE LA RENTA 
DE LAS PERSONAS FISICAS

JORNADA: “POLITICA RETRIBUTIVA 
Y SALARIAL EN LA EMPRESA”

Ponente: D. Manuel Campos Cánovas, psicólogo. Director de Personal 
del Hospital General de Valencia.

LA ASISTENCIA A LA JORNADA ES DE CARACTER ABIERTO 
La Cámara invita a los empresarios, directivos y personas interesadas 
en política salarial.

FECHA . HORARIO

26 de abril 
viernes

19,00 horas 
a 22 horas

FECHA

6 al 17 
mayo

ORGANIZA:
Cámara Oficial 
de Comercio 
e Industria

de los puntos aportados por la 
representación de la Confede
ración de Empresarios en la 
mesa negociadora de comercio 
reunida el pasado 18 de abril.

Sin embargo, ese punto fue 
“rechazado” por UGT y 
CC.OO., quienes han convoca
do una huelga en el sector para 
los próximos días 19 y 30 de 
este mes.

HORARIO

18,00 horas a 
22,00 horas

»4

La solución que se baraja es la libertad de horario.

FECHA

6 al 17 
mayo

HORARIO

19,00 horas a 
22,00 horas

PATROCINA:
Consejería de
Industria y
Turismo de la 
Junta de

Consejería de 
Industria y Turismo

Castilla-La Mancha

Comunidades de
Castilla-La Mancha
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Subvenciones agrarias

Se entrevistaron con el consejero de Agricultura para informarle de sus propuestas

ha
ro

Los cooperativistas maiceros integrados en 
UCAMAN quieren recibir ayudas de la Junta

Desde el pasado año, el sector extremeño percibe subvenciones de su gobierno autónomo

Los cooperativistas maiceros agrupados en UCA- 
MAN (Unión de Cooperativas Agrarias de Cas
tilla-La Mancha) quieren que la consejería de 
Agricultura de lá Junta otorgue ayudas similares 
a las que perciben desde el pasado año sus

compañeros extremeños. El consejero ha pro
metido estudiar propuestas concretas. Por otra 
parte, recientemente se constituyó la sectorial 
de cereales de UCAMAN, resultando elegido 
como portavoz de la misma el presidente de

la cooperativa local San Antón-84, Francisco^ 
Maiquez, y como presidente, Valentín Ramírez, 
que asistirán mañana en Madrid a ¡a Asamblea 
Nacional del Sector de Cereales de la Confef- 
deración de Cooperativas Agrarias (COPAGRO):]

LT

En reunión mantenida antea
yer entre el consejero de Agri
cultura de la Junta de Comu
nidades, Fernando López 
Carrasco, y una delegación de 
la comisión sectorial de cereales 
de la Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN), la representación 
de los cooperativistas de la 
región solicitó del consejero la 
puesta en marcha de ayudas 
para el maíz similares a las que 
perciben sus homólogos extre
meños desde el pasado año.

Compromiso de estudio

López Carrasco, según UCA
MAN, reconoció que tales sub
venciones oficiales suponen una 
desventaja importante para los 
maiceros castellano-manchegos, 
que soportan unos costes de 
prtxlucción mucho más eleva
dos. Sin embargo, el titular de 
Agricultura calificó a dichas 
ayudas de “ilegales”, añadiendo 
que “podrían ser el detonante 
de una escalada vía Adminis
tración Autonómica, que no 
tendría fin”.

A pesar de la citada valo
ración, UCAMAN considera 
que el consejero fue “sensible 
a la necesidad de establecer 
algún tipo de ayudé? a la pro
ducción y comercialización del 
maíz por parte de las coope
rativas castellano-manchegas”. 
En este sentido, López Carrasco 

,se comprometió a iniciar un 
periodo de estudio y reflexión 
de algunas propuestas concre
tas.

Las subvenciones que da la 
junta de Extremadura a su.s 
cooperativas son de cuatro cla
ses: una ayuda de 2,50 pesetas 
por kilogramo de maíz emplea-

Los precios comunitarios de los cereales vuelven a bajar.
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Heladas en 
frutales
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do para las cooperativas que 
utilicen cereal de productores 
extremeños; otra, por entrega 
de maíz a la intervención por 
el SENPA, consistente en un 
1 por ciento del precio de inter
vención; mediante la tercera a 
los maiceros de Extremadura se 
les subvenciona los intereses de 
los créditos de campaña con
cedidos por entidades financie
ras, y, por último, la cuarta ayu
da en vigor es de 0,80 pesetas 
por kilogramo a las coopera
tivas que sitúen maíz fuera de 
los límites geográficos de la 
comunidad autónoma.

En otro orden de cosas, días 
atrás UCAMAN también fue 
noticia por la celebración de la 
asamblea constituyente de su

sectorial de cereales, a la que 
pertenecen 26 cooperativas de 
la región y que agrupa a alre
dedor de 5.()()() socios. Este sec
tor factura anualmente cerca de 
8.(K){) millones de pesetas, según 
datos de la propia Unión de 
Cooperativas.

Coordinación

Los asambleístas presentes 
debatieron acerca del esquema 
organizativo del movimiento 
cooperativista agrario y acerca 
de la incorporación y coordi
nación con otras asociaciones 
de mayor ámbito territorial para 
poder incidir en las decisiones 
políticas que vienen impuestas 
tanto de Bruselas como de

Madrid y repercuten en la 
estructura regional.

También ocupó atención 
especial de la Asamblea Cons
tituyente el estudio y valoración 
de los precios agrarios decre- 
tado.s por la CEE para el sector 
cerealístico, que a juicio de 
UCAMAN son muy negativos 
al experimentarse un descenso 
con respecto a la campaña pre
cedente, situándose a un nivel 
parejo a los de hace 5 años. 
La Unión de Cooperativas de 
Castilla-La Mancha calcula que 
la disminución, teniendo en 
cuenta la inflación acumulada 
y el nuevo valor del ECU (uni
dad de cuenta comunitaria) ver
de, es de un L.T puntos por
centuales .

La Asociación Agraria 
Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) ha hecho públi
co su malestar ante las 
peritaciones realizadas 
por Agroseguro en varias 
plantaciones de frutales 
de la localidad de 
Tobarra donde se produ
jeron masivas caldas de 
frutas en los primeros 
días del mes a causa de 
las bajísimas temperatu
ras registradas por debajo 
de los cero grados cen
tígrados. Los dictámenes 
de la entidad aseguradora 
indican que la pérdida de 
albaricoques se debió “a 
una selección natural del 
árbol”, valoración pericial 
con la que no está de 
acuerdo ASAJA.

La organización profe
sional agraria recuerda 
que en las condiciones 
especiales del seguro 
combinado de helada y 
pedrisco en albaricoque 
se dice literalmente que 
se tipifica como helada a 
“una caida del fruto o 
detención irreversibles 
del desarrollo de lodo o 
parle del mismo, siempre 
que vengan.acompañados 
de alguna alteración de 
alguna alteración de las 
caracteríslica.s externas
y/o internas del mismo • 
ASAJA opina que estas
actuaciones hacen “un

tlaco favor al Seguro

Agrario”.
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ifftsentación oficial se hizo en la Asociación de Comparsas. La lista se hizo pública en el transcurso de la cena.

El Grupo Independiente hizo pública oficialmente su lista

Vicente Lillo, aclamado en la 
presentación de la candidatura
bs grupos independientes prosperan porque vivimos de cerca los problemas”

ífl esta cena presentación de candidatos^ 
^independientes dan su pistoletazo de 
fe para las elecciones. Lillo dijo que 
esperan una campaña dura aunque con

testarán a quien se meta con ellos. Esperan 
tener buenos resultados. Asistieron miem
bros de la candidatura independiente de 
Villena.

JoséAntonio MARTINEZ

El pasado sábado se reunía 
'Grupo Independiente para 
*'sr pública oficialmetne la 
^¡datura para las próximas 
Ivones municipales. En una 
®2 celebrada en la Asociación 
^Comparsas, asistían 300 per- 
®2S entre las que se encon- 
®2n dirigentes a las distintas 
Criaciones caudetanas como 
’rsidentes de comparsas, aso- 
’T'on de comparsas, mayordo- 
® y cofradía al igual que la 
’^ncia destacada del número 
® de la recientemente creada 
Íjdidatura independiente de 
“irna (Alicante), ’rimitivo Gil 
Jra hasta hace tan sólo unos 

^d presidente de la Unión 
. ’úidades Festeras. Comenzó 

con la presentación y 
desde las mesas de 

‘.'”® candidatos que forman 
ji^'a independiente. Tras ello, 
^presentadora llamó al esce- 
fc! ^ ^°^°^ los .candidatos, 
prendo por los últimos pues- 
Mamar-a Vicente Lillo 

^recibido por una gran ova- 
3, ® ^^s simpatizantes. Ya 
^ Escenario en el que había 
J o una gran pancarta con 

.. ^ de la campaña “Para 
íbs Pf^^g'^rísando” y los sím- 
^j. °^ los independientes 

^^^ ^^ encontraban la 
Hi» 1 •’^^^lro Partido es el Pue- 
^ ^^ ^‘”gió a los pre-
jjj^f 'dendo que si difícil es 
''J m^'^^^ eleccions más difícil 
^ ^‘ntenersc en la alcal- 

n¿CT° ^^ '° ^^ impul-
'’-Por ^ Presentarse de nue- 
^I'echn'’^ ^^^^^ ^“^ ^^^^ g^^P^’ 
ile y „• ^'^^ 8’’arr labor en Cau- 
^b ' u°^ ^‘’ costado mucho 
lijo Va ^^^®^os que tanto tra- 
"hilibri^ ^^^^^^^ mantener este 
^Udetp^’ ®?*® progreso que 
%orn® ’’®''^”^°” ^‘g^'° 
5**^ los • ^'^^ ^^ demuestra

®^ ^on 
®s para aquéllos que

hace unos años decían que no 
eran nada y así saludaba la pre
sencia de los componentes de 
la candidatura independiente de 
Villena.

Continuaba Lillo diciendo en 
su discurso que...“los indepen
dientes vamos en alza porque 
mientras que los partidos polí
ticos se dedican a discutir, noso
tros nos dedicamos a trabajar 
porque somos los que vivimos 
los problemas de cerca durante 
los cuatro años. A mí me parece 
muy bien y siempre he dicho 
en los mítines que los políticos 
profesionales, los parlamenta
rios, desgraciadamente, a los 
pueblos vienen cada cuatro años, 
por eso creo que ésta es una 
labor de los independientes por
que estamos los cuatro años 
viviendo en nuestro pueblo y 
preocupándonos por nuestros 
problemas. Comprenderéis que 
la labor de Caudete ene stos 
doce años no ha sido mía. Con 
este eqipo de aquí, esta noche 
tengo en el escenario puedo 
decir que eta lista, empezando 
por el puesto 16 como por el 
uno, es una lista digna para Cau
dete y no sólo la lista sino todos 
vosotros, los que nos estáis res
paldando, los que nos dáis ver
daderamente este apoyo, este 
calor que necesitamos porque 
estar en esta tarea no es fácil, 
se llevan ratos desagradables, 
pero os puede asegurar que con 
el calor y el respaldo de esta 
noche y con el apoyo de todos 
vosotros con esta candidatura 
tan fenómena que hemos mon
tado una vez más, siendo noche 
de emoción y de alegría con 
Paco Llorens y Maruja Amorós 
que se nos van pero que siguen 
aquí respaldándonos, que están 
en el grupo Independiente, y eto 
es lo improtante. Yo lo he repe
tido muchas veces que no sólo 
los alcaldes sino también los 
concejales tenemos que hacer las 
cosas. Las cosas las podemos 

hacer entre todos y gracias a 
ustedes que son los que nos apo
yan y los que nos han dado siem
pre su fuerza, por eso quiero 
una vez más deciros que después 
de esta noche que es el tiro de 
salida, el grupo de candidatos 
independientes seguiremos en 
esa línea de progreso y nuestro 
programa que presentaremos en 
la campaña electoral con orgullo 
que es el ser número uno en 
la provincia de Albacete”-

Aplaudía el público asistente 
y fueron bajando del escenario 
toda la candidatura, momento 
que aprovechábamos para rea
lizar la entrevista siguiente con 
el candidato a la alcaldía por 
los independientes, Vicente 
Lillo.

J.A.- Acaba de ser presentado 
ante sus simpatizantes, afiliados, 
amigos ¿cómo se podría definir?

V.L.- “Yo creo que estos sim
patizantes del GI de Caudete. 
Aquí está reflejado un poco lo 
que es el GI. Es una familia 
muy grande de todas las fami- 
lizas de todos los sectores, creo 
que es una cena de amistad, una 
cena del pueblo de Caudete.

J.A.- Hoy están aquí repre
sentantes del grupo indepen
diente de Villena ¿están proli
ferando estos grupos?

V.L.- Yo creo que sincera
mente, los grupos independien
tes van a prosperar porque 
somos los que vivimos de cerca 
los problemas y por eso creo 
que van a seguri prosperando.

J.A.- Se ha referido en su dis
curso a que si difícil es ganar 
más lo es el mantenerse en la 
alcaldía ¿qué ha querido decir?

V.L.- Efectivamente una cam
paña se puede ganar pero lo 
difícil luego es durante cutro 
años cumplir esa promesa, por
que vemos en otros sitios que 
gana uno una alcaldía y luego 
vienen los problemas, que si 
dimisiones porque no se tiene 
mayoría, porque existen proble-

Vicente Lillo, nuevamente aclamado.

mas por eso me refería que si 
difícil es ganar difícil es man
tenerse. Quiere decirse que hay 
que cumplir y esto no es tan 
fácil.

J.A.- Si gana las próximas 
elecciones podría convertirse en 
uno de los alcaldes más antiguos 
de la provincia. ¿Qué significaría 
esto para Vicente Lillo?

V.L.- Personalmetne, puede 
ser una satisfacción pero lo que 
quiero que quede claro es que 
no lo hago por batir ningún 
record sino porque creo que en 
estos momentos en Caudete se 
han hecho muchas cosas y a mí 
me preocupa porque se ha movi
do mucho, se ha hecho grande 
y yo voy a intentar maníenerlo 
y sobre todo preparar este equi
po que es tan bueno de inde
pendientes para que puedan 
continuar este desarrollo tan 
importante de Caudete.

J.A.- Respecto a los rumores 
de no inclusión en la candida
tura de Maruja Amorós, parece 
que sí acompaña la candidatura 
aunque en un puesto muy bajo.

V.L.- Lo que está claro es 
que en el cargo de independien
te en todo el tiempo que lle
vamos en marcha no ha habido 
ninguna desavenencia. El tema 
de Ñlaruja Amorós es una buena 
compañera del grupo y ella ha 
preferido estar en una segunda 
línea pero que aquí está la prue
ba, que va a estar trabajando 

con nosotros.
J.A.- ¿Cómo afronta las próxi

mas elecciones?
V.L. Caudete va ha responder 

como siempre porque creo que 
están convencidos que podemos 
gobernar.

J.A.- Y la campaña electoral.
V.L.- Va ha ser como siem

pre, una campaña moderada. 
Nos vamos a limitar a explicar 
lo que hemos hecho y lo que 
vamos ha hacer. Desde luego, 
no quiere decir esto que sea un 
signo de debilidad ni mucho 
menos.

Si en algún momento alguien 
se mete con nosotros, sabremos 
defendemos pero siemrpe y 
cuando se metan con nosotros. 
Nuestra misión sólo es el expli
car lo que hemos hecho y lo 
que vamos ha hacer.

Después de la cena había pre
parada una orquesta que pro
longó la fiesta de los indepen
dientes hasta altas horas de la 
madrugada. Sigue siendo el mis
mo discurso que han llevado en 
esta tercera convocatoria a urnas 
el Grupo Independiente desde 
su creación.

Durante estos días llevan una 
gran actividad en su sede donde 
según nos han indicado se siguen 
preparando las elecciones y 
como decía el propio Lillo en 
su discurso, con este acto se ha 
dado el pistoletazo de salida en 
plena precampaña para los inde
pendientes.
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Se han realizado unos tres mil ejemplares de esta obra deportiva centrada en los temas locales 

Esta tarde se presenta el libro escrito por Antonio ^
Moreno sobre el deporte en la ciudad de Hellín ^'

Benito Floro y Luis Gabelo Conejo ofrecerán una charla-coloquio dentro de la Semana Deportiva

En la Jornada cultural, dentro de la Semana 
Deportiva, las actividades se trasladan al 
salón de actos de la Caja de Albacete, donde
verá la luz ofícialmente la

Angel ROMERO

ñoy tienen lugar las acti
vidades culturales programa
das dentro de la I Semana 
Deportiva que ha organizado 
el Ayuntamiento hellinero y 
que mañana culminarán con 
la inauguración del Complejo 
Polideportivo de Santa Ana.

El acto está previsto que 
se desarrolle a partir de las 
siete de la tarde en el salón 
de la Caja de Albacete y cons
tará de dos partes; la presen
tación del libro realizado por 
Antonio Moreno García, por 
encargo del Ayuntamiento, 
sobre el deporte hellinero y 
una charla-coloquio en la que 
intervendrán Benito Floro y 
Luis Gabelo en representa
ción del Albacete Balompié 
y Antonio Taravillas López, 
secretario del Comité de 
Competición de la Federación 
Castellano-Manchega de Fút
bol, ambos actos han desper
tado el interés de los ciuda
danos y será en la segunda 
parte del mismo cuando ten
dremos oportunidad de cono
cer las interesantes opiniones 
que seguramente nos comen
tarán los representantes del 
deporte provincial y regional.

Publicación importante

También existe la consi-

Instituto Técnico Agronómico Provincial s.a. 
'B* (967) 219075 • ALBACETE • Apartado 451

2 INGENIEROS 
TÉCNICOS AGRÍCOLAS

Titulación: Ingeniero Técnico Agrícola 
Conocimientos:

• Conocimientos prácticos de los cultivos más impor
tantes de Castilla-La Mancha.

• Conocimiento general de la Agricultura de Castilla- 
La Mancha y en particular de la, provincia de 
Albacete.

• Se valorarán conocimientos de Inglés e informática.
• Inscrito en la Oficina del INEM.

SECCIÓN DE EXPERIMENTACIÓN VEGETAL.
• A nivel teórico/práctico de las técnicas de experi

mentación vegetal.

publicación de

Antonio Moreno sobre el deporte en la ciudad 
y se realizará un coloquio con los represen
tantes del Albacete Balompié. El acto está 
previsto a partir de las siete de la tarde.

guiente curiosidad por cono
cer la publicación de Antonio 
Moreno, que viene a llenar 
un hueco hasta ahora vacío 
en lo referente al deporte 
local.

No vamos ahora a descubrir 
las cualidades literarias del 
autor, de las que ya nos ha 
dado pruebas en numerosas 
ocasiones, con sus trabajos 
sobre la ciudad hellinera.

El libro que esta tarde se 
presenta y que nace con moti
vo de la Semana Deportiva 
será bien acogido por los ciu
dadanos, ya que servirá para 
poder ampliar conocimientos 
de los hechos más significa
tivos del deporte en la ciudad 
y los nombres de quienes rea
lizaron una trayectoria impor
tante en este área.

Hasta ahora no existían 
datos conjuntos sobre las acti
vidades deportivas y tenemos 
constancia de que el autor ha 
realizado una importante 
tarea de investigación y reco
pilación para que la publica
ción se convierta en lo que 

, han servido casi todos sus 
anteriores trabajos: verdade
ros tratados de investigación 
sobre los aspectos de la ciu
dad que lo vio nacer.

A igual que ocurrió con el 
libro dedicado a los toros, esta 
edición sobre el deporte será 

muy bien acogida, no solo por 
los aficionados a esta activi
dad, sino por quienes quieran 
consultar datos significativos 
e históricos relacionados con 
el tema.

Bien venido sea, por tanto, 
este nuevo trabajo del cronis
ta hellinero que esta tarde 
verá la luz por primera vez, 
en una edición realizada por 
el Ayuntamiento y que cons
tará de tres mil ejemplares, 
según nos indicaban hace 
unos días.

Entregados los premios del 
Cristóbal Lozano

Como ayer adelantamos, el 
instituto de Enseñanza Media, 
Cristóbal Lozano, ha entrega
do los premios del Certamen 
convocado este año, al que 
se han presentado un total de 
121 trabajos, de los cuales 73 
corresponden a EGB y 48 a 
BUP, COU y FP.

El acto tuvo como escena
rio el propio instituto, estando 
presidido por su director, 
Antonio Díaz Carrillo, alcal
des de Hellín, Tobarra y 
Fuenteálamo, representante 
del Ayuntamiento de Ontur 
y presidente de la APA del 
centro.

Antonio Díaz se refirió en 
su alocución a las- dificultades 
que había encontrado el jura
do a la hora de nominar a 
los ganadores debido al alto 
número de participantes. ■

Se refirió despues a la figu
ra del hellinero Cristóbal 
Lozano, al que calificó de pre
cursor del Romanticismo e 
hizo un llamamiento a las 
autoridades de Enseñanza 
para que se terminen las obras 
de ampliación del centro, ante 
el número elevado de alum
nos que en él cursan estudios 
y para que el instituto se 
adapte a las necesidades 
actuales.

Evaristo Navarro, alcalde 
de Tobarra, dedicó un saludo 
especial a los alumnos 
tobarreños, que ya el curso 
próximo no vendrán a Hellín 
si termina de realizarse el ins
tituto en dicha ciudad, pero

Conejo partipará en una charla-coloquio Junto con Benito Floro.
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haciendo una llamada de 
atención en referencia a que 
no se pierdan los vínculos de 
unión con el centro hellinero.

Finalmente Fructuoso 
Díaz, alcalde de Hellín, des
tacó la festividad del día con 
un recuerdo sobre la obra y 
vida de Miguel de Cervantes, 
felicitando al instituto y a los 
premiados.

Los premios

Los galardones de este año 
fueron conseguidos de la 
siguiente manera; en el grupo 
“A” (alumnos de EGB), 
narrativa: primer premio Ana 
María López García (colegio 
San José de Calasanz, Ontur), 
accésit: Eva Yáñez Sabater 
(colegio María de la O. Liñán, 
Albatana) y Encarna Sánchez 
Martínez (Ontur). Poesía, 
ganadora: Cristina Cantero 
Morcillo (El Rosario, Hellín), 
accésits: M- Isabel López 
García y Laura Pérez Molina 
(El Rosario, Hellín). Dibujo 
y pintura, premio a Eulalia

García Cantos (Ontur), acc^ 
sits: Palmira Lázaro Ramírez 
y M^ Carmen Mansilla 
Muñoz, (Ontur). Ensayo cien
tífico, accésit a Ricardo Di 
Sánchez (Isabel la Catoica, 
"E^’el grupo “B” (^ 

COU y FP), narrativa, prime 
premio: Luis
cuñán Pérez, accésits. ^ , i 
Cortes García y Eva Man 
García García. Poesía, p 
a M‘ Angeles González 
cía, accésits: Ana M- Mar 
Núñez y Eva Mana ^ 
García. Dibujo y P*"*?”-.^ 
mio: Carmina G^^f^^cna' 
cios, accésits: M- Be ® j^jp 
das López y M- Jos 
Paterna. Finalmente .jp 
grafía, el premio fue pa«* 
laño Cano Oliver y 1,,. 
recayeron en Pny ¡na 
cía y M^ Angeles 
Alvaro. Todos es os p^^.^^^^ 
dos pertenecen a ¡^^g. 
Cristóbal Lozano.
ros premios tiene jg 
ción de 20.000 pías Y 
accésit de 10.000.

SECCIÓN DE PRODUCCIÓN DE SEMILLAS.
• A nivel teórico/práctico de las técnicas de conser

vación varietal y producción de semillas.
• Conocimiento de la legislación actual de Semillas y 

Plantas de Vivero.

Interesados/as enviar Curriculum Vitae, a I.TA.P, s.a., 
Aptdo 451.ALBACETE. Fecha límite hasta el 08-05-91.

DR. JOSE CALVO MOYA qraCIAS
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Consulta de lunes a viernes de 5 a Cwr _
7 PREVIA PETICION DE HORA. C/
Mono n° 8. Teléfono: 30 36 60
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Hellín y su comarca MB^HnaHH^Hi
Ha sido en ocho ocasiones campeona en esta modalidad

La hellinera Marisa Moreno 
conquistó el Campeonato de 

España de karate J.K.I
E¡ CABA se impuso a los veteranos del Real Madrid por 83-84

hnsa Moreno conseguía el pasado domin- 
(0 Gandía el título de campeona, tras 

^bríüante palmares, nacional e interna- 
ml. En un emocionante partido, con el

A. ROMERO

Ei karate hellinero sigue 
iadonos satisfacciones en la 
mde Marisa Moreno Loza- 

que ha culminado el bri- 
te palmares conseguido 
la ahora con la consecución 
título de campeona de 
ña en katas, modalidad 

^aor, dentro de las pruebas
I Campeonato Nacional de 
ate J.K.L, celebrado el 
do domingo en Gandía 

alencia).
Es el triunfo más alto con

ido hasta ahora por la 
Ibera que tiene hasta hoy 
brillante palmares y un gran 
ro. Marisa llevaba varios 

tras este título y ha lle- 
o a ser ocho veces cam- 
na regional, seis veces fina- 

en el Campeonato de 
Jbipaña y tres ocasiones fina-

lista en el de 
ediciones de 
Francia.

pabellón abarrotado, el CABA de Albacete 
se impuso a los veteranos del Real Madrid 
por un punto de diferencia. Con un lleno 
a rebosar del pabellón polideportivo.

Europa, en las 
Grecia, Italia

En otro orden, se celebraron 
el pasado fin de semana las 
distintas pruebas de las escue
las deportivas municipales, 
dentro de la Semana Depor
tiva, con los siguientes resul
tados: Fútbol-Sala (alevín), pri
mer clasificado EDM Hellín, 
subcampeón: EM Socovos. 
Baloncesto (infantil), EDM 
Hellín, segundo EDM Alman
sa, Fútbol (alevín), primero 
EDM Altea, segundo EDM 
Hellín, Fútbol (infantil) cam
peón: EDM Hellín, subcam
peón EDM Altea finalmente, 
en tenis se clasificó campeón 
en todas las categorías el Club 
de Tenis de Albacete.

Se impuso ei CABA al Real 
Madrid

Con un lleno a rebosar del 
pabellón polideportivo, se dis
putó el pasado lunes el espe
rado encuentro de baloncesto 
entre el CABA de Albacete la 
selección de Veteranos del 
Real Madrid, con victoria final 
del equipo provincial por un 
punto de diferencia. Casi dos 
mil personas presenciaron en 
encuentro animando a los dos 
conjuntos que realizaron un 
emocionante y vistoso partido, 
especialmente en la segunda 
parte, donde no faltaron tam
poco los nervios, principalmen
te por parte de los dos entre
nadores.

Los conjuntos presentaron 
los siguientes jugadores, por el 
CABA: Castillo, Rodríguez, 
García, Gómez y Seguí, como 
cinco inicial, completándose 
con Tabueñas, Ródenas, Pérez, 
Mata y Vayá. El Real Madrid

Marisa Moreno.
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trajo a Beirán, Brabender, 
Ramos, Prada e Iradier como 
primer equipo, rotándose pos
teriormente con Paniagua, 
Segarra, Sevillano, Jackson y 
Sanz, arbitraron Martínez y 
Oliver.

Durante el primer tiempo 
los madrileños fueron durante 
los quince minutos primeros en 
cabeza, pero sin poder despe
garse en más de dos canastas 
del CABA, a falta de cinco 
minutos los provinciales con
seguían su primera ventaja 
(32-31), aunque los madrileños 
volvieron nuevamente a coger 
las riendas, terminando este 
período con el tanteo final de 
43-45. Ya en la segunda parte,

los veteranos realizaron una 
salida en tromba, llegando a 
conseguir su mayor ventaja, 
62-70, cuando se llegaba a la 
mitad del periodo. A partir de 
ahí, el CABA fue remontando 
la diferencia, llegándose a 
empatar a falta de siete minu
tos (70-70) y consiguiendo cin
co minutos más tarde adelantar 
en una canasta a los madri
leños. Con gran nerviosismo 
por parte de ambos conjuntos 
se disputaron los últimos 
segundos del encuentro, llegán
dose a falta de dieciocho 
segundos a perder el CABA 
por un punto (82-83) y con
siguiendo en los últimos ins
tantes la canasta de la victoria 
con el resultado final de 84-83.

José M- Garoía 
en SUPERDIRECTO

accC'i 
nirez 
silla 
cien- 
Díaz

FUTBOL EUROPEO EN 
ANTENA 3

Miércoles, 24 de Abril, 
desde las 20,00 horas.

Partidos de vuelta 
correspondientes a las 

semifinales de las 
competiciones europeas.

MANCHESTER UNITED 
LEGIA VARSOVIA

JUVENTUS DE TURIN 
F.C. BARCELONA

SUPERGARCIA.

El programa 

deportivo de 

mayor audiencia 

que siempre está 

donde debe estar. 

Donde está la 

noticia y con 

un gran equipo 

capitaneado por 

José MS García.

RADIO

FUTBOL EUROPEO EN SUPERDIRECTO”
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-..— Villarrobledo
Es su primera muestra en territorio peninsular, con predominio de bodegones y flores

El pintor mallorquín Martí Company expone sus 
óleos y acuarelas en el Círculo Mercantil

^^Arte y marketing van intimamente unidos; el pintor altruista ya no existe porque ha de pensar en vender sus obras”

Desde el pasado sabado 
está abierta al público la 
exposición de óleos y acua
relas que el pintor mallor
quín Miguel Martí Com
pany se ha traído hasta 
Villarrobledo y que signi
fica su primera exposición 
peninsular ya que hasta 
este momento todas sus 
exposiciones se han cele
brado en su tierra natal. 
Baleares.

ADRAZ

La exposición consta de 34 
obras, 26 acuarelas y 8 óleos 
y de ella en particular y de 
otros temas relacionados con 
la pintura hablamos con el 
artista balear.

-Cuál es la temática prin
cipal de esta exposición de 
óleos y acuarelas?

-Predominan los bodegones 
y las flores.

- ¿Por qué predomina tanto 
el tema de la flor, quizá la 
flor expresa un sentimiento 
optimista de la vida?

- Vd. lo ha dicho. Las flores, 
sus colore^ su alegría son una 
rebellón contra la violencia y 
la guerra que inunda todo de 
gris. Estoy harto de violencia, 
de guerras absurdas. Quiero 
buscar la belleza de las cosas, 
las flores, el campo. La vio
lencia, la destrucción no tiene 
nada de de bello.

-Sin embargo, los óleos son 
oscuros, tienen poca luz ¿el 
óleo no expresa alegría?

-No tiene nada que ver. 
Oleos y acuarelas, por el mate
rial en sí, dan resultados total
mente diferentes. El óleo es 
sobre tela y se hace con aceite 
y aguarrás. La acuarela se hace 
sobre papel con agua y pig
mentos. Materias diferentes 
dan resultados diferentes. Es 
como ir al mismo sitio en bici
leta o en moto: de una forma 
u otra se llega pero no al mis
mo tiempo.

-¿Vd. no cree que en España 
la acuarela está un poco subes
timada?

-Sí, tiene razón. España es 
un país de óleo, por tradición. 
La gente ve la acuarela sobre 
papel y no le da m^icha impor
tancia, parece que es algo 
menor, algo no dura.Yo puedo 
decir que los inventores de la 
acuarela fueron los chinos y los 
japoneses hace muchísimos 
años y yo he visto acuarelas 
de entonces perfectas en la 
actualidad.

Recientemente he visto una 
acuarela de Durero que tendrá 
400 años en perfecto estado de 
conservación. Decir que la 
acuarela no tiene duración o 
que tiene poca calidad es faltar 
a la verdad. Lo que pasa es 
que España es un país de tra
diciones y cambiarías cuesta 
mucho.

-¿Vd. no cree que todo el

Bodegones y flores pueblan sus obras. La muestra se expone en el Casino de Villarrobledo.

mundo, con un poco de apren
dizaje, puede hacer acuarelas 
y sin embargo pocos pueden 
enfrentarse a un óleo?

-No estoy de acuerdo. La 
técnica de Fa acuarela es muy 
difícil. Yo mismo dudé de 
hacer acuarelas y hasta hace 
unos 12 años, de los 30 que 
me dedico a esto de la pintura, 
no comencé a hacerlas, pre
cisamente por eso, porque no 
lo veía sencillo. Ni lo veía ni 
lo veo.

Nivel normal

-España es un país de tra
dición artística, pintura, escul
tura, arquitectura. ¿A qué nivel 
estamos hoy en día con res
pecto a los países de Europa 
que Vd. visita con frecuencia?

-Digamos que normal. Yo el 
ejemplo que pongo siempre es 
Italia. Allí, cada rincón de cada 
calle es un museo: un fresco, 
un mural, una escultura. El 
caso de Florencia es tremendo: 
el arte se vive intensamente. 
En España el arte es más 
limitado.

-Lo que pasa es que, en 
España, tal vez, hablando de 
pintura, se prefiera la clásica 
a la moderna.

-Yo no distingo entre pin
tura, o mejor dicho, entre arte 
antiguo y moderno. La distin
ción es: bueno o malo. La bue
na pintura no tiene edad, el 
arte en general, aunque tenga 
500 años es actual si es bueno. 
Luego, las preferencias de cada 
persona de despreciar el arte 
por antiguo o moderno no tie
ne mucho sentido.

-Prácticamente todas sus 
exposiciones se han desarrolla
do en las islas. Desde el punto 
de vista artístico, ¿vivir en una 
isla es una ventura o una 
desventaja?

-Es una tremenda desventa
ja. Salir de allí cuesta mucho 
dinero y por eso nos pensamos 
bastante cruzar a la península. 
Creo que plásticamente, si

Martí Company.

Ik

viviéramos en la península 
seríamos más conocidos y reco
nocidos que habitando en una 
isla.

-Lo que pasará es que ven
der un cuadro a un turista 
extranjero que se lo lleve como 
souvernir de las islas de alguna 
forma echa por tierra su labor 
creadora. Vd. no cree que estos 
turistas pueden comprar sus 
cuadros con la misma inten
ción que el que compra una 
postal de recuerdo?

-Eso no es cierto. Yo tengo 
muy buenos clientes alemanes, 
franceses, ingleses, holandeses 
que compran mis cuadros, no 
como souvernir, sino como 
obras de arte. En ese sentido 
puedo decir que mi obra tiene 

más aceptación en el extranjero 
que en España. Y no compran 
el cuadro como recuerdo por 
los recuerdos son baratos y los 
cuadros generalmente son 
caros. Ellos saben qué y para 
qué compran.

Vivir de la pintura

-¿El artista pinta por pla
cer?

-Yo trato de vivir de mi pin
tura. Yo pinto para vender y 
vender ahora, que tengo una 
familia y unas obligaciones. 
Vender después de muerto no 
me interesa.

-Entonces, ¿dónde queda 
hoy aquel sentido romántico de 
la pintura? Ese altruismo del 

que hacían gala los pintores 
en tiempos no muy lejanos?

-Lejos, muy lejos, yo casi ni 
los veo. El pintor pinta para 
vender porque las circunstan
cias mandan. Los materiales no 
los regalan y el pan, en el 
supermercado para mis hijos, 
tampoco. Además, el roman
ticismo se ha perdido incluso 
en los compradores. El 95 por 
100 compra para especular y 
sólo el 5 por 100 restante para 
coleccionar. Si ellos compran 
para invertir es lógico que 
paguen el producto. Y el pro 
dueto se lo proporcionamos 
unos cuantos. Para mí pintar 
es como el obrero que se levan 
ta por la mañana a las 8 / 
se va a la fábrica. Una o i 
gación y una necesidad. Aque 
11a imagen del pintor solitario, 
recluido que pintaba a go P * 
de inspiración ha desaparecí • 
La inspiración hay que buscara 
trabajando y cuanto más se 
baja más posibilidades ay 
encontrar la inspiración.

-Parece que tras ^“^^^ J 
Dalí, Miró, etc. España 
un poco huérfano de g

Si no existen 
inventa, '^c^nalmente 
cosas como son ruar 
publicidad y ^Í^Hay P®^* 
genio es muy fácil- Hay h 
sonas dedicadas a ello. 

.Me cuesta tanto «^ 

marketing con arte, 
cosas tan antagónicas.

-Pues están to»^»^ 

relacionadas. El arte p 
ya no existe. Existe el arte P^„. 

vender. Todo en la vi 
de, incluso cosas, c ^^^^ 
obras de arte, que j.^ 
unos años se conc ^^^^.^^^ 
deleite personal ^iei- 
Ahora el artista „
tándose pero Aedkawe 
vender o tendrá ^ Q^upa 
a otra cosa. Y de es g 
el marketing. Poreso^ 
están intimamente unido
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Almansa
Con una tirada de 1.200 ejemplares y abundante material gráfico inédito

S A partir de hoy estará a la venta la revista oficial 
j de fiestas correspondiente al año 1991

E¡ principal problema que debe enfrentar cada año esta publicación es el económico

iijo la dirección de Juan Ruano Iñiguez, hoy sale 
¡ ¡a venta una nueva edición de la Revista Ofícial 
áe Fiestas 1.99L Como característica principal de la 
táidóa de este año, se puede destacar la originalidad 
prácticamente total de las fotografías que hoy se 
publican.

Luis BONETE PIQUERAS

Con una tirada de 1.200 
ejemplares, sale hoy a la calle 
una nueva edición de la Revista 

j Oficial de Fiestas 1.991. La edi- 
1 ción de esta revista, es uno de 
’ los acontecimientos que los 

almanseños esperan con ansie
dad en estas fechas y marca 
prácticamente el comienzo ofi
cioso de nuestras fiestas.

La revista está dividida en 
varios bloques: los saludas de 
rigor del alcalde y autoridades 
regionales; diversas colabora
ciones de autores almanseños; 
reproduciones a todo color de 
los y las protagonistas de nues- 

! tras fiestas; el programa com
pleto de festejos y el bloque 
publicitario.

La dirección de la revista 
Któ a cargo de Juan Ruano 
Iñiguez que, cumple su sexto 
año consecutivo alfrente de la 
■uisma. Como coordinador, 
Tomás Ortiz Sánchez. La res
ponsabilidad del diseño gráfico 
®s de Francisco Navalón y el 
encargado de la coordinación 
^ la Agrupación de Comparsas 
ña sido Teodoro Navalón. Es 
^te, un equipo jóven, pero que 
i^uenta ya con una amplia expe- 
bencia en este tipo de trabajo 
y el resultado está a la vista: 
''na revista preciosa, original y 
‘lúe desgraciadamente no 
podrá llegar a todos los hogares 
almanseños debido a lo corto 
uo su tirada. Este punto, según 
uoclaraciones del director, 
"Atentará ser solucionado el 
próximo año con una tirada 
“Uucho más amplia.

Grandes difícultades 
económicas

•luán Ruano director de la 
revista de fiestas, manifestaba 

LA TRIBUNA que el prin- 
’Pul problema con que se 
ucuentra a la hora de elaborar 

® revista es el económico, ” 
A^re todos los años el Con- 

ró Municipal de Fiestas “se 
^y se Ias desea” para con- 

^‘‘'r el aporte publicitario, 
]^*ucipal soporte económico de 
^ revista y que oscila entorno 

os tres millones de pesetas, 
de ^^’P^ director de la revista

^^^’ ^‘^d^s las páginas 
rev'^^^ color y realizar la 
j^^ista que Almansa se merece, 
h el ^^rier en cuenta que, 

aboración de la revista es
‘T^e no está com- 

Con '-^^ ^^ ^^ presupuesto del 
be ^^^’ ^ parte tampoco reci- 
mne^ P^^^^Pio» salvo déficit, 
‘am'^^ ^P^^^rtación del Ayun- 
difip^P^^ y ®^^® ^’"®^ bastantes 

‘Abades a la hora de su ela

boración. Este, es un tema en 
el que Ayuntamiento y Consejo 
no se han puesto todavía de 
acuerdo y creo que, de con
seguirlo la revista saldría bene
ficiada. Otro capítulo- en que 
también se ha negociado pero 
en el que tampoco se ha podido 
allegar a acuerdo, es la unifi
cación de la revista oficial y 
la que edita la Agrupación de 
Comparsas con el fin de no 
agobiar económicamente a las 
empresas que son las que llevan 
con sus aportaciones adelante 
los dos proyectos”. Ruano nos 
manifestaba que las dificultades 
técnicas habían sido muy pocas: 
“ se cuenta con un buen equipo 
profesional, los talleres gráficos 
Molina se vuelcan de lleno en , 
la edición de la revista y en 
cuanto a lo que son las cola
boraciones, tampoco hay difi
cultades sino todo lo contrario, 
ya que son muchos los alman
seños que se ofrecen para cola
borar”.

Contenidos de Ía revista

Según Ruano, los contenidos 
de la revista varían muy poco 
de un año a otro. “Este año 
yo destacaría un artículo sobre 
las obras de rehabilitación de 
Castillo, también hay otro artí
culo muy interesante sobre La 
Venta del Puerto escrito por 
Joaquin García. Generalmente 
el contenido es el normal que 
esta publicación viene tenien
do: artículos sobre fiestas, sen
tir de los festeros, funciona
miento de los grupos festeros, 
comparsas etc. Como siempre, 
la revista está distribuida por 
bloques: capítulo de autorida
des, fiestas por distritos donde 
se engloban a los cuatro dis
tritos festeros, páginas de la 
Agrupación de Comparsas, 
colaboraciones, programa 
festejos y publicidad”.

de

1.200 ejemplares

Según el director de la revis
ta, el tema de la tirada de la 
revista es un tema que habrá 
que plantearse njuy seriamente 
en el seno del Consejo Muni
cipal de Fiestas. “Desde hace 
muchos años, se están editando 
1.200 revistas. Es una tirada 
que, ya se queda completamen
te corta y que está consiguiendo 
en los últimos años que, cuando 
llega el día de comienzo de las 
fiestas se encuentre ya agotada. 
Lo ideal sería que, al menos 
se editaran al menos dos mil 
ejemplares, pero el problema 
siempre es el mismo: el eco
nómico. Este año el presupues
to de la revista asciende a tres

Las fotos que aparecen en la revista son inéditas y de gran interés.

w 1

millones y medio de pesetas 
debido a que, se ha metido algo 
más de color y se tiene que 
sufragar este presupuesto al 
100% con los ingresos de la 
publicidad que se inserta, y 
también con esa pequeña can
tidad quue se recoge proceden
te de la venta de la revista. 
Este, año el precio de la revista 
será de 800 ptas, cien pesetas' 
más que el año pasado”.

Absoluta continuidad

La edición de la Revista Ofi
cial de Fiestas ha gozado de 
una casi absoluta continuidad 
a pesar de las profundas difi
cultades que han surgido en el 
seno de la anterior Comisión 
de Fiestas y lo que luego fue 
la Junta central de Fiestas y 
que, actualmente se denomina 
Consejo Municipal de Fiestas. 
Ruano nos decía que, “la con
tinuidad de la revista no ha sido 
apenas problema; unos años se 
ha editado con más calidad y 
otros con menos dependiendo 
mucho del presupuesto que se 
tenía. Como etapa.s más noto
rias de la revista, yo destacaría 
la que realizó en los años 60 
y 70 José Luis Rodríguez y Pas
cual Pérez Tamarit. Después 

tuvo una época de continuidad 
con Juan Luis Hernández y 
posteriormente, los últimos seis 
años en los que estoy siendo 
yo el director”.

Pocos canales de distribución

Uno de los problemas de la 
revista se centra en los pocos 
canales de distribución con que 
cuenta. En este sentido Juan 
Ruano nos dijo: “Mira, a cada 
anunciante se le regala un 
ejemplar; esto quiere decir que, 
de la tirada de 1.200, entre 200 
y 300 van directamente a las 
empresas y firmas comerciales 
que colaboran en la financia
ción. Luego, entre 100 y 150 
revistas se regalan a todo el 
protocolo de fiestas: reinas, 
abanderadas y personal que 
colabora con el Consejo. El res
to; entre 700 y 800 revistas 
dependiendo de la cantidad que 
se regalen, son las que se ponen 
a la venta. La revista se puede 
adquirir- en varios estableci
mientos ya tradicionales de 
nuestra ciudad, como son: 
Imprenta Molina, Librería 
Biblos y Confecciones Amós”.

Material gráfíco inédito

El apartado de material grá
fico y literario, dice Ruanó, es 
muy importante para la revista. 
“Yo quiero agradecer pública
mente la desinteresada colabo
ración que prestan los autores 
a la revista. Me gustaría hacer 
un llamamiento a los ciudada
nos porque sabemos que, hay 
muchísimos almanseños que 
tienen material gráfico o docu
mental de hace muchos años 
y que lo guardan con mucho 
celo, y no sabemos porqué no 
nos lo prestan y permiten que 
los almanseños conozcan ese 
tipo de material. De todas las 
maneras, este año hay que 
hacer mención especial al apar
tado fotográfico, del cual ape
nas se ha hecho uso del archivo. 
Las obras de la revista son de: 
Manuel Colmenero, José Can
tos y de Paco Victoria. Y en 
cuanto a las colaboraciones lite
rarias, el capítulo es un poco 
más largo pero yo destacaría 
las de: Miguel Pereda, Jesús 
Gómez, Joaquín Alcocel y el 
Arzobispo de Valladolid. Por 
último también quisiera desta
car, el magnífico trabajo ela
borado para la portada por el 
almanseño Vicente López Fer
nández que es jefe de diseño 
de unos grandes almacenes en 
Madrid.

M.C.D.2022
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El Consejo de 
ministros aprobó
5 juzgados para 
Castilla-La 
Mancha

TOLEDO. (Efe).- La Comu
nidad Autónoma de Castilla-La 
Mancha acogerá cinco de los 
104 nuevos juzgados cuya crea
ción aprobó el Consejo de 
Ministros el pasado día 19.

De la cifra total 22 se esta
blecerán en Andalucía, 16 en 
la Comunidad Valenciana y 
otros tantos en Madrid, mien
tras en Cataluña habrá 15 nue
vos juzgados, en Galicia ocho, 
y en Castilla y León seis.

Las demás Comunidades 
Autónomas se reparten los res
tantes nuevos juzgados, a excep
ción de Extremadura y La Rio
ja, donde no habrá ninguno 
nuevo, al igual que en Ceuta 
y Melilla.

La mayor parte de estos juz
gados -96- son de nueva cons
titución: 37 de primera instan
cia, 46 de primera instancia e 
instrucción. 10 de lo social, uno 
de vigilancia penitenciaria y dos 
de menores.

La ciudad que más nuevos 
juzgados incorpora es Madrid, 
con trece de primera instancia 
y tres de lo social de nueva 
constitución.

El gobierno aprobó en el 
Consejo de Ministros del pasa
do viernes la creación de estos 
104 nuevos juzgados, además de 
la dotación de 82 plazas de jue
ces y magistrados, para el 
desarrollo de la Ley de demar
cación y planta judicial.

Convocados los 
premios de 
creación literaria 
y artística de 
Cuenca

CUENCA.(Efe).- El Ayun- 
tamiento de Cuenca ha con
vocado los premios de creación 
literaria y artística “Ciudad de 
Cuenca”, que este año cumplen 
su veinticinco aniversario y que 
tienen una dotación de premios 
en metálico de 2,5 millones de 
pesetas.

Los tres premios más impor
tantes son el “Fray Luis de 
León” de poesía, con una dota
ción extraordinaria que alcanza 
el medio millón de pesetas, el 
“Federico Muelas”, de cuentos, 
dotado con 200.000 pesetas, y 
el “Licenciado Torralba”, de 
fotografía, en las modalidades 
de Cuenca y reportaje, que 
incluye cuatro premios de 
100.000 pesetas.

El premio “Carlos Saura”, 
de vídeo, está dotado con 
250.000 pesetas, y el “Herma
nos Valdés”, para libros de via
jes de interés turístico, con la 
misma cantidad.

El plazo de entrega de ori
ginales para esta convocatoria 
concluye el próximo 31 de agos
to y el fallo del jurado, que 
designará el alcalde Andrés 
Moya, se conoceraá el 21 de 
septiembre.
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El nombre de “Toledo” se eligió porque representa el crisol de las culturas de España.

El Rey Don Juan Carlos probó el nuevo modelo creado por la casa SEAT

El ‘‘Toledo”, coche oficial en 
los Juegos de Barcelona 92
EI nuevo modelo ^‘Toledo” de SEAT rondará los dos millones de pesetas

Su majestad el Rey don Juan Carlos asistió ayer en 
la ciudad de Toledo a la presentación del nuevo modelo 
de automóvil de la casa SEAT, el ‘‘Toledo”, que será 
el “Buque insiginia” de la marca.

TOLEDO. (Efe).- El 
monarca, que estuvo acom
pañado en su visita por el 
ministro de industria, Claudio 
Aranzadi, subió en uno de los 
nuevos modelos de “Toledo” 
y realizó diversas preguntas 
a los técnicos de la marca 
sobre las características del 
automóvil.

Por su parte, el presidente 
de la SEAT, Juan Antonio 
Díaz Alvarez, en sus palabras 
de bienvenidad a don Juan 
Carlos, aseguró que el “SEAT 
Toledo mantendrá alto el 
pabellón español y presumirá 
de su nombre por el mundo”.

Díaz Alvarez dijo que “El 
nombre de Toledo se eligió 
con premeditación, ya que 
representa el crisol de las cul
turas de España”, y añadió 
que “este coche está prepa
rado para competir en el mer

El Ayuntamiento de Talavera subvenciona a los.adultos deficientes

Centro de promoción de
empleo para deficientes

Talavera de la Reina (Tole
do).(Efe).- El Ayuntamiento de 
la localidad toledana de Tala- 
vera aprobó ayer una subven
ción cercana al millón y medio 
de pesetas para la Asociación 
Protectora de Adultos Deficien
tes (ASPRODETA), que será 
destinada a la adaptación de una 
nueva nave como centro de pro
moción de empleo.

Según manifestó el alcalde 
talaverano, Javier Corrochano, 
Esta cantidad va con dorso a 
la actuación del último día de 
la feria de San Isidro”, que ha 

cado europeo”.
El presidentae del grupo 

Volkswagen, Karl Hann, agra
deció al Rey su presencia e 
indicó que el “nuevo auto
móvil va a llenar un espacio 
de unos tres millones de com
pradores potenciales en Euro
pa, que buscan el concepto 
de Econosport, economía y 
agilidad en un mismo auto
móvil”.

Al acto también asistieron 
el presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, el 
consejero de Industria, José 
Luis Ros, el presidente de la 
Diputación, Mariano Díez, y 
el alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, entre otros.

El precio del “Toledo”, que 
se presentará en motorizacio
nes de entre 75 y 134 caballos 
y en cuatro acabados diferen
tes, no fue facilitado por los

quedado suprimido.
Respecto a las acusaciones 

hechas por algunos grupos polí
ticos de oposición sobre los pre- 
supestos del Ayuntamiento, 
Corrochano manifestó que “Ta
lavera necesita estos presupues
tos, ya que hay que aprovechar 
las subvenciones que nos da la 
Junta”, y añadió que tiene la 
esperanza y casi la seguridad de 
que serán aprobados por una 
gran mayoría en el próximo ple
no del día 29.

Corrochano dijo que tiene 
especial interés en que el tema 

directivos de la SEAT, aun
que fuentes cercanas a la casa 
dijeron que podría rondar los 
dos millones de pesetas en 
su versión básica.

Del nuevo SEAT, “Toledo” 
se han montado en una pri
mera “Hornada” 6.000 vehí
culos, que se fabricarán inte
gramente en la factoría de la 
marca en la zona franca de 
Barcelona.

‘‘Coche ofícial de la 
olimpiada^

El “Toledo” será el coche 
oficial de la Olimpiada de 
Barcelona 1992 y aunque se 
dotará al evento olímpico de 
otros modelos del grupo “El 
nuevo modelo será el coche 
estrella”, según una portavoz 
de la firma.

Em 1986 el grupo Volsk- • 
wagen compró la mayor parte 
de Ijas acciones de la empresa 
automovilística española 
SEAT y en estos momentos 
el grupo formado por Volks- 
wagen-Audi-Seat es uno de 
los más importantes de Euro
pa. 

de los autobuses urbanos quede 
zanjado en esta legislatura, 
“pues si no la adjudicación se 
retrasaría medio año más”.

El alcalde invitó al concejal 
independiente Pablo Tello a que 
demuetre la veracidad de las 
declaraciones que realizó y en 
las que acusaba al equipo de 
gobierno de tener adjudicadas 
algunas de las obras presupues
tadas. Por otra pare, la Comi
sión de gobierno aprobó el coste 
económico del programa cultu
ral para el mes de mayo, que 
asciende a 2.384.000 pesetas.

La ciudad de 
Toledo visitada 
por estudiantes 
en cinco rutas 
literarias a ^

 l^
í

TOLEDO.(Efe).- Trescientos^ 
jovenes toledanos y madrileños^ 
miraron y estudiaron ayer Tole-' 
do de una forma literaria dentro j 
de la campaña cultural “El tren 
de la literatura”, que por pri- , 
mera vez este año se celebra! 
en esta ciudad coincidiendo con 
la celebración del “Día del 
libro”.

Los trescientos alumnos de 
EGB. BUP. y Escuela de Magis
terio recorrerán la “Ciudad 
Imperial” divididos en cinco 
rutas literarias. Romance Rena
cimiento, Toledo mágico, Cata
lina de Salazar, Romántica de 
Bécquer y Pórtico del siglo XX.

, En cada “Ruta literaria” irán 
unos cincuenta alumnos que 
“leerán y mirarán a esta ciudad; 
con un enfoque literario, unien
do el arte toledano con su lite
ratura, el medio más bello por 
el que habla el corazón de los 
hombres”, declararon hoy sus 
organizadores en el pregón de 
inauguración de este acto.

El alcalde toledano, José 
Manuel Molina, presente en el 
punto de partida de este 
recorrido, la Plaza de Zocover, 
ánimo a los jóvenes a la lectura,; 

Bfl

MA 
kuir

ssus 
sez

£íiüca 
knte 
pipai 
aostt! 
»tac 
iO 

áaga 
ama 

Las 
das a 
prestí 
Koyt 
bm 
la vis 
yue 
iepary les dedicó la frase cervantina 

de “con vuestra presencia Tole-, 
do vuelve a ser gloria de España;
y la luz de sus ciudades .

Otros mensajes que se envia
ron a los jóvenes en este acto 
fueron “amar la Literatura es 
cambiar las horas de hastío por 

. horas deliciosas”.

XXV Reunión
Científica en 
Talavera sobre 
el tratamiento 
del dolor

TALAVERA DE LA^ 
NA (Toledo). (Efe).- La XX . 
reunión científica de la socie 
centro de rehabilitación, q 
tratará el tema “avances i g 
nósticos y terapeúticos en 
algodistrofias”, tendrá ^8 
próximo 26 en el hospita 
tra señora del Prado, en 
vera de la Reina (Tole o).

La reunión servirá de in . 
mación y puesta al 
últimos avances cxpenmeni^ 
en el tratamiento de 
distrofias, nombre que r ^^^ 
conjunto de ®, ^«losj. 
que se encuentra el d jj- 
trastornos motores, ® -¡.iranr 
des que cada vez se 
en mayor núemro. . .

Según manifestó e Antonio- 
dor de la reunión, Ju 
Rodríguez Trujillo, s ^^p,. , 
que asistan cerca d rastL, 
cialistas de Madrid J. ante i 
lía-La Mancha, ya ■ ,¡cado 
los últimos años se ha H ^^ j^ 
el número de ’”/®í”. 'prujiH^ 
mencionada socieda • g. j 
señaló que cl^sp^ , 

rano “necesita , jgi ser-í 
material y el ya
vicio de rehabilitad ’^^ ^on. 
en, estos momentos n^gn- 
tres médicos, diez ^liares- 
tas, y otros vanos aun ,
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^Las 400.000 viviendas del PSOE ua^ajjj^- - ^^.^ __ , g
^programa de viviendas socialista^ como los 
^.Í^ puestos de trabajo es inviable^’ ha mani- 
>(üdo el secretario de Estado de Economía, 
^n Pérez, a un prestigioso diario fínanciero 
itiniBcional. Asegura que las manifestaciones 

Según declaraciones, que desmintió posteriormente Carlos Solchaga, del secretario de Estado Pedro Pérez a un diario financiero

realizadas desde el partido, producirán una gran 
frustración en la opinión pública, ‘‘que podría 
provocar una reacción política en su contra”. 
El secretario de Estado de Economía, reprocha 
a las autonomías y ayuntamientos, los precios

en los mercados inmobiliarios, “que lleva prác
ticamente a que aumenten los mercados negros, 
la corrupción y la especulación”. Por otra parte, 
José Borrell, manifestó que las observaciones 
de Solchaga sobre vivienda han sido razonables.

ntos: 
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“El programa de viviendas socialista, como
B los 800.000 puestos de trabajo es inviable”
del 

de
Borrell manifestó que las observaciones de Solchaga son razonables, mientras Solana y Noval se remiten al documento del Gobierno
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jMADRID. (Agencias).- Al 
tomento de la presidencia 
¿¡‘Gobierno, se han referido 
a sus declaraciones, Luis Mar
az Noval, ministro de Tra- 
ajo, y Luis Solana, ministro de 
Mucación y Ciencia. Además, 
totes relacionadas con el gru
jo parlamentario socialista, han 
Mtrado su acuerdo con la 
aola difundida por el secretario 
i Organización, Txiki Bene
ts, en la que acusaba a Sol- 
diaga de “obcecarse” con el 
lema de la vivienda.

Las manifestaciones publica
te ayer por la mañana en el 
prestigioso diario financiero 
aeoyorquino, “The Wall Street 
taima!”, sobre la polémica de 
b vivienda, no han hecho más 
ijiie acentuar la polémica que 

'ole- 
taña

ivia- 
acto 
a es 
por

separa al PSOE de los miem- 
tas del Gobierno.

Según asegura el diario, el 
secretario de Estado de Eco- 
Mía, Pedro Pérez, habría ase- 
Rdo que “el programa de 
'iviendas es inviable, como los 
®.0OO puestos de trabajo”. El 
psoblema de la financiación, 
según asegura el diario, es 
secundario para Pérez. “Es 
Mo intentar curar una enfer
medad reduciendo el mercurio 
«I termómetro, porque obvia- 
®ente no es un problema de 
wiación, sino un problema 

H ‘í^'T^L asegura Pérez-; el 
emen lógico del problema sería 
wdar primero el problema 

precio de la vivienda, y lue- 
8® b cuestión de la fínan- 
dación”.
0 secretario de Estado de 

^nomía, atribuye el alto pre- 
” de la vivienda a varios fac- 
^^ entre los que destaca la 
^sez de suelo. Según Pérez 

declaraciones al diario nor- 
mericano, en su edición 
f°pea, la rigidez en los pre- 

es causa del control de 
sttunidades Autónomas y 

^amientos. “Ello permite 
, entar los mercados negros, 

y la* corrupción” 
^ye el diario a Pedro Pérez.
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Para ®**’ ^^^'^cudió al Senado 
fulad?^"'^^’’ preguntas for- 
'“entadnP^I ’°^ grupos parla- 

fíesta • ^^’ Desmintió las mani- 
secí®"?®® realizadas )or su 
'’oinía "4 ^^ Estado de Eco- 
'tcor ^^ declaraciones son 

y rto han sido bien
• ” uianifestó Solchaga, 

frentes de Eco- 
I^s de 1 ^^*enten la parte de 
de F« ?^®*®”es del secretario 

Economía publi- 
^tt las ^ ’ ’^’^rio neoyorquino, 

.‘“‘'^rupara el plan de 
viviendas, con los

I

J'

La polémica se ha reavivado por las declaraciones de Pedro Pérez a un diario. En la foto Alfonso Guerra junto a Felipe González. A la derecha Solchaga.

Las manifestaciones publicadas ayer por la mañana en el prestigioso 
diario financiero neoyorquino, “The Wall Street Journal”, sobre la 
promesa de la vivienda, no han hecho más que acentuar la polémica 
que separa al PSOE de los miembros del Gobierno

800.000 puestos de trabajo. Las 
manifestaciones atribuidas a 
Pérez, no han hecho más que 
echar más leña al fuego de la 
polémica surgida entre miem
bros del partido y del Gobierno. 
El portavoz del grupo parla
mentario en el Congreso, 
Eduardo Martín Toval, mani
festó que “la polémica ha exis
tido y ha pasado y el tema está 
ya suficientemente asentado”.

Para Toval el comunicado de 
la Presidencia del Gobierno, no 
hace sino aceptar el Plan de 
la Vivienda propuesto por el 
PSOE, y en su opinión sólo que
da buscar las soluciones técnicas 
para llevarlo a cabo. Con rela
ción al comunicado hecho 
público anteayer por la Comi
sión Ejecutiva del PSOE, en la 
que se acusaba a Solchaga de 
estar “obcecado” con la pro
puesta del partido, Toval fue 
claro. “Yo me siento represen
tado en el comunicado, porque 
estuve en la reunión de la Eje

cutiva” afirmó.
Otro destacado miembro del 

grupo parlamentario socialista, 
Ludolfo Paramio, presidente de 
la Fundación “Pablo Iglesias”, 
y considerardo como uno de los 
ideólogos del partido, calificó 
las declaraciones de Solchaga 
realizadas hace unos días de 
“precipitadas”, y se remitió al 
comunicado de la presidencia, 
hace unos días, precisando que 
la propuesta de vivienda, debe 
de hacerse sin coeficientes.

“No sé si son malintencio
nadas o no, pero había margen 
para ambigüedades, que crean 
malentendidos como los que 
han surgido” manifestó. Asimis
mo Paramio subrayó el hecho 
de que el propio presidente del 
Gobierno, Felipe González, 
estuviera en la reunión del par
tido en que se aprobó la pro
puesta, “con la que estuvo de 
acuerdo”.

Fuentes del grupo parlamen
tario socialista, se mostraron 

claramente a favor de las accio
nes del secretario de Organi- 
zazión del PSOE, Benegas. Ase
guraron que el número tres del 
PSOE había mantenido varias 
reuniones en privado con Sol
chaga, al tiempo que señalaban 
que la elección entre Solchaga 
y Benegas era clara por el 
segundo.

Algunos de estos diputados, 
podrían acceder a alcaldías al 
término de las elecciones muni
cipales si el PSOE ganara en 
estos municipios.

Durante la mañana, los 
miembros del grupo parlamen
tario socialista, asistieron a una 
reunión a puerta cerrada en el 
Congreso de los Diputados, 
para ser informados por el 
ministro José Borrell, de la polí
tica de vivienda de su minis
terio. La reunión dedicó poco 
tiempo a la polémica nacida de 
la propuesta presentada por 
Benegas y contestada por Sol
chaga.

Borrell^ el 
conciliador

El ministro del MOPT, 
José Borrell, en un tono 
conciliador, calificó las 
objeciones de Solchaga 
de “razonables”, y quitó 
hierro al enfrentamiento 
entre el partido y algunos 
miembros del Gobierno, 
al afirmar que sólo se tra
taba de un debate. Borrell 
apeló al esfuerzo conjun
to del Gobierno y del par
tido para sacar adelante 
el Plan de Vivienda con
tenido en el programa 
electoral del PSOE. El 
titular del MOPT afirmó 
que la vivienda es una 
competencia exclusiva de 
Comunidades Autónomas 
y Corporaciones Locales, 
y subrayó que el Gobier
no tiene también una 
importante respnsabilidad 
en materia de vivienda. El 
ministro Luis Solana, se 
remitió también al escrito 
de la Presidencia del 
Gobierno, al tiempo que 
Martínez Noval, ministro 
de Trabajo se ratificaba 
en lo mismo.
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Paracaidistas profesionales serán destinados a partir del fin de semana

García

Fernández Ordóñez.
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lametor general para Africa del 

Ministerio de Asuntos Exterio-Í
al Golfo en misión humanitaria. En la foto, el Rey visita la Bripac.

cifró en tomo a los 500 el numero de efectivos militares que se enviara a la zona

España envía 500 paracaidistas a Irak 
para proteger a los refugiados kurdos

Las tropas españolas partirán ^^escalonadamente” a partir de este fin de semana en aviones “Hércules”

El Gobierno, a propuesta del ministro de Defensa, Julián 
García Vargas, aprobó un plan de ayuda humanitaria 
a los refugiados kurdos, que estará atendido por mili
tares profesionales y voluntarios del Ejército español, 
informaron fuentes del Ministerio de Defensa.

MADRID. (Efe).- El con
tenido de este plan fue expli
cado ayer por la mañana por 
el ministro de Defensa a las 
Cortes, y el apoyo consistirá 
fundamentalmente en la cons
trucción de campamentos de 
refugiados y la debida protec
ción y seguridad para los mis
mos. La zona geográfica don
de se ubicará la ayuda espa
ñola, que será prestada por 
militares profesionales y 
voluntarios, se encuentra 
entre la frontera de Turquía 
e Irak, donde ya están actuan
do efectivos militares.

El Gobierno español, a pro

puesta del ministro de Defen
sa, aprobó anteayer este plan, 
que consistirá fundamental
mente en la construcción de 
campamentos de refugiados, 
con la debida protección y 
seguridad. Asimismo está pre
vista la construcción de un 
hospital de campaña avanza
do, lo que se une al envío 
que ya se hizo de seis aviones 
con cargamento de material 
sanitario y otras materias de 
primera necesidad.

Las mismas fuentes preci
saron que se trata de un plan 
de ayuda conjunta con los paí
ses aliados y que los envíos

tanto de hombres como de 
material de ayuda se harán de 
forma escalonada. El ministro 
de Defensa, Julián García 
Vargas, aseguró en los pasillos 
del Congreso que el envío de 
tropas españolas a Irak para 
proteger a los refugiados kur
dos se trata “exclusivamente 
de una misión humanitaria” 
dentro del contexto de ope
raciones internacionales de la 
CE y ONU.

García Vargas señaló que 
“hemos decidido que el Minis
terio de Defensa participe más 
activamente” en la decisión 
gubernamental de proporcio
nar ayuda humanitaria al pue
blo kurdo. El ministro de 
Defensa cifró en tomo a los 
500 el número de efectivos 
militares que se enviará a la 
zona, junto a diez helicópteros 
y un hospital de campaña que

se ubicará en territorio iraquí.

Estas tropas están integra
das por personal voluntario de 
la Brigada Paracaidista, cuya 
misión será la vigilancia de los 
campamentos de refugiados, 
por lo que llevarán un arma
mento mínimo, una veintena 
de enfermeros y médicos y 
unos 150 hombres, entre pilo
tos y mecánicos, para los heli
cópteros, así como zapadores 
€ ingenieros para levantar 
campamentos para los kurdos, 
según datos proporcionados 
por el ministro. Las tropas 
españolas partirán “escalona
damente” a partir de este fin 
de semana en aviones “Hér
cules” del Ejército del Aire 
y matizó que el centro de ope
raciones estará en la base de 
la OTAN de Incirlik, situada 
en territorio turco.

res, Jorge Dezcallar, dijo ayer] 
que el envío de un contingenta 
militar español para ayudar a 
la población kurda forma parte 
del proceso de impulsar una 
mayor presencia internacional 
de España. Antes de pronuncia! 
una conferencia en la Sociedad 
de Estudios Internacionales 
sobre “España ante el conflicto 
del Golfo”, Dezcallar asegure 
que gracias a la postura maní 
tenida en esa crisis España ha 
visto reforzada su imagen en 
el aspecto internacional, come 
potencia media, y con los países 
del Magreb. A este respectó 
manifestó que los estados e 
norte de Africa han agradecí^ 
la atención que España les a 
prestado durante el citado co

En su intervención, el 
ponsable ministerial 
razones que justifican ®^ ® ■
de Espiña por el Onetó 
Medio, entre las que menci 
la dependencia energe ca i 
necesidad de fomentar
bilidad en la región- ,

Sobre esta cuestión, P anteo 
que la iniciativa espano a 
crear una Conferencia p |

Los campos españoles acogerán 
cerca de 10.000 kurdos en Irak

MADRID. (Fax-Press).- Los 
campos de refugiados que serán 
construidos y vigilados por tro
pas españolas desplazadas al 
territorio iraquí darán aloja
miento a 10.000 kurdos que se 
encuentran en la frontera tur
co-iraquí, según manifestó el 
ministro de Defensa, Julián 
García Vargas, que indicó que 
las instalaciones españolas esta
rán servidas y vigilada por un 
contingente de tropa que puede 
oscilar entre los 400 y los 600 
hombres, según las necesidades 
que están siendo en este

momento evaluadas.
Según García Vargas, “pare

ce lógico” que si España ha par
ticipado en las iniciativas pro
piciadas por las Naciones Uni
das desde el pasado 2 de agosto, 
“sigamos en esa misma línea 
de actuación y eso es lo que 
nos ha llevado a participar en 
una misión humanitaria a través 
del Ejército del Aire al enviar 
aviones Hércules para hacer lle
gar a los refugiados kurdos la 
ayuda que distintas organizacio
nes de carácter civil como Cruz 
Roja o Cáritas han recogido en

los últimos dias”.
El ministro de Defensa, 

Julián García, explicó que el 
Gobierno había comenzado a 
trabajar hace una semana en 
la hipótesis de una misión mili
tar de ayuda al pueblo kurdo 
en la dirección apuntada por 
las Naciones Unidas , el Con
sejo de Europa y la Comunidad 
Europea y que debido al ele
vado número de refugiados se 
ha decidido “que el ministerio 
de Defensa participe más acti
vamente con el envió de varios 
elementos. Julián Garcia Vargas.
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conscientes de que en 
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el lanzamiento pleno * ,
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de la convocatoria . paz 
ferencia resolver,
que sirva para elíseo iH ^^^j 
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Según anunció el cabeza de lista de la coalición al Parlamento navarro, Patxi Zabaleta

Herri Batasuna incrementará de forma 
irregular su presencia en instituciones

Apunto también que en las Cortes intervención sera puntual

j fl dirigente de Herri Batasuna y cabeza de lista de la 
^^íiaUdón abertzale al Parlamento navarro, Patxi Zabaleta,

vmiició ayer en Pamplona que incrementarán su presencia
a ias instituciones si bien 
^iar.

ésta tendrá un carácter irre-

11 PAMPLONA. (Efe).- Zaba- 
' lleta precisó en rueda de prensa

fíe en los ayuntamientos su 
ba de actuación será cons-

ira

lirec- 
del 

erio-

Bote, como hasta ahora, pero 
más crítica, y en el Parlamento 
lie Navarra y en las Juntas 
Generales (parlamentos provin
ciales) de la Comunidad Autó
noma tendrán mayor presencia 
y más intensa.

Apuntó también que en las 
Cortes generales la intervención 
será puntual, en el legislativo 
tasco se intensificará la parti
cipación puntual incluso en 
asuntos sectoriales y en el par- 
taento europeo la interven-

ción será permanente.
Subrayó que esta nueva línea 

de acción política, a la que defi
nió como una “táctica”, fruto 
de un proceso dé debate interno 
en Herri Batasuna que aún no 
ha concluido, se traducirá en 
la aplicación cotidiana según los 
contenidos a tratar, la coyun
tura de cada momento y la rela
ción con los movimientos y 
luchas sociales. En'este sentido, 
Zabaleta restó importancia a 
una cuantificación del número 
de intervenciones, aunque 
garantizó que HB defenderá en 
el conjunto de las instituciones 
un programa completo. Jon Idígoras.

Respuesta a 
problemas

El portavoz de HB, Jon 
Idígoras, negó que su 
mayor presencia institu
cional sea la respuesta al 
llamamiento efectuado 
por los partidos del blo
que demócratico, de los 
que aseguró que lo que 
buscan es legitimar con 
la presencia abertzale “un 
proceso de normalización 
política que ha fracasado 
y un proceso democrático 
que no ha asentado”.

Explicó qué las razones 
que han motivado esta 
“adecuación” de su línea 
política hasta definir una 
intervención “desigual y 
no normalizada” son “el 
fracaso generalizado del 
proceso institucional, el 
desgaste que los partidos 
del pacto han sufrido en 
su acoso a HB y la nece
sidad de dar respuesta a 
viejos problemas cuando 
algo se está moviendo en 
el Gobierno y en Europa 
y algo puede cambiar”.
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EE.UU. y Reino Unido están 
por la explotación antártica

26 DE MAYO ELECCIONES*MUNIC1PALES Y AUTONOMICAS

rea 
alas 

iteréí 
¡ente 
;ion^ 

y la

MADRID. (Efe).- Estados 
Unidos y Gran Bretaña se han 
convertido en los únicos países 
que defienden las explotaciones 
mineras en la Antártida, tras 
h decisión de Japón de apoyar 
roa moratoria sobre estas ácti- 
'idades, según se dio a conocer 
2jer en la reunión del Tratado 
^tártico que se desarrolla en 
Madrid.
Japón era hasta ahora uno 
“^los principales defensores del 
aprovechamiento industrial del 
Wiente helado, por lo que su 
pistón inclina la balanza a 
Í*®! de la postura conserva- 
^'onista, explicó el director 
funeral de la Unión Mundial

que comenzó ayer y se prolon
gara hasta el día 30. La jornada 
de ayer se inició con las dis
cusiones sobre la extracción de 
minerales, cuestión considerada 
uno de los puntos fuertes de 
la reunión y sobre la que tra
tarán de llegar a un acuerdo 
las delegaciones de los 26 países 
miembros con derecho a voto.

SITU

faja Naturaleza (lUCN), 
2rtin Holdgate. Esta asocia- 

^^^logista, a la que per- 
1 ¡tecen 53 estados (de ellos 13 

""embros del Tratado), 93 
•«nKterios y 450 de las más 
®^rtantes organizaciones no 
ornamentales del mundo, 
n ^'^^ como invitados a las reu- 

cción Í^^ ^c trabajo de la segunda
2'°JÍ ^^ ^^ Xí Reunión Espe-

inteó 
a de 
ra 13 
en el

una

omos 
estos

Problemas terminológicos 
sobre si se debería denominar 
moratoria o prohibición perma
nente, dificultan, a juicio de 
Holgate, la obtención de un 
acuerdo. “La mayoría de los 
miembros consultivos son par
tidarios de prohibir permanen
temente cualquier explotación 
minera, que sólo pudiera ser 
anulada por consenso de todos, 
y aunque este es nuestro deseo, 
todavía es muy prematuro afir
marlo”, añadió. Holdgate, que 
era hace 30 años un activo cien
tífico antártico, presentó el 
documento de la UICN “Una 
estrategia para la conservación 
de la Antártida”, que recoge 
trabajos de la Asamblea.

esta

dariíi 
Con

paz
lolvcf 
aun- 

1 hay 
CoiH 
soluj

'®' Consultiva de este tratado.

Si de verdad 
.quiere ayudar 

d Tercer Mundo..
^iviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo, 
f^ormarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

^^ución sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

iflicto 
• hizí 
n del 
ein y 
ial, 3 
de 13. 
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ado?

;nef31

ativ3 
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Si '^sted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
' y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona^ ^>^ft^áh^^

NO PUEDES 
ESTAPE 
TU VOTO SI

El domingo 26 de Moyo se celebran Elecciones Municipales y Autonómicos. Uno 
fecho en lo que tienes lo oportunidad de decidir el futuro de tu Municipio y de tu 
Comunidad. Si por cuolquiei circunstancio no puedes estar ese dio onte los urnas no 
renuncies o tu derecho, voto por correo. - 
vóiar de esto formo es muy fácil
— Solicito el voto por correspondencia en cualquier Oficinc de Correos.
— Pora hacer esto solicitud tienes de plazo hosto el 21 de ^'\oyo.
— tas Delegaciones Provinciales de la Oficina del Censo Electoral enviarán o lo 
dirección que indiques en la solicitud, todo lo documentación necesaria paro emitir el 
voto.'
— Por úlúmo deberás remitir el voto mediante correo certilicodo que no necesita 
franqueo.

• Si deseos más informoción ponle en contacto persondlmente o por teléfono con las 
Delegaciones de lo Oficmo del Censo Electoral.

VOTA POR CORREO

Ó
 b
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Según afírmó Juan Manuel Eguiagaray, ministro para las Administraciones Públicas

El pacto autonómico respetará el 
hecho diferencial de las comunidades

El nuevo sistema de financiación de las autonomías se negociará tras ¡as elecciones del día 26

El ministro para las Admi
nistraciones Públicas, 
Juan Manuel Eguiagaray, 
dijo ayer que el pacto auto
nómico debe respetar el 
derecho a las diferencias 
entre comunidades, y que 
no se puede pensar en una 

^“homogeneización absolu
ta de Ias autonomías”.

MADRID. (Efe).- No obs
tante, Eguiagaray precisó que 
el reconocimiento de esas 
diferencias debe ser compa
tible con el principio de no 
discriminación y con la idea 
de un funcionamiento del 
Estado autonómico ordenado 
y compacto.

Al exponer las líneas gene
rales de su departamento ante 
la Comisión de Administracio
nes Públicas, el ministro pro
metió estimular el traspaso de 
las transferencias pendientes, 
apuntó la necesidad de otor
gar a las comunidades una 
mayor autonomía en la capa
cidad de gasto junto a una 
mayor corresponsabilidad fis
cal, y abogó por la potencia
ción del papel de las corpo
raciones locales.

Tras reiterar que el pacto 
autonómico es uno de los 
objetivos prioritarios que el 
Gobierno tratará de alcanzar 
después de las elecciones del 
26 de mayo, Eguiagaray señaló 
que los pilares de ese acuerdo 
serán, entre otras cuestiones, 
el aumento de competencias 
de las comunidades de la “vía 
lenta”, los estatutos de Ceuta 
y Melilla y la revisión del sis
tema de financiación.

Pero, también, el pacto 
deberá tener en cuenta aspec
tos como la reforma del

El Congreso rechaza una iniciativa del PP 
para endurecer la pena por consumir droga

MADRID. (Fax-Press).- El 
diputado del PP Jorge Fernán
dez Díaz mostró ayer ante el 
pleno del Congreso de los 
Diputados fotografías tomadas 
apenas media hora antes en un 
lugar público de Madrid, en el 
que podía verse a drogadictos 
inyectándose. Con ello el dipu
tado catalán quiso demostrar a 
los socialistas que no tenían 
razón para oponerse a la ini
ciativa presentada por el Grupo 
Popular en la que solicitaban 
que el consumo de “cualquier 
droga tóxica, sustancia estupe
faciente o sicotrópica” en la vía 
o lugares públicos, fuera cas
tigado con multa de 25.000 a 
100.000 pesetas y, en el caso 
de que el consumo se realizara 
en las cercanías de centros 
docentes o en presencia de 
menores de edad, además de 
la multa, se penara con arresto 
menor.

Fernández Díaz que acusó a 
los socialistas de actuar como

".A

Juan Manuel Eguiagaray, ministro para las Administraciones Públicas.

Reglamento del Senado, el 
perfeccionamiento de los 
mecanismos de cooperación y 
coordinación y la vertebración 
del conjunto de las adminis
traciones públicas.

El modelo que se acuerde, 
expuso el ministro, debe sus
tentarse “en un equilibrio 
entre la autonomía y la soli
daridad; entre la dimensión 
conflictiva propia de los sis
temas descentralizados politi
camente y la cooperación 
entre todas las Administracio
nes Públicas”.

“En definitiva -añadió- se 
trata de cerrar una etapa en 
cierto modo reivindicativa y 
propiciar entre todos una acti

“el perro del hortelano”, dijo 
que “ni envían a esta Cámara 
las iniciativas legislativas corres
pondientes, ni permiten a la 
oposición el que las suyas, 
suplan su falta de coraje”.

También acusó al PSOE de 
estar utilizando la Comisión 
Mixta Congreso-Senado sobre 
Drogas para, “ahora que están 
próximas las elecciones”, hacer 
comparecer ante la misma “a 
altos cargos de la Administra
ción para mediante su aparición 
en televisión hacer creer a la 
opinión pública que el Gobier
no se preocupa mucho de la 
droga y actúa en consecuencia”.

Le respondió, en nombre del 
Grupo Socialista, Carlos López 
Riaño, quien devolvió la pelota 
al diputado del Partido Popular 
acusándole, a su vez, de elec
toralismo al presentar ahora 
esta iniciativa cuando, el 
Gobierno ha anunciado la 
reforma del Código Penal. 

tud cooperativa que facilite la 
estabilidad necesaria del 
modelo para asegurar la efi
cacia y la funcionalidad del 
Estado de las Autonomías”.

Financiación

Al abordar el nuevo sistema 
de financiación autonómica 
-el modelo actual expira este 
año-, Eguiagaray subrayó que 
“la cuestión de la suficiencia” 
no debe centrar las futuras 
negociaciones, porque, en su 
opinión, ya está suficiente- 
mente solucionada con el sis
tema vigente.

Para demostrar esa sufi
ciencia financiera, el ministro 

i

José María Aznar.

recordó que la capacidad de 
gastos de las comunidades se 
sitúa en 5,5 billones de pese
tas, el nivel real de inversión 
de las autonomías es casi el 
mismo que el del Estado, y 
su endeudamiento supera el 
medio billón. Ese nuevo sis
tema, cuya negociación se ha 
aplazado también para des
pués de las elecciones, deberá 
contemplar una mayor auto
nomía en la capacidad de gas
to de las comunidades y ten
drá que conseguir un aumento 
de la corresponsabilidad fiscal 
de las mismas. El ministro 
destacó la conveniencia de 
arbitrar mecanismos para 
reducir el déficit público.

Afectados por el 
acelerador lineal 
de Zaragoza 
expresan su 
protesta

MADRID. (Efe).- Familia- 
res de las víctimas por la avería 
del acelerador lineal de Zara
goza se trasladaron ayer a 
Madrid para entrevistarse con 
los directivos del Insalud, a ■ 
quienes expusieron sus quejas^ 
por la falta de información a 
que se ven sometidos, según 
dijeron en rueda de prensa al 
término de la reunión.

La avería del acelerador 
lineal del hospital Clínico de 
Zaragoza se produjo durante 
los días 10 al 20 de diciembre 
de 1990 y 26 pacientes, seis de 
los cuales están ingresados con 
recaídas en su enfermedad y 
otros seis han fallecido como 
consecuencia de las radiaciones 
recibidas, según el Insalud, aun
que los afectados elevan la cifra 
hasta nueve.

José María Mariñaro, porta
voz de los afectados, denunció 
el trato que se da a estas fami
lias, que han tenido que “rogarí 
información sobre el estado de 
los enfermos, lo que les tiene; 
sumidos en una completa deses: 
peración”.

Según Mariñaro, el Insalud 
no sólo debe dar buenas pala
bras “sino hacer todo lo posible! 
para buscar soluciones”, lo que, 
a su juicio, no está haciendo.

Reclaman ayuda

Í “No nos podemos creer queJ 
¡no haya alguna solución y esta-1 
ímos dispuestos a insistir ante) 
■todas las instituciones, naciona-j 
jles e internacionales, para que 
¡reclamen ayuda allí donde pue- 
fda haberla, y lanzamos un 
¡S.O.S. en este sentido”, añadió 

(Mariñaro.
i Por su parte, el director ¡ 
¡general del Insalud, Jesús 
[Gutiérrez Morlote, explicó que 
¡están buscando soluciones y 
[consultando con expertos y que 
¡se les está dando el único ira- 
[tamiento posible”.

(No se puede más

En este sentido dijo que sel 
ha actuado de acuerdo con laSl 
Sociedades Científicas de! 
Oncología y Radioterapia W 
Fisiología oncológica, que han! 
prestado ayuda a la luz den 
conocimiento científico”. f 

También señaló Morlote losf 

contactos mantenidos con 
Universidad de Washington « 
de Estocolmo y la solicitud da 
ayuda a una experta canadiense 
que previamente se ha ofrecido! 
a colaborar en los tratamientos 
a los afectados. 1

Estas actuaciones no satisíH 
cen a los familiares de las víc« 
timas, que dijeron volver « 
Zaragoza con la desesperaemM 
con que habían venido, aunqu^ 
según Mariñaro, “quieren qoei 
dar con la satisfacción persona'l 
de hacer todo lo que se puede I 

El portavoz de los afectad^ 
se lamentó de la falta de de 1'1 
cadeza del Insalud, que denier 
ayudas a las familias de los aíeel 
tados por viajes y desplJ**! 
mientos. \
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Lanzate

Ahora tu renault 19
POR 13.500 PTAS. AL MES

DURANTE EL 1* ANO
ENTRADA 500.000 PTAS.

L-ánzate a vivir tu Renault 19, tres, cinco puertas 
o Chamade, por sólo 13.5CK) Ptas. al mes durante el primer 

año, en 14 cuotas y fínanciándolo a 4 años. Ahora 
Renault te lo pone así de fácil en toda su gama Renault 19.

Para que puedas disfrutar de sus nuevos modelos, 
de sus atractivas versiones. Con financiaciones a 2, 3 ó 4 

años desde tan sólo un 1096 de entrada.

ofertas promocional*.

Ejemplo de financiación: Renault 19 TS: P.V.P.: 1.435.000 Ptas.
Entrada: 500.000 Ptas. Cantidad a Financiar: 935.000 Ptas.
TIPO NOMINAL: 16,2496. T.A.E. 18.22 96.

1 f ■■ año 13.500 Ptas, (13 recibos-14 cuotas)

2.°. 3.° y 4.° año 27.000 Ptas. (12 recibos-14 cuotas)

Ven a Renault,' encontrarás ésta y otras ofertas que se 
eyustarán perfectamente a tus intereses.

La nueva generación Renault, esta vez más a tu alcance.

RENAULT 19

n

RENAULT 19
RENAULT 
EL PLACER 
DE VIVIRLOS

^ás de 2.000 instalaciones a su servicio. Su Renault con Renault Financiación. RENAULT recomienda lubricantes ©If
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Roban productos 
letales en una 
sociedad 
protectora de 
animales

SEVILLA. (Efe).- Varias 
unidades de unos productos 
letales fueron robadas en la 
madrugada de ayer de la sede 
de la Sociedad Protectora de 
Animales y Plantas, en la calle 
sevillana de Santa Ana, ha 
informado a Efe un portavoz 
policial.

Según la denuncia presentada 
por un responsable de la Socie
dad, el robo se produjo durante 
la-madrugada y el autor o auto
res se llevaron el contenido de 
una pequeña caja fuerte y otros 
efectos, así como unas 50.000 
pesetas en efectivo.

La importancia del robo radi
ca en dos de los productos que 
se encontraban guardados en la 
caja fuerte, concretamente seis 
frascos de Anectine y dos cajas 
de sobres de Deseutanol, sus
tancias químicas letales y que, 
según el denunciante, se suelen 
utilizar para hacer la eutanasia 
a los animales enfermos.

Estos dos productos, siempre 
según la misma fuente, podrían 
ser también mortales para cual
quier humano que, por curio
sidad o de forma casual pueda 
manipularlos e ingerirlos.

Por otra parte, la Policía 
detuvo ayer en Madrid a seis 
súbditos argelinos que presun
tamente traficaban con droga 
y que ocultaban en un domicilio 
de la calle de Doctor Esquerdo 
más de 2.500 dosis de heroína, 
360 dé cocaína, una pistola lan
za-ballestas y 1.385.000 pesetas, 
informó la Policía.

Una avería 
telefónica 
incomunicó ayer 
al centro de 
Madrid

MADRID. (Efe).- A prime
ras horas de la tarde de ayer 
quedó restablecido por comple
to el servicio de la central tele
fónica de Atocha en Madrid, 
en la que se había detectado 
una avería que afectó durante 
más de tres horas .a cerca de 
140.000 líneas urbanas, según 
confirmaron a Efe fuentes de 
la compañía.

La avería, cuyas causas se 
están investigando, se detectó 
sobre las diez de la mañana en 
el selector de grupo digital de 
la central, que es el encargado 
de repartir las llamadas.

Según fuentes de Telefónica, 
a las 11,30 horas se había recu
perado el 60 por ciento del ser
vicio de esta central primaria, 
de la que dependen varias cen
trales telefónicas, y a las 13,30 
el total del servicio.

Durante varias horas las 
comunicacione.s con el centro 
de Madrid y con algunos abo
nados del sistema Ibercom, 
entre los que se incluyen varias 
empresas, bancos e instituciones 
públicas como la Bolsa y algu
nas lineas del Congreso de los 
Diputados resultaron afectadas 
por la avería.

Según la Federación de Asociaciones para Defensa de la Sanidad Pública

Un 80% de los ginecólogos se 
niega a practicar abortos

La mayoría de los especialistas teme involucrarse en problemas jurídicos

El nivel de objeción de 
conciencia en los ginecó
logos está situado por 
encima del 80%, según 
estimaciones del doctor 
Marciano Sánchez, perte
neciente a la Federación 
de Asociaciones para la 
Defensa de la Sanidad 
Pública.

MADRID. (Fax Press).- 
Para el doctor Sánchez, la 
mayoría de estas objeciones 
no se deben a motivos mora
les, sino al temor que existe 
de verse involucrado en pro
blemas jurídicos. A su juicio, 
la objeción de conciencia se 
tendría que regular por ley, 
para evitar la “doble moral” 
existente en el gremio, que 
consiste en objetar en la asis
tencia pública y practicár el 
aborto en las clínicas pri
vadas.

Una ley de plazos

En este sentido, la doctora 
Carmen Sáez, adscrita a la 
misma Federación, señaló 
que “hay que conseguir que 
la minoría que no objeta se 
sienta-respaldada legalmente 
para practicar el aborto”. Se 
mostró partidaria de concre
tar el tema del aborto con 
una ley de plazos, ya que “la 
legislación debe ir detrás de 
las peticiones y necesidades 
de la población”, y añadió que 
sólo poniendo los medios y 
los profesionales idóneos para 
llevaría a cabo se puede con
seguir algo. “No por hacer

El diputado de EA, Joseba Azkárraga, se encargó ayer de entregársela

Leopoldo Torres remitirá la 
documentación sobre R. Galindo

MADRID. (Fax Press).- El 
fiscal general del Estado, Leo
poldo Torres, remitirá en breve 
a la Fiscalía Especial Antidroga 
y a la de San Sebastián la docu
mentación sobre el teniente 
coronel Enrique Rodríguez 
Galindo, que le fue entregada 
en la mañana de ayer por el 
diputado de EA Joseba 
Azkárraga. A la espera de cono
cer en profundidad el informe. 
Torres definió al jefe de la 513 
Comandancia de San Sebastián 
como “un ciudadano honorable 
que goza de la presunción de 
inocencia”. Azkarraga entregó 
al fiscal general documentos en 
los que intenta demostrar que 
el militar ha tenido un incre
mento patrimonial de 120 millo
nes de pesetas en los tres últi- 
mo.s años.

El diputado de Eusko Alkar- 
tasuna también aseguró que “yo 
no tengo porqué prejuzgar la 
inocencia o no de alguien”, 
señalando que el informe 
podría no sólo hacer referencia 
a Rodríguez Galindo, así como 
que en el mismo “puede haber

La posible ampliación de la ley del aborto es condenada por la Iglesia.

una ley excelente las conse
cuencias tienen que ser exce
lentes. Lo importante es que 
esa ley no se convierta en un 
papel mojado que la haga 
indecente”, señaló.

Críticas al documento 
episcopal

La doctora Sáez criticó el 
documento sobre el aborto de 
la Conferencia Episcopal, 
porque “revela un olvido de 
la madre preocupante. La 
mujer aparece como un mero 
soporte, como algo robotiza
do, y el feto tiene todo el 
protagonismo”.

Sáez se -refirió también al

Á

Enrique Rodríguez Galindo.

movimientos bancarios o com
pras de propiedades inmobilia
rias”.

Joseba Azkárraga resaltó que 
la información le había llegado 
a él por medio de una persona 
“que quiere que esto se aclare”, 
y dijo que estos datos podrían 
aportar “la luz suficiente para 
que se agilice algo que los 

sexismo de la iglesia, que “no 
considera a la mujer como 
sujeto de inteligencia o de 
decisión”. La Conferencia 
Episcopal hizo público recien
temente un documento que 
condenaba todas las prácticas 
abortivas contempladas en la 
legislación actual y en las que 
se oponía a una ampliación 
de la actual ley.

La Federación de Asocia
ciones para la Defensa de la 
Sanidad Pública se legalizó a 
principios de 1982, con el 
objeto de aglutinar a un sec
tor progresista dentro de la 
profesión médica. Actualmen
te cuenta con 10.000 miem
bros.

medios de comunicación han 
considerado como una trama 
importante”.

Precisamente este aspecto, el 
de la rapidez de las diligencias, 
fue en el que dijo que había 
puesto más insistencia en su 
entrevista con el fiscal general, 
aunque no le quiso culpar a 
este directamente de las dila
ciones habidas “porque aunque 
han estado paradas diecinueve 
meses. Torres, nada más cono
cer el informe del fiscal Navajas 
de San Sebastián y por mucho 
que luego lo parara, lo dio a 
conocer inmediatamente a la 
Guardia Civil”.

Azkárraga precisó que en la 
actualidad eran 18 los policías 
destinados a San Sebastián que 
estaban investigando este caso 
-dato que Torres, minutos más 
tarde, diría que era secreto de 
sumario-, y que la propia fis
calía de San Sebastián había sig
nificado la implicación de altos 
mandos de la Guardia Civil y 
la Policía de dicha ciudad en 
el tráfico de tabaco y droga.

La Iglesia no se 
pronuncia sobre 1 
el niño nacido 
en una pareja di 
lesbianas

MADRID. (Efe).. Estabí 
dad y amor serán los factor!

P^^^ Q^e Jon, i ri 
niño nacido por inseminacid, 
artificial en el seno de una pa* 
ja de lesbianas, se desarro! 

t3
>

psicológicamente con norma 
dad, según varios expertos i 
siquiatría consultados por El 

El secretario general de 
Conferencia Epispocal, Agust 
García Gaseq, comentó es 
mediodía que “la Iglesia no ti 
ne ninguna opinión sobre eí 
hecho”, si bien la jerarqu 
católica hizo público hace algí 
tiempo un documento en el qi 
condenaba la inseminación art 
ficial.

La psicóloga Concha de 
Torre manifestó qUe Jon ! 
encontrará en una situacü 
similar a la de otros niñosfqi 
viven con su madre viuda y! 
abuela, que suelen estar tn 
mimados, tener una figu¡ 
femenina muy desarrollada y 
los que les cuesta identificar 
con el “rol” masculino.

Tanto Concha de la Ton 
como el siquiatra infantil Lu 
Pelaz y la psicóloga Concl 
Vera, opinan que todo depe 
derá de las característica^! 
estas mujeres, de si hay armón 
en su pareja, de que identi 
quen sus criterios de educacú 
y sepan darle unas pautaSíi

Wlíofl 
ieloí

MA 
iolum 
©titu 
8113,5 
techaa 
1000
Wp

El 
actual 
operai 
merc£ 
eslabl 
inarze 
una : 
que r 
en un

Po 
íleTr 
Luis 
ene! 
ante 
Socia 
de lo 
de qi

comportamiento ante las poi ^ '
bles agresividades sociales.

En opinión de todos ello* roinis 
hay muchos niños que crecí 
sin una figura paterna que bu 
can en otros familiares y en 
escuela, y otros muchos qi 
viven con parejas de heten 
sexuales en las que las dfó 
vencías en ella son muy p* 

puesi
tepre 
dore! 
sario 
lendi

tivas
judiciales para su desarrollo p! ^n 
quico.

Concha Vera añadió que 
situación “está castigada socra ei 
mente y que cuando crezca p adel¡ 
de ser motivo de critica o r«ltp,sci 
zo” por lo que la ;c 
lesbianas tiene que ser^ Jlena 
hábil para que Jon se 
enfrentar a esa situación.

afirn

Padre anónimo
Femando Cortázar, preog l 

de Acción Familiar, coraje 
noticia de que

te 
que” la noticia de que 
nacido un nino de un H 
de lesbianas era falsa, q 
una de ellas era la niadr

Mai

había unSoque^Jc- 

padre anónimo para , ^eruque 
a un

fn

‘"según O>rt^<S;5¡j 

tiene ninguna r porq£ . 
ni jurídica con e‘
no le ha ^í*!’P“fJ,rim«)(i «¿ 
no está han rti» 
entre lesbianas. j^ 
el favor de no tener p ^ 

B 
^iwraciones de progresistas, 

y divorciadas, P , jecisi^ 
feministas aP^y^Sanas vas^ 
de la l»^'‘*'S^rt»o'>3 
y destacaron su S 
cho a tener un J / gminadí 
de las técnicas de ms 
artificial”. .g| colecWj

Empar P'"‘¿ 'Lesbiam» 
Feminista y « , je quej 
Madrid, se lame 
niño no.se fc^aos»** 
como hijo de

¡lilla' 
^n

C
=X
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se El banco emisor adjudicó títulos por un importe superior a 1,19 billones de pesetas

'® El Banco de España mantiene en un
‘•í 13,5 por ciento el tipo de interés

tabii ^’ ^^^^^‘ “^^ ^^ ^^ posible alcanzar la concertación social, estaremos abiertos al diálogo social”

Banco de España mantuvo ayer en un 13,5 por 
el precio de intervención aplicado en la subasta 

ixenal de certifícados de depósito, operación mediante 
l3 Í“^ adjudicó títulos por un importe superior a 1,19 

os Mitones de pesetas. Esta cantidad representa el 89,44% 
r Ehftos/,5J billones solicitados en la subasta.
de

MADRID. (Efe).- Este 
®^wlümen fue concedido por el 

instituto emisor integramente 
® nál3,5 por ciento, después de 
^’^íl^Kchazar la adjudicación de 
1^1000 millones con un tipo del 

® 13,4 por ciento.
El precio de inter.'cnción 

^g 3 actualmente vigente para las 
| operaciones decenales en el 

jacra’’^f''^^° ‘^4erbancario fue 
)s ^^ pasado 15 de
3 marzo, tras la celebración de 
j. jjj ma subasta complementaria 
jj que redujo el tipo de interés 

en un punto.Jay 
ficar

Concertación social
Ton
¡1 Le Por otra parte, el ministro 
:oncl de Trabajo y Seguridad Social, 

luis Martínez Noval, afirmó lepe 
;as;( 
moi 
lend 
cacíí 
taS/J 
i poi 
S.

elW 
crea

en el curso de su intervención 
snte la Comisión de Política 
Social y Empleo del Congreso 
de los Diputados, que el caso 
de que no se alcancen acuer
dos con los agentes sociales 

la concertación social, su 
ministerio estará siempre dis
puesto a consensuar con los 

' eni 
s qi 
leten 

des 
y P« 
11o ps

lebu representantes de los trabaja- 
'^ros y con los de los empre- 
^rios, las medidas que se pro- 
rendan introducir desde Tra
dujo. “No hay razones obje- 
"vas para que cunda la alarma 
^ore la estabilidad del siste- 

que 
socia
:a pm 
redi

de la Seguridad Social” 
afirmó Luis Martínez Noval. 

El ministro de Trabajo, que 
Jdelantó las ejes sobre los que 

• | ji^^nrrirá la política social que 
r mi r ^^^‘^^ ^“ cartera minis- 
Dued ?^.g^’'° ^“^ ’^ protec- 
" ^^Eciente a todos los ciu- 

^danos, el mantenimiento de

^ ^®s beneficios del Banco 
^««terior crecieron un 20,4%

Descenso de los préstamos 
del BH para viviendas libres

lesoidre^^D. (Efe).- El Banco 

teí^'liiefi • " P®^ ciento su 
^'^^^^ ‘^^ impuestos 

W^ ^* primer tri- 
lawíi ¡5j| ^ci ano, al obtener hasta 

pasado marzo un 
oíl3^ 5i ‘^■^^^ millones de pese- 

^Isír^d^^ ^ ^^^ ^'^^^ millones 
hec^ S^ ^ °^ ^^ igtial período de

l •
%

''Tildad” ayer la propia 
y BFy ''^cursos generados 

situaron a 31 de 
^^^^•' I^las ^^-137 millones de 

• ^ ^^^ supera en un 
'^^ tre ^'^’^^Q ^ la lograda en 

meses del 
’’P^^ ’lbro mientras que 
^^^'^ ’^un Un^^ explotación se ele-

^38 m’ii P^^ ciento, hasta los

iscfH’
uje

'^3 El
destacó en un 

^^^^hi '5 aumento en un 
‘^c la cantidad 

^Cicada a saneamiento 

la estabilidad del sistema 
financiero de la Seguridad 
Social, y la mejora de un sis
tema de gestión y de recau
dación eficaz, constituirán sus 
líneas maestras.

En todo momento, Luis 
Martínez Noval, afirmó que el 
Gobierno buscará el consenso 
con las centrales sindicales y 
los representantes de los 
empresarios. “Si no es posible 
alcanzar la concertación 
social, por razones que no vie
ne a cuento, siempre estare
mos abiertos al diálogo social” 
afirmó. El ministro de Trabajo 
se comprometió a mantener 
discusiones previas con todos 
los agentes sociales, sobre las 
medidas que el Gobierno y 
Trabajo, pretenda ir adoptan
do.

Ley de Pensiones

Con respecto a la primera 
línea del frente de política 
social que Trabajo pretende 
abrir en esta legislatura. Noval 
recordó que la Ley de Pen
siones no Contributivas entra
rá en breve en vigor. La nueva 
ley, beneficiará a 700.000 nue
vos prestatarios, y recoge el 
principio de universalización 
de las pensiones, que se hayan 
ya equiparadas al salario míni
mo interprofesional.

El titular de Trabajo recor
dó como algunos de los logros 
realizados, la revalorización 
automática de las pensiones 
a los índices de precios anua
les, la incorporación al sistema 
en calidad de pensionistas de 
1 millón 275.000 personas más 

y amortizaciones, que alcanzó 
los 11.550 millones de pesetas, 
“en línea con la política de soli
dez patrimonial seguida por el 
banco”, y explicó la cuantía des
tinada a este fin por “la apli
cación de criterios valorativos 
de máxima prudencia”.

El margen financiero quedó 
establecido en 23.071 millones 
de pesetas, tras mejorar un 10,3 
por ciento, como resultado del 
incremento de los ingresos en 
un 10,9 por ciento, hasta los 
66.202 millones, y la subida 
simultánea de los gastos en un 
11,2 por ciento, evolución que 
el banco calificó de “equilibra
da”, consecuencia del “creci
miento selectivo” y la “diver
sificación de negocios y activi
dades”.

Los restantes productos ordi
narios de la entidad aumenta
ron en conjunto un 12,9 por 
ciento.

El Banco de España mantuvo el precio de intervención de los certificados.

desde 1983, y la incorporación 
de 17 nuevos colectivos. Asi
mismo subrayó la protección 
a la familia que se realiza des
de la Ley de Pensiones no 
Contributivas, que con inde
pendencia de sus rentas y de 
sus cotizaciones, establece 
ayudas para las familias con 
hijos con deficiencias. El 
segundo objetivo de política 
social, la estabilidad del sis
tema financiero de la Segu
ridad Social, no reviste ningún 
tipo de alarma, afirmó Noval. 
“No existen razones objetivas 
para alarmarse” afirmó el 
ministro. Asimismo, Noval se 
refirió a la necesidad de ir 
aproximando los salarios rea
les, con los tipos de cotización.

Por su parte, la diputada 
del PP, Celia Villalobos, cri
ticó la política social del 
Gobierno, asegurando que la 
estabilidad financiera del sis
tema no está garantizada en 
ningún caso.

MADRID. (Efe).- Las con
cesiones de préstamos del Ban
co Hipotecario durante el pri
mer trimestre de este año para 
viviendas libres se redujo un 
48,5 por ciento en relación al 
mismo período de 1990, al pasar 
de 42.300 millones de pesetas 
entonces a 21.800 millones en 
la actualidad.

Los datos facilitados por el 
banco público destacan también 
que los préstamos para locales 
comerciales crecieron un 71,1 
por ciento en el período ene
ro-marzo, ya que los 2.117 millo
nes concedidos en 1990 se han 
convertido en 3.623 millones en 
el primer trimestre de 1991.

Las concesiones netas a las 
viviendas de protección oficial 
(VPO) se han elevado en lo 
que va de año a 2.900 millones 
cuando la cantidad en el mismo 
período de 1990 era nula.

Ello hace que el total de con

Retroceso 
del dólar

El valor del dólar 
estadounidense respecto 
a la peseta retrocedió 
ayer por primera vez en 
una semana y se situó 
en 108,155 pesetas, nivel 
inferior en 19 céntimos 
a las 108,354 pesetas 
registradas el lunes.

La cotización de la 
moneda norteamericana 
osciló durante la jorna
da entre las 107,85 y las 
108,66 pesetas, mientras 
que el marco, también 
ligeramente depreciado, 
se cambió a 61,627 pese
tas, con un valor míni
mo de 61,54 y un máxi
mo de 61,65 pesetas, tras 
una intervención con
certada entre distintos 
bancos europeos. 

cesiones otorgadas por la enti
dad pública entre enero y marzo 
de este año se haya elevado a 
46.212 millones de pesetas que, 
comparados con los 43.900 
millones de enero-marzo de 
1990 supone un crecimiento del 
5,4 por ciento.

La demanda de crédito acep
tado, pero aún pendiente de 
concesión retrocedió, no obs
tante, durante el primer trimes
tre de este año un 15,1 por cien
to, al pasar de 100.000 millones 
de pesetas a 84.919 millones de 
pesetas.

En este apartado, es también 
siignificativa la demanda de cré
dito para las viviendas libres 
que ha caido en un 50,6 por 
ciento, mientras que el creci
miento de demanda para las 
VPO es del 139 por ciento y 
para los locales comerciales del 
46,6 por ciento.

Las ventas a 
plazos 
descendieron un 
4,8% durante el 
mes de febrero

MADRID. (Efe).- El importe 
de las ventas a plazos experi
mentó en enero pasado un des
censo del 4,8 por ciento en rela
ción al mismo mes del año pasa
do, según datos facilitados ayer 
por el Instituto Nacional de 
Estadística.

Esta disminución del valor al 
contado de las compras efec
tuadas afectó en mayor medida 
al número de bienes adquiridos 
y a su valor financiado, justo 
en un mes en el que el Banco 
de España suprimió las barreras 
al crecimiento del crédito que 
estaban en vigor desde 1989.

Los bienes adquiridos a pla
zos en enero pasado fueron 
26.758, cifra que representa una 
caída de 7,5 puntos porcentua
les en relación a los 28.983 
correspondientes al primer mes 
de 1990.

Su valor al contado fue de 
47.740 millones de pesetas, cifra 
inferior en un 4,8 por ciento 
a los 50.181 millones de enero 
de 1990.

Igualmente, el valor financia
do de estos bienes adquiridos 
a plazos fue en enero pasado 
de 30.397 millones de pesetas, 
es decir, un once por ciento 
menos que los 34.168 millones 
de un año antes.

El INE también facilitó ayer 
datos sobre el número de quie
bras y suspensiones de pagos 
en febrero de 1991, según los 
cuales las primeras sumaron 
quince, con un pasivo declarado 
por las empresas de 4.672 millo
nes de pesetas.

Estas cifras representan un 
aumento del 150 por ciento en 
el número de quiebras, y del 
121,7 por ciento en el pasivo, 
en relación al mismo mes del 
año anterior.

Las suspensiones de pagos 
fueron en febrero pasado 23, 
correspondientes a un pasivo de 
8.698 millones de pesetas, cifras 
que reflejan aumentos del 187,5 
por ciento y del 19,1 por ciento, 
respectivamente, en relación al 
segundo mes de 1990.

El número de efectos de 
comercio impagados fue, tam
bién en febrero pasado, de 1,5 
millones, por un importe de 
223.456 millones de pesetas, lo 
que representa crecimientos del 
2,3 y del 13,4 por ciento, 
respectivamente.

Inversión Japonesa en España

En otro orden de cosas, “Cal- 
sonic Corp.”, filial de “Nissan 
Motor” establecerá el viernes la 
empresa “Climatizadores Calso- 
nic, S.A.” en Barcelona para 
fabricar aparatos de aire acon
dicionado y calefacción para 
automóviles.

La nueva empresa, con un 
capital inicial de 100 millones 
de pesetas, tiene previsto 
comenzar la producción en abril 
de 1992.

Fuentes de la firma nipona 
comentaron que esperan alcan
zar una cifra de ventas de 4.000 
millones de yenes (30 millones 
de dólares) en 1995.

Según “Nissan”, la creación 
de la nueva empresa se debe 
a los planes de ampliación de 
producción de vehículos comer
ciales de “Nissan Motor Ibérica 
S.A.”, filial del consorcio nipón.

M.C.D.2022
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice General , anterior (279*58) (actual) 281*50)
NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

3.780’00

ULTIMO

3.840*00

B. Exterior 3.480*00 3.485*00

B. Central 4.530*00 4.585*00

B. Hispano 3.090*00 3.110*00

B. Popular 10.610*00 10.820*00

B. Santander 5.510*00 5.580*00

B. Valencia 1.405*00 1.415*00

Barclays Bank 760*00 760’00

B. Zaragozano 2.915*00 2.920*00

B. Cto. Balear 3.600*00 3.580*00

B. «Bilbao-Vizcaya 3.055*00 3.130*00

B. Alicante 4.495*00 5.000*00

B. Vitoria 2.765*00 2.740*00

B. Andalucía 9.650*00 9.700*00

B. Castilla 30.200*00 30.200*00

B. Herrero 4.200’00 4.200’00

B. Pastor 6.750*00 6.790*00

B. Vasconia 4.180*00 4.200*00

B. Atlántico 2.900*00 2.975*00

B. Galicia 5.550*00 5.550*00

B. Fomento 1.830*00 1.830*00

Bankinter 8.250*00 8.230*00

B. Progreso 2.900*00 2.900*00

Aguas Barcelona 3.190’00 3.220’00

Catalana de gas 4.850*00 4.850*00

Eléct. Viesgo 2.565*00 2.580*00

Eléct. Reun. Zaragoza 870’00 875’00

F.E.C.S.A. 733*00 740*00

Hidrocantábrico 2.010*00 2.010*00

Hid. Cataluña 451’00 454’00

Hid. Española 563*00 • 577*00

Iberduero 721*00 725*00

Saltos del Nansa 6.950*00 6.720*00

Sevillana Eléc. 639*00 645*00

Unión Eléc. Fenosa 599*00 596*00

Emp. Nae. Eléctric. 2.430*00 2.435*00

Eléc. Ribagorzana 1.800*00 1.815*00

Gas y Eléctric. 2.900*00 2.920*00

Unión Ind. Agrogan. 2.275*00 2.260*00

El Aguila 1.585*00 1.610*00

Azucarera 5.300*00 5.300*00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.780*00 2.795*00

Campofrío 11.450*00 11.400*00

Ebro Agrícolas 3.000’00 3.000’00

Tabacalera 4.800*00 4.840*00

Koipe 3.950*00 3.990*00

Finanzauto 1.850*00 1.840*00

Asland 3.450*00 - 3.445*00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 2.705‘00 2.720*00

Portland Valder. 18.270’00 18.400’00

Valenc. Cementos 11.700’00 11.690’00

Uralita, S.A. 2.150‘00 2.150*00

Cristalera Esp. 8.100‘00 8.150*00

Dragados y Const. 2.770‘00 2.765*00

Obras y Const. Ind. 10.850*00 10.800*00

Vallehermoso 3.075*00 3.100*00

Bami 950*00 964*00

Prima Inmobiliaria 7.050’00 7.050’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 6.110*00 6.100*00

Sotogrande 693*00 700*00

Inmob. Urbis 1.690*00 1.690*00

Focsa 14.590’00 14.600’00

Hornos de Ibe. Alba. 3.175*00 3.200*00

Financiera y minera 5.550*00 5.580*00

Cubiertas 17.400*00 17.400*00

Huarte 2.350*00 2.415*00

Urbanizaciones y Trans. 730*00 748*00

Filo, S.A. 1.580*00 1.635*00

Corp. Fin. Alba 5.900*00 5.950*00

Cía. Gral. Invers. 1.270*00 1.260*00

Cofir 1.910*00 1.900*00

Corp. Fin. Hispamer 3.875*00 3.840*00

Papelera Española 355*00 356*00

Sarrió, S.A. 860*00 862*00

Eppic 341’00 350’00

Argón 5.050*00 5.000*00

Ercros 1.040*00 1.040*00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.700*00 1.695*00

Carburos metálicos 5.900*00 5.900*00

Repsol 2.575*00 2.600*00

Cepsa 2.130*00 2.150*00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA ......................... 107’993 108’317
1 ecu........................................ 126’869 127’251
1 marco alemán.................... 61’535 61’719
1 franco francés.................... 18’238 18’292
1 libra esterlina..................... 183’750 184’302
100 liras italianas........... f..... 8’331 8’357
100 francos belgas................ 299’212 300’110
1 florín holandés................... 54’625 54’789
1 corona danesa.................... 16’104 16’152
1 libra irlandesa.................... 164’733 165’227
100 escudos portugueses.... 71’760 71’976
100 dracmas griegas............ 56’893 57’063
1 dólar canadiense............... 93’355 93’635
1 franco suizo........................ 73’520 73’740
100 yens japoneses............... 78’041 78’275
1 corona sueca...................... 17’270 17’322
1 corona noruega................. 15’839 15’887
1 marco finlandés................ 26’430 26’510
100 chelines austríacos........ 874’294 876’920
1 dólar australiano............... 83’662 83’914

NOMBREVALOR

Petromed 7.100*00 7.350*00

La Seda de Barcelona 350’00 345’00

Sniace 361*00 365‘00_

Emp. Nae. Celulosa______ 2.385*00

Fosforera 2.340’00

2.405*00.^

Algodonera S. Antonio 1.085*00

2.300’00 j

1.150’00;

Tafisa Serie B 2.985*00 2.000*001

Corp. Mapfre 5.780*00 5.810*00

Unión y el Fénix 7.010*00 7.050*00 j

Azkoyen 3.460*00 3.575*00 j

Dimetal 3.925*00 3.850*00

Nicolás Correa *

A. Hornos Vizcaya 240*00 241*00 ]

Acerinox 6.650*00 6.730*00

Asturiana Zinc 5.500*00 5.610*001

Esp. del Zinc 1.640*00 1.625*00 i

Mat. y Construcción 650*00 645*00 Í

M. Montana Quijano 256*00 260*0(1 í

Met. Duro Felguera 1.515’00 1.580’00’

Amper 1.100’00 1115’()0

Tubacex 625*00 63 *'00

Zardoya Otis 13.020’00 13.100’()0.

Citroen Hisp. 5.970’00 5.970’W^

Tudor 1.305*00 1.30^^

Nissan M. Ibérica 610*00 62S

Telefónica 991*00 996*00.;

Autop. M. Nostrum 1.305*00 1.31®

Autopistas C. Esp. 1.010*00 1.01®

Prosegur 3.600*00 ___3W00;

Vidrala 3.405’00 3.430#

1
Cnmmerzhank ________ §

Volkswagen 22.500*00 _
J2®tj

Discretas subidas
MADRID. (Fax-Press).- La Bolsa de Madnd re^^ 

tró en la jornada de ayer alzas en la jj^ia: 
los sectores, debido en buena medida a la a 
de órdenes vendedoras. j^g^

Los inversores parecen no querer vender a P ^^^ 
más bajos, ya que las expectativas a medio p ^.^^^.g^gg 
tinúan siendo buenas para la bolsa, por lo que ^^ ^^^^ 
tomas de posiciones permitieron animar a ^^^^^ 
grupo de valores. El índice general subió 00^^ p.^¡^^^ 
y vuelve a colocarse por encima del 280 P j^j^gjos 
La repetición de los tipos en la subasta de ce ^^^^^ 
de depósito pasó desapercibida pues ya 
contada en nuestra bolsa. . gggni-

La discreta recupración del mercado, ”®.'^’ ^mbío 
pañada de una fuerte actividad ya que el m j^j^j-^ig, 
de acciones fue escaso y tan sólo un valo , 
logró superar el millón de acciones. , jg g

La apertura de Wall Street con una su ' ^yva 
puntos sirvió para seguir en la misma une ^^ gggión. 
que la protagonizada a lo largo de toda
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El terremoto, de 7,5 prados en la escala Ritcher, afectó sobre todo a Costa Rica y Panamá
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Decenas de personas murieron en el 
seísmo que sacudió a Centroamérica

La agitación 
social y las 
huelgas marcan 
el 121 aniversario 
de la URSS

Se contabilizan ya 35 víctimas mortales, pero se teme que la cifra se eleve en las próximas horas
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Decenas de personas
maderon y centenares 
resultaron heridas en un 
terremoto de 7,5 grados de 
magnitud en la escala 
lÜchter que sacudió a las 
11,57 GMT del lunes a 
^B parte de Centroamé- 
pea, sobre todo a Panamá 
r Costa Rica.

PANAMA. (Efe).- Fuentes 
del Sistema de Protección 
Civil de Panamá señalaron 
que ayer, nueve horas después 
del seísmo, continuaban pro
duciéndose temblores de 
tierra en la zona, por lo que 
la población permanecía fuera 
de sus casas por temor a 
derrumbamientos.

Protección Civil informó en 
Amadrugada de ayer que en 
este país se ha confirmado ofi
cialmente la muerte de 24 per
sonas, 288 heridas y 800 casas 
destruidas en la provincia de 
Bocas del Toro, fronteriza con 
Costa Rica.

El terremoto tuvo epicentro 
en el Valle de la Estrella, pro
vincia de Limón, en el Caribe 
Sur costarricense, y se sintió 
en casi toda Centroamérica.

En San José, se informó de 
c|ue el seísmo ha sido el i más 
fuerte ocurrido en Costa Rica 
en las últimas décadas.

El presidente costarricense, 
Rafael Calderón, pidió y obtu
vo ayuda de emergencia de 
f® gobiernos de Nicaragua y 
<fe Estados Unidos.

La Cruz Roja de Costa Rica 
^guró que por lo menos 
“■ice personas murieron en la 
provincia de Limón, aunque 

teme que la cifra final sea 
varias decenas, pues aún 

to hay noticias de las pobla-- 

Baker se reunirá con su colega soviético, 
A. Bessmertnij, antes de viajar a Israel 

cios
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^MASCO. (Efe).- El secre- 
” Estado nortCamerica- 

' snies Baker, se reunió ayer 

j^ para discutir un plan 
para Oriente Medio, 

jj" Que, por el momento, 
^‘ ^u tenido algún 

concreto.
^ ’'eunión de Baker con Al 
^'’cia'^^d^° ^^^^L>ién con la asis- 

°^' Ulinistro saudí de 
^^^^^iores, Faruk al 

Íos o ^^^ embajador de Esta- 
iard ^^ Damasco, 

N Lijerejian.
^e Estado llegó 

kcj^he a Damasco en su
Oriente Medio 

hr^i^”’®”^®’ ^^^ comenzó 
A y .'Prosiguió en Jor- 

^'^Arabia Saudí y Kuwait. 
Sir?^'^-^’ ^^^ acababa ayer 

áeuu n’ *^^ estar precedida 
Israel, pero 

^Bak*^ ^^ última hora hará 
'^ Par ^^ '''^^^ primero a Mos- 

^ entrevistarse con su

1 ^M
^

te
»

El terremoto tuvo su epicentro en el Caribe Sur costarricense, y se sintió en casi toda Centroamérica.

ciones que quedaron aisladas.
Otras fuentes costarricenses 

indicaron que sólo en Sixaola, 
en la frontera con Panamá, 
se han contabilizado ya veinte 
muertos y numerosos heridos.

De acuerdo con la Protec
ción Civil panameña, en este 
país la población más afectada 
fue Changuinola, en el sector 
continental de la provincia de 
Bocas del Toro, donde murie
ron catorce personas, 250 
sufrieron heridas y 350 casas 
quedaron derruidas.

Changuinola es la sede de 
la bananera norteamericana 
“Chiquita Brands”, que con
trola casi toda la actividad 
económica de la región. 

colega soviético, Alexander 
Besmertnij, y se dirija a Tel 
Aviv mañana jueves.

El imprevisto viaje de Baker 
a la Unión Soviética puede 
estar relacionado con las actua
les dificultades para conseguir 
la participación de Siria en una 
Conferencia Regional de Paz 
para Oriente Medio, que estaría 
supervisada por Washington y 
Moscú.

Besmertnij tenía previsto ini
ciar una gira por la zona a fina
les de este mes, pero fue apla
zada hasta una fecha aún no 
especificada, informaron fuen
tes diplomáticas en Damasco.

Moscú, histórico aliado de 
Damasco, y Washington serían 
los dos países que supervisarían 
la celebración de la Conferencia 
Regional de Paz, en la que se 
mantendrían conversaciones 
paralelas entre Israel y los paí
ses árabes e Israel y palestinos, 
pero sin la participación de la 
OLP.

En el puerto panameño de 
Almirante, de donde cada día 
salen hacia Europa y Estados 
Unidos uno o dos barcos car
gados de banano, se confir
maron cinco muertos, 29 heri
dos graves y 300 casas derrum
badas, según Protección Civil.

Los gobiernos de Panamá 
y de Costa Rica han puesto 
en^ marcha dispositivos de 
emergencia y puentes aéreos 
para evacuar hacia otras zonas 
a los heridos más graves.

EL presidente de Panamá, 
Guillermo Endara, declaró a 
la región ”zona de emergencia 
nacional”. En Bocas del Toro, 
los heridos más graves son 
atendidos en las calles, pues 

i,y
7¿

17
o

Bessmertnij hablará con su colega estadounidense en el Cáucaso.

los hospitales están inutiliza
dos, además de que .no hay 
agua, ni luz, ni servicio tele
fónico, informó un enfermero 
panameño que llegó a la capi
tal, desde la zona del desastre, 
con seis niños heridos.

El puente sobre el río 
Sixaola, que marca la frontera 
entre los dos países, “no está 
recomendable para el paso”, 
según el Sistema de Protec
ción Civil, que informó de 
daños en otras obras de 
infraestructura y pistas de 
aterrizaje. El Comando Sur de 
EE.UU., acantonado en Pana
má, envió helicópteros a la 
zona del desastre, con equipos 
de primeros auxilios.

MOSCU. (Fax Press).- 
Durante décadas, el 22 de abril 
había sido un día en el que 
las primeras páginas de la pren
sa soviética estaban llenas del 
“Evangelio Lenin”, la historia 
de un hombre modesto que bus
caba una revolución justa. Esta 
semana, cuando el estado que 
fundó llega al 121 aniversario 
de su nacimiento, la prensa 
exhibe ataques a gran escala 
contra la reputación de Lenin 
o, en el caso de las publica
ciones del Partido Comunista, 
“revaloraciones” defensivas.

“Un país no vive sólo de su 
economía e instituciones, sino 
también de su mitología y 
padres fundadores”, dijo hace, 
poco Vyacheslav Shostokovsky, 
ex-rector de la Escuela Superior 
del Partido Comunista. “Para 
cualquier sociedad es devasta
dor descubrir que sus mayores 
mitos no se basan en la verdad 
sino en la propaganda y la fan
tasía. Eso es lo que ahora expe
rimentamos en el caso de Lenin 
y la revolución”.

Según un reciente sondeo 
realizado por el PCUS en 10 
regiones del país, sólo una lige
ra mayoría 52%^ cree que la 
revolución bolchevique ha sido 
un “paso correcto en nuestro 
desarrollo histórico”.

Mientras, las empresas más 
importantes de Minsk, capital 
de Bielorrusia, reanudaban ayer 
el paro en respuesta al llama
miento del comité de huelga, 
aprobado después de que las 
autoridades de la República se 
negaron a aceptar las demandas 
inmediatas de los huelguistas.

Más de 20.000 personas, 
representantes de diversas 
empresas bielorrusas, se congre
garon en la céntrica plaza Lenin 
en Minsk, informaron a Efe 
telefónicamente fuentes perio
dísticas locales.

Incluso las empresas que no 
secundaron el paro enviaron a 
sus representantes, a razón de 
una persona por cada cien tra
bajadores, informó la agencia 
soviética Tass.

La agencia independiente 
Interfax comunicó que la huelga 
se extendió a otras ciudades de 
Bielorrusia, a la cuenca minera 
de Soligorsk y a la región indus
trial de Orsha.

“Las próximas horas mostra
rán si el paro se convertirá o 
no en huelga general en toda 
la República, como advirtió al 
Gobierno el comité de huelga”, 
indicó Tass.

La exigencia inmediata de los 
huelguistas es convocar una 
sesión extraordinaria del Par
lamento de la República, recha
zada por las autoridades, que 
proponen estudiar todas las rei
vindicaciones en la sesión ordi
naria prevista para el próximo 
21 de mayo.

Además, piden la anulación 
del sistema presidencial en la 
URSS y la entrega del poder 
ejecutivo a un Consejo de máxi
mos representantes de las 
Repúblicas, así como la expul
sión dC' las organizaciones 
comunistas de las instituciones 
del Estado y empresas, la nacio
nalización de los bienes del Par
tido Comunista y la abolición 
del control comunista sobre los 
medios de información.
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El titular de Exteriores, Hans Dietrich Genscher, apoyó la declaración del canciller

Helmut Kohl se pronuncia a favor 
de trasladar el Gobierno a Berlín

La Presidencia 
de Yugoslavia 
insiste en el 
peligro de 
guerra civil

rt>
 ^

“La victoria socialdemócrata en Renania supone la renovación del partido”, según su líder H. Vogel

El canciller alemán, Hel
mut Kohl, declaró ayer en 
el Reichstag (sede del anti
guo Parlamento germano) 
que la sede del Gobierno 
debe ser trasladada a Ber
lín, aunque la ciudad nece
sitará de diez a quince 
años de plazo para poder 
asumir la plenitud de esas 
ñinciones.

BERLIN. (Efe).- “Como 
diputado estoy a favor de que 
el Gobierno alemán sea tras
ladado a Berlín”, afirmó el 
canciller alemán poco después 
de reunirse con los parlamen
tarios de su propio partido, 
la Unión Demócrata Cristiana 
(CDU).

El primer pronunciamiento 
público de Kohl ocurrió pocas 
horas antes de participar en 
Bonn, en una reunión sobre 
el tema con el presidente fede
ral, Richard von Weizsaecker; 
la presidenta del Parlamento, 
Rita Suessmuth; y otros altos 
dirigentes del Estado y jefes 
de los principales partidos 
políticos.

El ministro de Asuntos 
Exteriores, Hans Dietrich 
Genscher, quien pertenece al 
Partido Liberal (FDP), apoyó 
la declaración del canciller 
Kohl, mientras el ministro de 
Finanzas, Theo Waigel, diri
gente de la socialcristiana 
CSU -también participante en

Berlín recupera el protagonismo perdido tras la II Guerra Mundial.

la coalición que integra al 
Gobierno- dijo que no hay 
suficiente dinero para pagar 
lo mucho que costará trasladar 
el Gabinete.

En sus declaraciones a los

periodistas, Kohl dijo que 
algunas dependencias del 
Gobierno, como por ejemplo 
el Ministerio de Defensa, 
podrían seguir funcionando en 
Bonn.

“Erosión 
del CDU”

Por otra parte, el 
líder del SPD, Hans-Jo- 
chen Vogel, afirmó ayer 
en Berlín que “tras la 
victoria socialdemócrata 
en las elecciones regio
nales del pasado domin
go en Renania-Palatina- 
do no se puede ignorar 
el proceso de erosión 
del CDU que contrasta 
con la renovación en 
marcha en el seno del 
Partido Socialdemócra
ta ”.

En una conferencia 
de prensa celebrada al 
margen de la reunión 
del Grupo Parlamenta
rio del SPD, que tiene 
lugar en Berlín, Vogel 
resaltó el cambio de 
generación que se está 
produciendo en su par
tido.

El hecho, de que El 
hecho de que la derrota 
del CDU (Unión Cris- 
tianodemócrata) se haya 
producido en esta oca
sión en la patria chica 
del canciller Kohl 
demuestra además, opi
nó Vogel, la responsa
bilidad directa del can
ciller en la crisis estruc
tural de su partido.

BELGRADO. (Efe).- La 
Presidencia colectiva de Yugos-' 
lavia, en un informe publicado 
el lunes, estima que la crisis

i^RC 
(Jació 
ado 

frión 
Donesen que se encuentra el país 

sigue amenazando con desen-^j 
cadenar una guerra civil moti-^

jicia

vada por los graves conflictos ' ^’^ 
entre las distintas nacionalida-

Con lades.
El informe fue preparador ’®™” 

para la sesión del Parlamento’ ®a. 
federal convocada para maña-fj wn, i 
na, cuando el presidente de la: l«op«
Presidencia colectiva, Borisar. hsuc
Jovic, propondrá nuevas medi
das para salir de la crisis. Ujur

Asimismo, la Presidencias jonat

k a

colectiva yugoslava pide a las 
unidades autónomas que 
paguen a las Fuerzas Armadas, 
las contribuciones que le adeu-. 
dan, solicitud que se produce 
tres días después de que el pri
mer ministro federal, Ante Mar
kovic, pidiera al Parlamento la 
reducción del presupuesto y los

DÍenl( 
blep 
npon 
el qu 
atlas
neIF 
fe P 
pilaci 
ó Coisueldos militares.

El jefe colectivo del Estada '''§*■ 
afirma que en los últimos meses ™ 
la seguridad del país se ha dete-1 Wo i 
rioradó, e insta a las repúblicas Uu¡s
a que paguen sus contribuciones 
a la Caja Federal y respeten 
la Constitución federal de 1974.

La Presidencia colectiva de

Huis

.Jeclí 
past 

fundí
ocho miembros, uno por cadaL non; 
una de las seis repúblicas y dosj^ sos j, 
regiones autónomas, llevaba^ 
meses calificando de “grave la, jug 
situación, sin conseguir ser obe-i

las

decida por dichas autonomias.| 
Las repúblicas mantienen^ 

paralizado el programa econó-j 
mico del Gobierno federal potó 
defender sus “intereses nacio-^ 
nales”. I

Wade 
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La Policía camerunesa abrió fuego contra la multitud

Diez muertos en Camerún 
durante una manifestación

P. de Cuéllar prevé que se efectúe en enero de 1992

El futuro del Sahara se 
decidirá en un referéndum

YAUNDE. (Efe).- Al menos 
diez personas murieron y más 
de quince resultaron heridas en 
Camerún, a causa de la tensión 
social que vive el país, donde 
los .partidos de oposición piden 
la celebración de una Confe
rencia Nacional.

Fuentes oficiales confirmaron 
ayer la muerte de cuatro mani
festantes y más de quince heri
dos por disparos de la Policía 
en Fumban, centro del país, 
mientras que fuentes diplomá
ticas anunciaron que tres per
sonas murieron en Kutaba y 
otras tantas en Fumbot.

La tensión social que se vive 
en Camerún a favor de una 
Conferencia Nacional alcanzó 
la ciudad de Fumban (cen
tro-oeste) donde fueron quema
dos varios edificios públicos, 
entre ellos el Palacio de Jus
ticia, y ayer mismo fue atacada 
la prisión para liberar a los pre
sos, confirmaron fuentes ofi
ciales.

Desde el comienzo de las 
manifestaciones, es la primera 
vez que se producen choques 
en la región de Fumban, cali
ficada de muy conservadora, 
que está gobernada por el Gran 
Sultán Bamun. quien participa 
m todos los debates del Par

lamento como autoridad tradi
cional de gran influencia.

Por su organización social 
antes de la colonización, los 
Bamun son mayoritarios en la 
Policía Política en Camerún, lo 
que siempre les ha valido el 
odio del resto de la población.

Amnistía general

Los choques de Fumban 
coincidieron con la adopción, 
por parte del Parlamento, de 
una amnistía general incondi
cional para los presos políticos 
y exiliados, una de las condi
ciones de la oposición, que aún 
mantiene su exigencia de una 
Conférencia Nacional sobre el 
futuro político del país, una 
petición que es rechazada por 
el presidente Paul Biya.

El Gobierno amenazó con 
expulsar a los estudiantes y des
pedir a los profesores de la Uni
versidad de Yaundé, en huelga 
desde hace tres semanas, si hoy 
no se reanudan las clases.

Por otra parte, la Comunidad 
Europea (CE) expulsó de su 
sede a los tres estudiantes refu
giados el pasado fin de semana, 
tras recibir garantías de las 
autoridades de su seguridad.

MADRID. (Efe).- La cele
bración de un referéndum de, 
autodeterminación en el Sáhara 
Occidental, cuyo plan fue divul
gado anteanoche por el secre
tario general de la ONU, Javier 
Pérez de Cuéllar, y que prevé 
efectuarlo a más tardar en ene
ro de 1992, supone la culmi
nación del proceso descoloni- 
zador de Africa.

El plan presentado por Pérez 
de Cuéllar estipula que, tras la 
aprobación en mayo próximo 
del presupuesto de financiación 
por la Asamblea General, cal
culado en 200 millones de dóla
res, se envíen a la zona 1.695 
observadores militares y “cascos 
azules" que, junto con 300 poli
cías y 275 civiles, supervisen las 
posiciones de la.s fuerzas com
batientes: Marruecos y los saha
rauis del Frente Polisario.

Los efectivos marroquíes, 
unos 18ü.()üü hombres, deberán 
ser reducido.s once semanas 
después del alto el fuego a 
65.000 y ocupar posicione.s “de
fensivas”, bajo la supervisión de 
los “cascos azules”, a lo largo 
del muro de arena levantado 
por Marruecos para aislar las 
zonas controladas por el Poli
sario.

El representante especial de

Pérez de Cuéllar, el suizo 
Johannes Manz, decidirá la ubi
cación de l^s fuerzas del Poli
sario tras el establecimiento del 
alto el fuego.

La designación de una Comi
sión de Identificación, que 
deberá actualizar el censo espa
ñol de 1974 contrastándolo con 
las aportaciones de Marruecos 
y de la República Arabe Saha
raui Democrática (RASD), y la 
repatriación de los refugiado.s 
en Argelia, constituyen dos de 
los aspectos básicos para la 
celebración del referéndum, 
retrasado desde ese año.

La propuesta de Pérez de 
Cuéllar incluye cláusulas para 
el canje de prisioneros, amnistía 
y puesta en libertad de presos 
políticos y fija el comienzo de 
la campaña electoral 17 semanas 
después del alto el fuego.

El Sáhara occidental, ex-co- 
lonia española conocida como 
protectorado del Río de Oro, 
fue cedida por los acuerdos de 
Madrid de 1975 a Marruecos 
y Mauritania, aunque el Tribu
nal Internacional de La Haya 
se pronunció en contra de las 
pretensiones territoriales de 
ambos países y descartó la exis
tencia de vínculos de soberanía 
territorial entre las partes.

La NASA aplaza
una misión 
militar del 
transbordador ' ovil 

í «e (
’ M 

faña“Discovery
•idoCABO CAÑAVERAL (L^,

Press).- El lanzamiento^ 
transbordador espacial n _ 
mericano “Discovery ue ^^^^ 
zado ayer, poco antes de ••. 
prevista (12:05 gmt), por . ^ <nia 
indefinido. deb¡doa^"5:ajt 
técnicos”, según mdic "Jside 
autoridades en el centro espa.

del" ‘®®

As'

con
cial de Cabo Cañaveral. ^^^ ,g 

Un portavoz de la , dp, 
señaló que se tra« de una^,^^, ^, 
ría en el sistema ¿giosv'^c 

í-ombustiblea .fe*que llevan el com--^ „. 
tanques externos ®® "Ufaron 
tualizando que se ^ sei 
“irregularidades mie^ ^¿gto 
repostaba la nave. ^pp. 
de este tipo puede ¡^ 

t*^ 

^1
"wb 
Me5í

reentrada del gi lan-T® 
la atmósfera terV 
zamiento no podra y 
antes de mañana. ^^ j^J 

Los siete astronauta 
man la tripulación ^r 
very tienen previstos ^^ g¡.,;, 
ocho días en el esp ’diven»”* 
misión se realiza ^^ con 
experimentos rdu . ^| cspii' 
la defensa militar desd „
Cio, proyecto J^, 
“Guerra de las Gala

in 
le

M.C.D.2022



Miércoles, 24 de
Abril de 1991CULTURA, ilribuna_______ 

jjalizada la
, indación Josep
»Ij en el 
, í¡stro de la
s neralitat

i¡fRCEL0NA (Efe).- La 
La ¡dación Biblioteca Josep Plá 
M sdo legalizada tras su ins- 
^.°; jiión en el registro de Fun- 
^¡^ fones del Departamento de 
^'^ sicia de la Generalitat el 

día 16, según confirma- 
’^'V ¡ayer fuentes del citado 

nirtamento.ia- fon la inscripción eii el regis- 
ifimiada por el conseller de do •

ilod «M. Agustí Bassols, la Fun-
ia-i] o, impulsada en 1973 por 

jíopio escritor para acoger 
¿su obra y su biblioteca par- 

la- 
sav 
di-. ¡br. alcanza por fin la lega- 

cia 
las. 
ue

11 jurídica que permitirá al 
Mo que rige su funcio- 
ánto iniciar sus actividades, 
la legalización de la Funda-

^^^!^pone fin a un largo proceso 

jce 
)ri-

•^ dque diversos desacuerdos 
ffilas instituciones- que inte- 
ael Patronato (Ayuntamien- 

■ ik Palafrugell, Generalitat, 
filiación de Gerona y Con-

la 
los

o Comarcal) y las personas 
idoji ¡figuran en el mismo por 
ses* 
¡te-’ 
cas 
nes-, 
ten

relación con Plá han difi- 
lado un acuerdo global.
Huis Medir, alcalde de Pala- 
?€1I y miembro del Patrona- 

de

ikclaró que este era el últi- 
'74.^ 'paso burocrático para que 
de Fundación alcance un normal 

i«2^ Kionamiento, cuyos primeros 
®^4 sos deben ser la concreción 

^ ^ las ayudas institucionales
la*i «la ahora sólo lo ha hecho

Mado consistorioy la primera 
®>ión del Patronato.

no- ' —

:io^ 1 viernes se 

a

.i illa el “Príncipe 
f Asturias” de 
Operación 
•ternacional
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del • 
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)la;
ora-

lEDO (Efe).- El presi- 
^ del Senado, Juan José 
™a, los embajadores en 

de Alemania y Japón, 
® Brunner y Toru Ishii, y 

Emisario de la Expo 92, 
“el Olivencia, integran el 

^“^ que concederá el pró- 
''■Pi’nes el premio Principe 

las, 
P3-

5A, 
ive- 
rías 
los? 
un-; 
ronv 

sej
CÍO 
on< 

la

’P®^ ^^ Cooperación 
nasfi pCíonal/91. '

Jurado, que elegirá a su 
®'’te en el momento de 

:^^iitución, se reunirá el 
y estará integrado tam- 

1 J^'^^i García Candau, 
^^ Radiotelevisión 

^^ILer y Io,s euro- 
Incpi^^ ^'^''''‘'■''óo Morán y 

La relación de 
Me^C ^^^ ^’^^yg‘‘‘'^ el g^l^’'- 
iise °^Peración Internacio- 

^^’^ ^* expre- 
’ ííins ^ Gobierno Leopoldo 

^'''^ ^ánr?^^'^’ ®’ senador Rafael 
‘'^^!.^ 1(1 y Alvarez, el catedrá- 
• ^iña ^^’^^^'P’J^^elo Manuel 
‘’'''‘ los periodistas 

Aguilar y Pedro 
y Teodoro 

‘Egocheaga con o 
1 ^^* jurado. Para este 

’ ^' de 5 ^^‘^^ presentado un 
3 i* sj candidaturas, a las 

’'’'ín 1(^”^-^’'^^ 1^^ ^’je pre

en.

cer

si»

nn»

■^■embros del jurado.
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E! escritor recibió de manos del Rey el galardón. ^

De manos del Rey Juan Carlos, quien elogió la obra y figura del literato

El escritor Bioy Casares 
recibió el Premio Cervantes

“Nuestro futuro es inescrutable y los caminos de la vida trazan extraños dibujos”

El escritor argentino Adolfo Bioy Casares, que recibió 
ayer de manos del Rey Juan Carlos el Premio Cervantes 
en el Paraninfo de la Universidad de Alcalá de Henares, 
manifestó que “nuestro futuro es inescrutable y los 
caminos de la vida trazan extraños dibuJos”.Bioy dijo 
que sus ambiciones literarias no eran de gloria

MADRID (Efe) Bioy Casa
res, quien recordó en su dis
curso de recepción sus pri
meras lecturas de Cervantes, 
Gracián, Jorge Manrique y 
Fray Luis de León, señaló: 
“quién me hubiera dicho que 
al cabo de sesenta años feli
ces, ocupados en contar his
torias, yo recibiría el premió 
que lleva el nombre del que
rido escritor que me inició 
en las letras”.

El galardonado evocó 
como había decidido dedicar
se a escribir tras leer el primer 
capítulo de la obra cumbre 
de Cervantes, donde percibió 
“un dejo de ansiedad”, y cuya 
lectura le provocó el deseo 
de “contar, en tono despreo
cupado, historias de héroes 
que dejan la seguridad de su 
casa o de su patria y el afecto 
de su gente, para avenlurarse

Organizadci por representantes de Castilla-La Mancha y el Tirol

Exposición en Toledo sobre la 
historia de los Habsburgo

TOLEDO (Efe).- Represen
tantes de los gobierno.s regio
nales de Castilla-La Mancha y 
el Tirol (Austria) presentaron 
ayer en Toledo una doble expo
sición sobre la historia de los 
Habsburgo, que se celebrará en 
Toledo e Innsbruck durante la 
primavera y el verano de 1992 
y que recogerá cerca de 250 
piezas.

Esta exposición, se desarro
llará entre el 13 de marzo y 
el 31 de mayo del próximo año. 
en Toledo, y entre el 3 de julio 
y el 20 de septiembre del mismo

por mundos desconocidos”.
Bioy dijo tener “por afor

tunada casualidad la circuns
tancia de que mi primera 
ambición literaria no haya 
sido de gloria, sino de suscitar 
algún día en los lectores una 
fascinación como la que des
pertó en mi la novela de 
Cerchantes”.

“Quien aspira a la gloria, 
piensa en si mismo y ve a 
su libro como un instrumento 
para triunfar. Sospecho que 
para escribir bien debemos 
pensar en el libro, no en noso
tros”, apuntó el escritor 
argentino distinguido co,n el 
Premio Cervantes 1990.

“Cuando leí a Jorge Man
rique, rememoró Bioy, escu
ché la tranquila enunciación 
de las inexorables verdades de 
nuestro destino, y vi que su 
poesía confirmaba mi convic

año en la ciudad austríaca de 
Innsbruck, y aparecerá con dos 
títulos diferentes en amba.s ciu
dades, “Reye.s y Mecenas, en 
la capital regional, e “Hispa- 
nia-Auslria” en la ciudad ger
mana.

Durante la presentación de 
la exposición, que en Toledo 
tendr¿í su sede en el Museo de 
Santa Cruz, el consejero de Cul
tura del ejecutivo autónomo, 
Sisinio Pérez, manifestó que 
"recoge lo más representativo 
del arle europeo dé finales del 
siglo XV”.

ción de que la vida es para 
una sola vez y que debemos 
estar atento.s mientras la 
recorremos”.

Respecto al legado de Fray 
Luis de León a las letras cas
tellanas, reconoció que el 
autor de “Vida Retirada” en 
sus verso.s “no proponía tópi
cos retóricos; decia las ver
dades que yo quería oir, mos
traba cuan insustanciales son 
los triunfos de la vanidad y 
recomendaba la vida solita
ria”.

Don Juan Carlos, que asis
tió al acto de entrega en Alca
lá de Henares del galardón 
junio a la Reina Sofia y el 
ministro de Cultura, Jordi 
Sole Tura, dijo que “el jurado 
que concede el Premio Cer
vantes ha dado una vez más 
en la diana; y cuantos hoy 
aquí se han congregado pres
tan asentimiento sin reserva 
a la justicia y oportunidad de 
tal distinción”.

El Rey tuvo palabras de 
elogio para el escritor y cali
ficó a Bioy Casares como “un 
hombre cabal y un artista fue
ra de serie”.

El consejero austríaco de 
Cultura de la región del Tirol, 
Fritz Asll, dijo a su vez que 
"ahora estamos en una época 
de grandes cambios, como hace 
quinientos años, y éslo.s afectan 
a la política, economía, arle y 
a todos los campos de la 
sociedad”.

Asimismo, el director del 
departamento de Muscos Esta
tales de Austria dijo que esta 
exposición se basa en “una 
visión retrospectiva del arle, por 
la colaboración que existió en 
el pasado entre ambos países.

Cinco óperas se 
estrenan en 
España durante 
el IV Festival 
Mozart

MADRID (Efe).- La IV edi
ción del Festival Mozart en 
Madrid incluye la representa
ción de catorce óperas, cinco 
de ellas estreno en España, y 
participarán en su interpreta
ción siete orquestas, once solis
tas y cuatro directores de 
orquesta.

Esta edición, que se desarro
llará hasta el 28 de junio en 
Madrid y provincia, comenzó el 
lunes en el Auditorio Nacional 
de Música con la actuación de 
la pianista Marpia Joao Pires 
y del violinista Austin Dumay, 
que interpretaron tres sonatas 
de Mozart y una de Beelhoven.

Las óperas estreno son “La 
finta giardiniera”, de Mozart, 
“Prima la música poí la parole”, 
de Salieri, “El borracho arre
pentido”, de Giuck”,+La finta 
simplice” y “Lóca del Cairo”, 
ambas de Mozart, interpretadas 
por las compañías de ópera del 
Festival de Cámara de Varsovia 
y de cámara de Bulgaria.

La compañía polaca tanbién 
interpretará la óperas de 
Mozart “Apollo y Hyacinthus”, 
“Bastian y Bastiana”, “La.s 
Bodas de Fígaro”, “La clemen
cia de Tilo”, “La Flauta Mági
ca”, “Don Giovanni”, y la com
pañía búlgara “Mozart y Slieri”, 
de Rimsky- Korsakov.

El Festival también ha invi
tado a las orquestas: de Cámara 
de Holañda, con Ros Marbá y 
Nacional de Esapaña,.con Gerd 
Albrecht.

Buero Vallejo, 
“socio de honor” 
de la Biblioteca 
Municipal de 
Guadalajara

GUADALAJARA (Efe).- El 
dramaturgo alcarreño Antonio 
Buero Vallejo ha sido elegido 
“s.ocio de honor 1991” de la 
Biblioteca Municipal de Gua
dalajara, coincidiendo con la 
inauguración de la Semana Cul
tural del Libro de esta capital. 
Buero Vallejo afirmó en el actó 
de entrega de este título, cele
brado anoche, que “acepto que 
se me nombre Socio de Honor 
porque con ello se me nombra 
bibliófilo humano y porque con 
ello, a quién se hace socio no 
es a mí, es al teatro, y doy 
las gracias desde el teatro".

Acompañó al dramaturgo, el 
poeta y amig^) conocido por el 
pseudónimo de Ramón de Gar
cía Sol, a quién le fue otorgado 
el título de Honor de la Biblio
teca el pasado año, quién mani
festó que “hay un antes y un 
después de Buero, pues este 
alcarreño e,s el dramaturgo más 
importantes después del Siglo 
de Oro”.

Buero Vallejo, dramaturgo, 
acíulémico, premio “Lope de 
Vega” y “Cervan'es”, entre 
otros galardones, confió a la 
opinión pública que “hoy" no 
está escribiendo nada y que no 
sabe aún lo que escribirá: m: 
última obra fue “Música eei 
cana”.
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- La pertinaz sequía

Zalazar se muestra optimista, pese a la mala racha.
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Todos quieren que el “pichichi” vuelva por sus fueros.
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El jugador uruguayo del Albacete piensa que ganando los cuatro partidos de casa “estaremos en Primera”
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Zalazar: “Vamos ayudar a tope a Pedro 
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Los trabajos de resiembra del césped comenzaron ayer. JESUS moreno
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Una empresa barcelonesa sanea el terreno de juego del Carlos Belmonte de cara a la recta fínal de competición

El Albacete Balompié regresa hoy a los entrenamientos 
con la mirada ya puesta en el compromiso del domingo 
frente al conjunto vizcaíno del Sestao, el equipo menos 
goleado de la Segunda División A. Todos los esfuerzos 
están centrados en acabar con la pertinaz sequía goleadora.

Adolfo GIMÉNEZ

En el entrenamiento de hoy 
no estará el uruguayo José Luis 
Zalazar, que sigue arrastrando 
problemas musculares en su 
muslo derecho, si bien piensa 
reincorporarse con normalidad 
al partidillo de entrenamiento 
de mañana jueves.

Los problemas físicos los lle
va acusando el jugador desde 
la semana pasada y su falta de 
entrenamiento terminó pagán
dolo en el partido del domingo 
donde no rindió a su nivel habi
tual. El propio jugador nos 
explicaba ayer que trató de 
dosificar el esfuerzo para 
aguantar el ritmo del encuentro 
y no asfixiarse a las primeras 
de cambio.

Zalazar manifestó a este 
periódico con respecto al bache 
que atraviesa el equipo meren
gue lo siguiente; “Se crean oca
siones de gol, pero no se mar
can, y ésto nos tiene un poco 
preocupados. Yo entiendo el 
enfado de los aficionados, la 
gente está ilusionada con el 
ascenso y nos quedan siete jor
nadas, de las cuales, cuatro las 
hemos de jugar en casa; si saca
mos los ocho puntos que se dis
putarán en el Carlos Belmonte 
estamos en Primera División; 
por ello, tenemos que ser más 
conscientes que nunca de lo que 
nos estamos jugando”.

En opinión de Zalazar, uno 
de los jugadores más regulares 
del Albacete Balompié, cortar 
la pertinaz sequía es cuestión 
de marcar un gol; “Siento 
mucha pena por Pedro Corba
lán, ya que trabaja con inten
sidad en cada jornada y no está 
obteniendo la compensación 
debida. Son racha.s que tienen 
los goleadores; de repente, la 
fortuna les da la espalda y no

encuentran el camino del gol”.
El ex-internacional uruguayo 

de la plantilla merengue añade 
con respecto al “pichichi” que 
“le vamos a ayudar a tope dán
dole confianza e impidiendo 
que se desanime; la afición tam
bién debe confiar en él porque 
es un jugador muy importante 
que ha marcado 15 goles y que 
ha dado puntos trascendentales 
al equipo”.

Por su parte, el preparador 
físico del Albacete Balomié, 
Ginés Meléndez, consultado por 
la carestías de goles que en 
estos momentos atenaza al 
equipo, manifestó lo siguiente: 
“Los jugadores están bien, 
corren más que nunca y desde 
el punto de vista físico nada 
se puede hacer para truncar la 
racha desfavorable. Para erra
dicar el gafe, pienso que lo úni
co que se puede hacer es trans
mitir tranquilidad y confianza 
en los jugadores, es el momento 
de que la afición demuestre si 
es de Primera División o de 
Primera Preferente. El apoyo al 
equipo es indispensable en estos 
momentos críticos de la com
petición”.

EI terreno de juego, remozado

En otro orden de cosas, uno 
de los deseos más perseguidos 
por el entrenador del Albacete 
Balompié, Benito Floro, va a 
cumplirse en breves fechas y es 
la remodelación del terreno de 
juego, cuyo estado no es el ideal 
para la práctica del fútbol desde 
hace ya muchos años.

Con el Albacete Balompié de 
intermediario, el Instituto 
Municipal de Deportes ha 
encargado a la empresa barce
lonesa ”Palau” dejar el césped 
del Carlos Belmonte en las 
mejores condiciones posibles de

I 1

mj 
rr.

El preparador físico del Albacete, Ginés 
Meléndez, piensa que hay que transmitir tran
quilidad y ánimos a los jugadores: “La afición 
podrá demostrar ahora si es de Primera Divi
sión o de Primera Preferente”

cara a la recta final de la com
petición. Estos trabajos no han 
podido comenzar antes dada la 
adversidad climatológica.

En principio, se hará un tra
bajo de conservación del cés
ped, eliminando muchas de sus 
irregularidades; igualmente, se 
iniciará una resiembra y oxige
nación de la hierba, si bien la 
actividad intensa se completará 
en los meses de verano, apro
vechando el parón de la com
petición liguera. El Albacete 
Balompié tiene previsto tam
bién contratar los servicios de 
esta empresa para acondicionar

el terreno del Campo Fede
rativo.

Fútbol Juvenil

La Federación regional ha 
facilitado la lista de jugadores 
albacetenses que han sido con
vocados para la selección terri
torial juvenil. Del Atlético 
Albacete, Francisco Berlinchón, 
Paulino Martínez, Santiago 
Denia, Luis Arcas, Mario 
Romero y Juan Manuel García; 
del Albacete Balompié, Criu- 
baldo Hernández, Santiago 
García y Poyatos.

Urzáiz, Brites
Román..-

El cuadro técnico^ 
Albacete continua las g 
tiones en busca 
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¡itoria del Caja 
uml de La 
lilla ante el 
S. Almansa 
0-63)

En la Carrera Social ‘‘Fiestas de San Jorge” disputada en Golosalvo

Triunfo en el sprint final del 
murciano López Guardiola

Finalizó la 
Segunda 
División 
nacional de tenis 
de mesa

LT En la categoría cadete se impuso el corredor Manuel Jiménez LT

Aja Rural de La Roda: 
E (6), Jose Angel (5), Cor- 
^(7), Emilio, Juan Angel,

Jibán (5), Jordi (21), Miguel, 
sr (10), Adolfo (14), Diego

í til. Almansa: López (10), 
Z ;íía (14), Abarca (7), Tomás 

¡Catalán (2), Real, Megías 
lAlberola (17).
Irtitros: Arenas y Balleste- 

fj iBien.
í [omentario: Emocionante 
1 sio el disputado entre dos 

te representantes provincia- 
1 tn la Tercera División Cas- 
hno-Manchega, el Caja 

■{jal, tercer clasificado, y el 
UAlmansa, quinto.
, Be salida los visitantes ponen 
: ¡defensa 2-1-2, que tanto éxi- 
' le ha dado en otras ocasio- 

J ■ i por contra los rodenses 
ín una defensa al hombre 
ante todo el partido. Los pri- 

J sos minutos del encuentro 
dundamentales en el 

■ítrollo de éste. Los rodenses 
Aados por una fuerte defen- 
■ una rápida transición en 

y sobre todo por el tiro 
Arior de Adolfo y Jordi deja 
A el minuto 11 de la primera 
^con un 26-8 prácticamen- 
■entenciado. Los almanseños 
Alaron en vano reducir la 
Ancia, pero como refleja el 
Biflor final no pudo ser. El 

sábado el Almansa 
A al Madridejos, mientras 
AlCaja Rural visita la difícil 

del Almagro.

El corredor murciano 
López Guardiola se impu
so en la clásica Social 
“Fiestas de San Jorge” 
disputada en Golosalvo en 
la que venció al sprint a 
Salmerón López, ambos 
corredores escapados a 
escasos segundos sobre el 
resto del pelotón.

OILIME

fe

ssa de Montiel 
M el fin de 

®ana con las 
rreras de 
Rsmo en pista
^^Antonio ESCRIBANO

Con una participación de 
41 corredores se disputó en 
Golosalvo la carrera Social 
Fiestas San Joge, sobre un 
recorrido de 65 kilómetros, 
que comprendía hacer dos 
veces el trazado golosal- 
vo-Campoalbillo-Abengi- 
bre-Jorquera-Bormate-Cam- 
poalbillo-Golosalvo.

Aunque hubo intentonas 
de escapada ninguna de ellas 
llegó a cuajar, únicamente ya 
en el último tramo de carrera, 
en la que los murcianos 
López guardiola y Salmerón 
López lograron ligera ventaja 
y entraron en meta con esca
sos segundos sobre el pelotón 
seguidor.

La clasificación quedó así: 
1. José María López (A. 
Guardiola). 2. Manuel Salme
rón (A. Guardiola), ambos 
cicloturistas. 3. Julio Flores, 
C. Turista (C. Moreno-Alba- 
cete). 4. Francisco Urbano, 
Juvenil (Albacete). 5. Isaac 
Palacios, Juvenil (Ossa de 
Montiel). 6. Santiago Pintado, 
Veterano (Ciudad Real). 7 
Emilio Ballesteros, Veterano, 
(Albacete). 8. José A. Lizón,

Disputada en Golosalvo la Carrera Social “Fiestas de San Jorge”.

Ciclo Turista, (C. Hélix). 9 
Ivan Sosa, Juvenil (Albacete). 
10. Juan Griñán, Juvenil, (Ca
sas Ibáñez)..

Categoría cadetes

Por lo que respecta a los 
cadetes que hicieron la mitad 
del recorrido la clasificación 
quedó: 1. Manuel Jiménez. 2. 
Antonio Carcelén. 3. Pedro 
José Abellán. 4. Ba<ltasar 
Collado. 5 Deogracias Pérez, 
todos ellos dé la Peña el 
Cacho-Almansa.

También hubo, además de 
la clasificación general de esta 
carrera Social, organizada por 
el Bici Club Faura-Albacete,

otras clasificaciones especia
les, una de ellas para juve
niles, ocupando el primer 
puesto el corredor de Alba
cete Francisco Urbano, segui
do de Isaac Palacios e Iván 
Sosa. El premio para el mejor 
clasificado de la Comarca fue 
para el corredor de Casas Ibá
ñez Juan Griñán y los espe
ciales para veteranos Santiago 
Pintado y Emilio Ballesteros.

El próximo domingo se dis
putará en la localidad de 
Hoya Gonzalo a partir de las 
10,00 horas el tradicional Tro
feo San Pedro Mártir de 
Verona, prueba reservada a 
corredores aficinados de 
segunda y juveniles.

Con la disputa de la décimo 
octava jornada concluyó la Liga 
de Segunda División Nacinal de 
tenis de mesa y los resultados 
de esta última jomada han sido 
los siguientes: C.P. José Solis, 
5-Helados Chupol, 3; Seur Car
tagena, 1-Seguros Fiatc 26, 5; 
Caja Postal Albacete, 0-C.T.T. 
Don Bosco, 5^

EI José Solis tuvo que sufrir 
mucho para derrotar al equipo 
de alcantarilla que les planteó 
más dificultades.de las previstas, 
ya que sobre todo su jugador 
Francisco Molina realizó su 
mejor encuentro de la tempo
rada. Los colegiales tuvieron su 
mejor baza en Antonio Hernán
dez que completó una excep
cional segunda vuelta con 25 
victorias con otros tantos 
encuentros y con solamente 2 
juegos en contra por 50 a favor. 
E. C.P. José Solis volvió a repe
tir la alineación de la pasada 
jornada con Antonio Hernán
dez, Sebastian García y Eva 
Sánchez.

El Seguros Fiatc se impuso 
con una inesperada facilidad al 
potente equipo murciano del 
Seur Cartagena, tercer clasifi
cado en la Liga. Por el Seguros 
Fiatc su tres titular fue el for
mado por José Carlos Leiva, 
José Luis Martínez y Luis 
Gabaldón.

Por su parte, mal juego del 
Caja Postal en esta última jor
nada que les enfrentaba a los 
alcoyanos del Don Bosco, que 
vinieron a Albacete con un 
planteamiento encillo que no 
dio opción al juego e los cajen- 
ses. Por el Caja Postal jugaron 
Juan lópez, Antonio Carretero 
y Ramón Cabezuelo.

Los directivos trataban de cerrar ayer tarde la operación en Madrid Clasifícación fínal

pasado domingo tuvo 
_^esta localidad una inte- 
ij® prueba de ciclismo en 
. organización corrió a 

la “Escuela Ciclista
*41 l■ participación fue 
. y las categorías fue-
. promesas, alevines e
|, ^- Esta prueba es pun- 
Üal^^^^ ®*,^^”íP<íonalo Pro- 

y contó con la asistencia 
¿^hísimo público, que 

de este f"1'1 pedal. duro

íte«^^*'*'®’‘®^ '"osuharon muy 
^ ^^ ^^^ ^'J^ tuvie- 

°^^oa actuación los 
i ^ locales, destacando 

^tüv?^^^^ Corrido Muñoz 
^'^ 'Joa participación 

Urbano se 
Kin A ^ept™a posición 

^^rrido quedó pri- 
Ín la? ‘^®^®gor‘a.
’ caíd ^^®g®*’'a infantil hubo 
'’'eii? ’^^siva a poco del 
1105 io^ ^^® ^e vieron impli- 
tales_ ’^ojores corredores 

^^ ^^^ momento 
Mose en cabeza, que- 
^® filial"^ aspiraciones al

El CABA, tras los pasos de un 
jugador procedente de la ACB

M-FALERO

La directiva del CABA ulti
ma durante esta semana el 
fichaje de un jugador proceden
te de la Liga ACB, que supon
dría sin duda un importante 
refuerzo con el que afrontar la 
recta final de la liguilla de cla
sificación a la fase de ascenso 
que se disputará en Cáceres.

Como los seguidores del con
junto albaceteño saben, sólo los 
do.s primeros clasificados tienen 
opción a jugar la fase, y la pri- 

• mera plaza la tiene práctica
mente asegurada el actual líder, 
Torrejón que ha ganado recien
temente en las canchas del 
CABA y Cáceres.

Para el segundo puesto, la 
lucha entre el CABA y el propio 
Cáceres, que apostó muy fuerte 
para organizar la fase de ascen
so, está siendo terrible, por lo 
que habrá que esperar hasta la 
última jornada para saber quién 
se lleva el gato al agua.

Tanto el club extremeño 
como el albaceteño andan estos 
días buscando un hombre idó-

Ignacio Encarnación.

neo con el que aumentar sus 
posibilidades de ascenso, ya que 
el plazo para la incorporación 
de nuevos jugadores en la 
Segunda División acaba el 
próximo viernes. La directiva 
del CABA, hasta que no lo ten
ga todo atado y bien atado, pre- 

' fiere mantener en secreto el 
nombre de su nuevo jugador,

pero aseguran que causará sen
sación porque es un hombre 
importante que en la Liga ACB 
no ha podido mostrar aún su 
auténtica valía por problemas 
burocráticos. El nombre del 
veterano jugador, Charly López 
Rodríguez, quedó descartado 
hace unos días.

Sí se sabe que es un alero 
de 1,91 metros y que con su 
llegada, las posibilidades ofen
sivas del CABA aumentarán 
sensiblemente, ya que hasta la 
fecha se ha dependido excesi
vamente del acierto anotador 
de Roberto Gómez, un jugador 
que está dando un rendimiento 
excepcional en esta su primera 
temporada en las filas cabistas.

La incorporación de un nue
vo jugador, que vendría en cali
dad de cedido, es posible gra
cias a la gestión realizada 
recientemente por el nuevo pre
sidente del club albaceteño, 
Martínez Simón, con el Alba
cete Balompié en el que se con
sidera un primer paso hacia el 
acuerdo definitivo entre ambas 
entidades.

La clasificación fínal de la 
competición ha sido la siguien
te: 1. C.D. Murcia. 2. C.P. José 
Solís. 3. Seur Cartagena. 4. Ene- 
be/Unasyr de Alicante. 5. 
C.T.T. Don Bosco de Alcoy. 6. 
Helados Chupol de Alcantarilla. 
7. Seguros Fiatc 26. 8. C.T.T. 
La Vila de Villajoyosa. 
9.C.T.M. Jaén. 10. Caja Postal 
Albacete.

El próximo sábado se dispu
tará a partir de las 10,00 horas 
en la Sala Deportiva Municipal 
el Campeonato Provincial de 
Deporte Base que contará con 
la participación de 36 equipos 
de la provincia. Serán cuatro 
de estos equipos los que logren 
clasificarse para la Fase Regio
nal que se disputará en Gua
dalajara los días 17, 18 y 19 de 
mayo. Los máximos favoritos 
para clasificar sus equipos para 
el regional serán los clubs C.P. 
José Solís y el Seguros Fiatc 
26.

Por tanto, señalar la buena 
temporada en general la rea
lizada por los equipos albace
teños que han tomado parte en 

-la Liga de Segunda División 
Nacional, si bien el Caja Postal 
no ha podido evitar el descenso, 
dejando escapar algunos 
encuentros que luego han pesa
do mucho en la clasificación.
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Carlos Rexach: ‘'Los italianos no tienen conjunto, pero sí individualidades que pueden resolver

Barcelona y Juventus juegan hoy por 
un puesto en la final de la Recopa

Hugo Sánchez 
será operado 
esta mañana de 
su rodilla h 
izquierda c

Jose Mari Bakero y Txiki Begiristain son dudas para el encuentro de esta noche

Carles Rexach, entrenador 
del FC Barcleona, dijo ayer 
que el Juventus no tiene 
conjunto pero sí individua
lidades que en cualquier 
momento pueden resolver 
un encuentro, aunque 
según su opinión es difícil 
que ellos no marquen a lo 
largo del partido.

TURIN (Efe).- El técnico 
barcelonista apuntó que, no 
obstante, “es más difícil que 
en el partido de hoy el Bar
celona no logre ningún gol 
que el Juventus obtenga los 
dos que precisa para seguir 
adelante y estar en la final 
de la Recopa”.

Sobre el ambiente de opti
mismo que reina entre la 
expedición, el ayudante de 
Johan Cruyff, que se ha des
plazado a Turín como director 
técnico, aseguró que “es bue
no que exista, pero siempre 
controlado, porque el jugdor 
ya tendrá tiempo de pensar 
en la eliminatoria”.

”Es perjudicial”, explicó 
Rexach, “tanta tensión y estar 
tres días sólo pensando en el 
partido que hay que jugar, por 
lo que es necesario que no 
estemos tan metidos en la 
situación y que se pasen 
momentos distendidos”.

El Barcelona se enfrenta hoy en Turín ante la “Juve”.

Í
MADRID (Efe).- Hugo Sán-’ 

chez, delantero mexicano deh - 
Real Madrid, será operado hoy 
de una rotura parcial del liga- ^“^ 
merito cruzado anterior de su 3*^' 
rodilla izquierda en la clínica' fifí
Santa Elena por los doctores fad 
Miguel Angel Herrador y Pedro , „oc 
Guillén y estará de baja aproxi-i fon 
madamente seis meses. ’ , 

"Afronto la operación con Í 
tranquilidad, como siempre hay' . 
que afrontar el destino. Ahora''™^
tendré que ver como queda la 
rodilla tras la intervención qui
rúrgica y en función de las con
secuencias que se deriven de 
ella decidiré mi futuro”, dijo 
Hugo Sánchez.

(on

Once titular

Rexach no quiso adelantar 
un once titular para el encuen
tro de hoy, pero anunció que 
de los dos jugadores que han 
viajado con problemas físicos, 
Bakero tiene muchas proba
bilidades de estar en el equipo 
inicial, pero Txiki Begiristain, 
en estos momentos, "tiene

todos los números para no 
vestirse, porque no se ha recu
perado como se esperaba”.

”Sin embargo”, indicó, “el 
doctor Bestit ha pedido que 
no adelantemos acontecimien
tos y que se espere a momen
tos antes del encuentro para 
decidir definitivamente si Txi
ki puede jugar, por lo que no 
hay nada decidido”.

Lo seguro, afirmó, es que 
Ferrer no marcará a Baggio, 
en contra de lo que publican 
los periódicos italianos basán
dose en el partido de ida.

Carles Rexach consideró 
que el Juventus marcará por 
zonas y no variará el sistema, 
porque, dijo, “a pesar de que

les ha ido mal en los últimos 
partidos y anuncian que efec
tuarán un marcaje por hom
bres, no es normal que lo cam
bien ante un partido tan 
importante”.

Cree que “el juego de los 
italianos será muy similar al 
que desarrollaron en el par
tido de ida en el Camp Nou, 
aunque es normal que un poco 
más al ataque, porque están 
obligados a marcar goles para 
poder pasar la eliminatoria”.

El técnico azulgrana no des
cartó una victoria azulgrana 
Qn el encuentro porque, expli^ 
có, “el Barcelona siempre sale 
a ganar y no es descabellado 
pensar que marque algún gol.

ya 
al

que el Juventus debe salir 
ataque desde el primer

momento”.
Preguntado por los perio

distas italianos sobre si su 
ambición es la próxima tem
porada entrenar a algún equi
po y dejar de ser el segundo 
de Cruyff, Carles Rexach res
pondió que desde los doce 
años está en el Barcelona. 
“Tengo 44 ahora, por lo que 
es casi imposible que me mar
che de este club, en el que 
lo tengo todo”, añadió, lo que 
refleja a las claras que el 
segundo técnico del Barcelo
na, en sustitución de Cruyff, 
no parece disputesto a aban
donar la entidad blaugrana.

Berlusconi defíende ante la UEFA la suerte

El futbolista mexicano subra-ii 
yó que espera la llamada del 
presidente del club, Ramón 
Mendoza, o del gerente, 
Manuel Fernández Trigo, para 
saber la situación deportiva en 
la que se encuentra tras el ficha
je del joven delantero argentino 
Juan Esnaider, quien ocupar^ 
su plaza de extranjero, según 
dijo éste último.

Hugo Sánchez dijo que no 
se siente sólo en estos momen
tos, difíciles para él, puesto que 
habla continuamente con su 
familia y sus amigos de México, 
que le llaman a diario para inte
resarse por su salud.

"Tengo todo lo que siempre 
he deseado tener. El afecto y 
el cariño de mis amigos es fun
damental porque todo lo demái 
me sobra. Me siento orgullos 
y contento del trabajo queJie 
hecho en el Real Madrid , dijo 
Hugo Sánchez.

Para el delantero mexicano 
“todos los compañeros de .a 
plantilla se han portado exqui- 
sitamente” con él en las ultij , 
semanas, tras anunciar su m en 
ción de marcharse del Rea 
Madrid, y confesó que ha a 
vez en cuando con su amigoj 
y ex compañero de h®^^^^?® * 
Rafael Martín Vázquez, ah^ 
en las filas del Torino italiano-^

Relaciones cordiales

europea del Milán para el próximo año
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”La relación con mis w® 
pañeros en general «^^joi 
sido cordial. Me h

MILAN (Efe).- Silvio Berlus
coni, presidente del club italia
no Milán, defenderá hoy ante 
el jurado de Apelación de la 
Unión Europea de Asociacio
nes de Fútbol (UEFA) la suerte 
de su equipo en la próxima edi
ción de las competiciones euro
peas, en las que, en principio, 
no podrá participar el próximo 
año por sanción del Comité de 
Disciplina.

Berlusconi viajará a Ginebra 
acompañado de Adriano Gallia- 
ni, administrador general del 
club, también descalificado por 
la UEFA, Paolo Taveggia, 
director general, y Beat Hodler, 
abogado del club.

Berlusconi pretende que el 
Jurado de Apelación de la 
UEFA deje en simple multa la 
inhabilitación por una tempo
rada para participar en com
peticiones europeas con que fue 
sancionado el Mitán por reti
rarse del terreno de juego 
durante el partido de vuelta de

los cuartos de final de la Copa 
de Europa, que disputó ante el 
Olympique de Marsella, en 
terreno francés.

Los directivos del Milán 
intentarán también que se 
reduzca la descalificación por 
cuatro partidos impuesta a su 
jugador holandés Marco Van 
Basten.

Al parecer, los directivos del 
Milán argumentarán, entre 
otras coas, que “no se puede 
castigar a todo un club cuando 
la culpa de la decisión de reti
rarse del terreno de juego fue 
de una sola persona, Adriano 
Galliani, quien se sintió emo
tivamente condicionado por el 
clima que se creó en Marsella”.

Asimismo se señalará que “el 
Milán ya admitió su error y que 
por ello no se presentó recurso 
ante la decisión de dar por con
cluido el encuentro”. El eequi- 
po italiano también aducirá su 
buena conducta en las compe
ticiones europeas. El Milán puede quedar fuera de las competiciones europeas.
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luego con Martin Vazqu 
Hagi y últimamente con A» 
so he tenido mas contact 
apuntó Hugo Sánchez.
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Tras pasar ayer satisfactorianiente el reconocimiento médico
Para Manolo, delantero internacional del Atlético

Juan Esnaider comienza a 
entrenar con el Real Madrid

El delantero argentino ocupará plaza de extranjero por Hugo Sánchez

jaan Esnaider, delantero 
¡r^entino fíchado por ele su

Ínica lieal Madrid, paso satis-
ores iactoriamente ayer el reco- 
edroj socimiento médico, según 

(onfírmó el doctor Miguel 
\agel Herrador, y hoy rea- 
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MADRID (Efe).- ”Esnai- 
der se encuentra en perfectas 
condiciones tras someterle a 
un estudio analítico, en el que 
se incluyen pruebas de esfuer
zo y un electrocardiograma. 
Físicaniente no tiene ninguna 
patología negativa a pesar de 
haber realizado un viaje tan 
largo en las últimas horas des
de Buenos Aires a Madrid”, 
dijo Herrador.

Juan Esnaider dijo que se 
encontraba “cansado”, por el 
cambio horario, y se mostró 
"sorprendido” por la reper
cusión y el recibimiento que 
ha suscitado su fichaje por el 
Real Madrid.

El delantero argentino con
firmó que el Real Madrid le 
ha inscrito ya oficialmente y 
ha tramitado su ficha por lo 
(jue según él, está a la dis
posición del entrenador 
Radomir Antic si éste con
sidera oportuno concentrarle 
para el domingo ante el Real 
Valladolid.

•fuan Esnaider ocuparía en 
£ste caso la plaza de extran
jero que deja Hugo Sánchez 
por lesión, si bien el futbolista 
ínexicano comentó que no 
^bía oficialmente si el Real 
Madrid le había dado la baja 
federativa.

Esnaider subrayó que ha 
hegado al Real Madrid para 
trabajar al máximo” y añadió 

9oe no ha venido para “ser 
Mular indiscutible en los pri- 
'’^eros días”. El internacional 
l’^venil argentino comentó 
^lue si el club le hiciese jugar 

el equipo filial, “no sería 
“u paso atrás”, porque, expli- 
'■o< ‘estar en el Real Madrid 
^'^uipre significa progresar

Juan Esnaider, el nuevo fichaje de Ramón Mendoza.

deportivamente en el mundo 
del fútbol”.

Schuster y Donato

El alemán Bernd Schuster, 
jugador del Atlético de 
Madrid que él pasado domin
go se retiró lesionado en el 
partido disputado contra el 
Mallorca, sufre una rotura 
fibrilar, por lo que tendrá que 
estar de baja veinte días.

Con Schuster son ya cuatro 
los jugadores del Atlético que 
no podrán estar en las ali
neaciones de los próximos 
partidos del equipo, por 
lesión.

Pizo “Pizo” Gómez y Paulo 
Futre prosiguen su recupera
ción pero según José Gon- 
zaléz, jefe de los servicios 
médicos del Atlético de 
Madrid, hasta dentro de dos 
o tres semanas no estarán a 
disposición del técnico, 
Tomislav Ivic.

Además, el defensa Juan

Garlos sufre una sobrecarga 
de abductores y hoy se verá 
el alcance de su lesión.

Por otro lado Donato 
Gamma Da Silva, centrocam
pista del Atlético de Madrid, 
fue intervenido quirúrgica
mente en la mañana de ayer 
de la lesión de osteopatia de
púbis y estará alejado de 
terrenos de juego durante 
mínimo de dos meses.

José González, jefe de

los 
un

los
servicios médicos del Atlético, 
dijo después de la operación 
que esta se había realizado 
sin novedad y que, si todo 
transcurre con arreglo a lo 
previsto, en dos meses el juga
dor puede estar recuperado.

de esta forma el conjunto 
rojiblanco no podrá contar 
con algunos de sus hombres 
más valiosos paríi afrontar los 
últimos partidos de un cam
peonato de Liga donde el 
Barcelona se vislumbra como 
indudable campeón.

“El ambiente que hay 
contra mí es injusto”

MADRID (Efe).- Manolo 
Sánchez, delantero internacio
nal del Atlético de Madrid, dijo 
ayer que está molesto por los 
silbidos que el pasado domingo 
le dedicó el público del Vicente 
Calderón y que considera que 
Tomislav Ivic ha realizado una 
gran labor.

”Estoy sorprendido por la 
reacción del público el otro día. 
La gente piensa que me quiero 
marchar y no es así. Estoy 
molesto por ello. Los comen
tarios de los últimos días me 
han perjudicado mucho, pero 
esto lo tengo que solucionar 
solo. Nadie me va a ayudar”, 
precisó.

Las declaraciones de Jesús 
Gil en las que afirmaba que 
el jugador será traspasado si le 
ofrecen el dinero suficiente, han 
sorprendido al extremeño. “Es
to ha cambiado en dos días. 
Antes estaba bien considerado, 
pero ahora cada vez que salga 
al Calderón voy a tener una 
presión muy fuerte y todas la.s 
críticas van a ir contra mi”, 
señaló.

Posible traspaso

”Si Gil considera conveniente 
Iraspasarme hablaremos y tra
taremos de llegar a un acuerdo. 
Esperaré hasta finales de mayo 
que es cuando me ha citado 
el presidente”, añadió.

Sobre las criticas que se han 
hecho contra el entrenador, 
Tomislav Ivic, Manolo comen
tó; “Ha realizado una gran 
labor y me parece injusto que 
ahora se le critique. Ha sacado 
muy buen rendimiento de la 
plantilla. La temporada ha sido 
muy buena, sensacional. Lo que 
pasa es que el Barcelona se ha 
salido. Nuestro objetivo ahora 
es la Copa del Rey”.

El extremo rojiblanco insistió 
en que considera injusto que 
el público le haya chillado. 
“Con el Barcelona no ha habido 
nada. No he tenido ningún con
tacto. Una posible renovación 
no hay que juzgaría por unos 
partidos, sino por toda una tem
porada”, afirmó.

”Con Gil mis relaciones 
siguen siendo buenas. Estoy 
seguro de que quiere lo mejor 
para el club”.

Lo cierto de momento es que 
el Barcelona parece estar muy 
interesado en la contratación 
del delantero rojiblanco para la 
próxima temporada. Indicar 
que en la anterior campaña José 
Luis Núñez, presidente del Bar
celona, ya intentó en vano con
tratar a este jugador. El fin de 
esta historia se sabrá en mayo, 
y es posible que una oferta 
supermillonaria del Barga hicie
se al jugador cambiar la cami
seta la próxima temporada.

EI Zaragoza negocia el 
fíchaje de Víctor Muñoz

ZARAGOZA (Efe).- El 
Zaragoza negocia la contrata
ción del jugador Víctor Muñoz, 
que ya perteneció tiempo atrás 
a este club, para que se incor
pore al equipo hasta finalizar 
la actual temporada, informa
ron a Efe fuentes del club 
aragonés.

Las mismas fuentes indicaron 
que Victor, que actualmente 
milita en el el equipo escocés 
de primera división Saint 
Mirren, podría ser el refuerzo 
para el centro del campo que 
el Real Zaragoza ha perseguido 
desde comienzos de la tem
porada.

Victor Muñoz, de 34 años, 
sería la esperanza y el revulsivo

para evitar el peligro que acosa 
al equipo de la capital arago
nesa de bajar a segunda divi
sión, ya que se encuentra en 
la zona de promoción de des
censo.

El ex jugador del Barcelona 
y Sampdona de Génova puede 
retornar al equipo en el que 
comenzó su carrera como fut
bolista para intentar que el 
equipo maño mejore su juego 
y los resultados, ya que en estos 
momentos se encuentra en la 
décimo séptima posición con 25 
puntos y cinco negativos, por 
lo que de terminar así en la 
Liga debería jugar con los 
segundas la promoción de des
censo.
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El ex-azulgrana Roberto Fernández.

Roberto 
Fernández: “El 
Valencia todavía 
no ha dicho su 
última palabra”

A la izquierda Borg levanta los brazos antes del encuentro, a la derecha el español Arrese durante un momento del partido.

El español necesitó solamente una hora y dieciocho minutos para vencer ai sueco en dos sets

Jordi Arrese no tuvo problemas para 
deshacerse fácilmente de Bjorn Borg

La reaparición del jugador escandinavo se produjo en el Abierto de tenis de Montecarlo

El tenista español Jordi Arrese propinó una severa 
derrota, por 6-2 y 6-3, al jugador sueco Bjorn Borg, 
que reapareció ayer en el Abierto de tenis de Montecarlo 
tras cerca de siete años sin jugar un encuentro ofícial 
de tenis.

MONTECARLO (Efe).- 
Arrese, de 26 años, tan sólo 
necesitó una hora y 18 minutos 
para deshacerse de Borg, que 
se mostró algo lento. “Era 
muy difícil ganar porque hace 
muchos años que no juego”, 
declaró tras el partido, “ne
cesito más encuentros y tor
neos para recuperar mi mejor 
forma”.

El español, situado en el 
puesto número 52 de la cla
sificación mundial, aprovechó 
la lentitud de Borg para rea
lizar constantes dejadas a las 
que el sueco no lograba llegar.

Borg, que no está en la cla

sificación mudial pero que for
mó parte del cuadro de Monte 
Carlo, al que llegó gracias a 
una invitación, fue ayer el 
auténtico protagonista de la 
jornada pese a la derrota.

Seis veces campeón de 
Roland Garros y cinco de 
Wimbledon, Borg volvió a la 
pista central del Monte Carlo 
Country Club, donde en tres 
ocasiones consecutivas, desde 
1977 hasta 1980, conquistó la 
victoria en este torneo.

Con una raqueta de madera 
idéntica a aquella con la que 
dominó el tenis mundial desde 
finales de 1970 hasta princi

pios de la siguiente década, 
demostr que aún dista mucho 
del Borg de aquella época.

”Se necesitan muchos 
encuentros para jugar como 
estos chicos de hoy en día”, 
aseguró el jugador.

Tenis femenino

Gerard Smith, director eje
cutivo de la Asociación de 
Tenis Femenino (WTA), dijo 
ayer que los partidos de tenis 
con participación femenina 
son mucho más interesantes 
que los masculinos, debido a 
la igualdad existente entre las 
mejores jugadoras mundiales.

Smith, graduado en merca
dotecnia por la Universidad 
de Seton Hall, cree que la pre
sencia en el torneo femenino 
de Barcelona, que se inició 
esta semana, de grandes figu

ras como Martina Navratilova, 
y sobre todo con la partici
pación de las españolas 
Arantxa Sánchez y Conchita 
Martínez ayudará al desarrollo 
del tenis femenino en España.

El director ejecutivo de la 
WTA manifestó que el torneo 
de Barcelona ha ganado pres
tigio en esta última edición 
y agregó: “La Ciudad Condal 
es una plaza muy importante 
para el tenis femenino, ya que 
el año próximo se celebrarán 
aquí los Juegos Olímpicos”.

”La organización del Real 
Club Tenis de Barcelona es 
una garantía de éxito, por la 
tradición del club y la calidad 
de las instalaciones”, precisó.

También se refirió al 
aumento de la dotación de 
premios del torneo. “Ha pasa
do de 150.000 dólares (quince 
millones de pesetas) a 225.000.

A. Aledo, decidido a dimitir 
como presidente del Elche

ELCHE (Efe).- La actual 
junta directiva del Elche entre
gará las llaves del club al Ayun
tamiento si en el plazo de diez 
días no aparece nadie intere
sado en asumir la dirección del 
mismo, informó su presidente, 
Antonio Aledo, tras anunciar su 
decisión de presentar la dimi
sión.

Aledo ha indicado que lo 
mejor para ei Elche es que la 
actual directiva presente su 
dimisión a la espera de que 
alguien esté dispuesto a hacerse 
con las riendas del club.

”Si no aparece nadie que esté 
dispuesto a asumir esa respon
sabilidad”, señaló Carlos Cone
sa, gerente de la entidad, “lo 
mejor es que las autoridades 
municipales gestionen el club”.

Antonio Castell, tesorero, y 
Vicente Javaloyes, secretario 
del club, permanecen al frente 
del mismo, a la espera de que 
la actual junta directiva presen
te su dimisión. La reunión man
tenido por la actual junta direc
tiva el pasado lunes se saldó 
con la conclusión de pedir ayu
da económica a los cx-presiden-

tes del club para que estos ava
laran los 120 millones de pesetas 
de deudas de la entidad, sin 
que nadie haya recogido el 
mensaje hasta la fecha. Manuel 
Rodríguez, alcalde de Elche, 
que la pasada semana negoció 
el aplazamiento de la deuda del 
club con el Ministerio de 
Hacienda, no ha querido pro
nunciarse sobre este asunto.

El conjunto ilicitano está 
atravesando por problema.s eco
nómicos y es uno de los equipo 
que se acogerán al Plan de 
Saneamiento del fútbol español.
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El Elche, con problemas económicos.

VALENCIA (Efe).- Roberto 
Fernández, centrocampista 
internacional del Valencia, dijo 
ayer que su actual equipo no 
ha dicho su última palabra en 
la actual temporada, ya que- 
todavía puede clasificarse para 
la próxima edición de la Copal 
de la UEFA.

Roberto, que volvió al equipo; 
el pasado domingo ante el 
Español tras seis jornadas de 
ausencia por lesión, añadió quei 
el Valencia puede superar lo 
hecho el pasado año, ya que 
además de la posibilidad de 
repetir su clasificación para la 
Copa de la UEFA, puede llegad 
a la final de la Copa del Rey-

El ex-jugador del Barcelona 
añadió que a partir de ahora 
lo más importante de cad? 
domingo van a ser los puntos 
“porque hay que ganarlo to o 
si se quiere estar el próxima 
año en competición europea •

El Valencia destaca este ano 
por la irregularidad, ^ras d(K 
campañas en las que 
justo por lo contrario. En esj 
liga ha oscilado entre los 
negativos y los cinco posi i 
y ha batidos sus récords de lo 
últimos años en cuanto a p^ 
tidos sin ganar y 
cuanto a victorias consecu-

Roberto explica la alMcJ 
valencianista en función 
muchos factores y a partír ; 
los problemas iniciales c 
tos de algunos futbolista

P ”Yo empecé muy nial la tem? 
porada”, reconoce el jug

y mi marcha del Bar ^^ 
dé mucho en ^f^i^rarni > ^ 
éste no fue el /hepatitis 
porque Penev tuvo ^” ^batt 
y otros jugadores, o ° ¡^¡g^as 
centrados al tener p ^^^^j^- 
personales serios o s ^ 
traban lesionados , ^,

-No es criticar a,al^ 

pañero”, en
“pero no podemos ^^j^gj, 
error de decir que "® ,^j„o« 
mos, porque si que ' gnuipO 
y todo ello hfeo
llegara a estar ba gyenin. 
añadió. Respecto a ^[^(e el 
del próximo domingo ^^. 
Burgos, el futbolista
en teoría el Valenci pj¡ir¡if 
rior, pero hay M^e ,, jyg;if 
las posibilidades
el próximo año en ,

M.C.D.2022
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Cooperar es empresa 
de todos.

un programa de ayudas para potenciar todos 

aquellos sectores productivos industriales 

que creen o modernicen cooperativas 

de trabajo. Porque en Castilla-La Mancha 

cooperamos todos juntos en el trabajo.

Si trabajar es importante, 

hacerlo en su propia tierra lo es aún más. 

Por ello, en nuestra Comunidad existe

Solicita el Programa de Ayudas a la industria 

y Cooperativas.

i
s

1

Apdo. 347-45080 Toledo

Seguimos trabajando 

porque obras son amores.
cm> 
a

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

M.C.D.2022
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Farmacias EI tiempo

ALBACETE
PARA HOY; De 9^0 de la mañana a 10 de la noche: 
PEREZ JIMENEZ, Avda. Menéndez Pidal, 39 (Antes Ctra. 
de Madrid) y RUDA GUIZAN, Octavio Cuartero, 21 
(Esquina Rosario)
De 10 de la noche en adelante: LOZANO, Tesifonte Gallego, 
11 (frente a Simago)
PARA MAÑANA: De 9^0 de la mañana a 10 de la noche: 
LILLO, Isabel la Católica, 37 (Junto Caja de Albacete -Urb. 
2-) y BLAZQUEZ ORTIZ, Rosario, 103
De 10 de la noche en adelante: LOZANO, Tesifonte Gallego, 
11 (frente a Simago)

VILLARROBLEDO
PARA HOY: ENRIQUE RUESCAS MARQUEZ, G. 
y\.ticnz3 31
PARA MAÑANA: CRISTOBAL GONZALEZ HIDALGO, 
O. Cuartero, 20

HELLIN
PARA HOY: RAFAEL L. DE GUEVARA, Gran Vía, 49 
PARA MAÑANA: LUIS LOPEZ MIRANDA, República 
Perú, 8

TOBARRA
PARA HOY: PILAR MANTILLA GALDON, Asunción, 
s/n
PARA MAÑANA: ALBERTO GARCIA REINA, Mayor, 
84

LA RODA
PARA HOY: FELIX TALAVERA VIÑAS, Plaza Mayor, 
5
PARA MAÑANA: FELIX TALAVERA VIÑAS, Plaza 
Mayor, 5

ALMANSA
PARA HOY; M^ LUISA MARTINEZ CABRAL, A. Coloma, 
25
PARA MAÑANA: TERESA MERA SANCHEZ, Corredera, 
37

Crucigrama

1234567Í9 10 11

6

9

10

HORIZONTALES: 1: Pintor francés 
del Rococó. 2: En la filosofía antigua, 
forma de lo que no existe al presente, 
pero que existió. 3: Nivel. Costado. 4: 
Antigua lengua de Provenza. Pronom
bre personal. Contracción. Al revés, 
interjección poco usual con que se llama 
al perro. 5: Terminación de infinitivo. 
Terminación de infinitivo. 6: Ir o pasar 
de un lugar a otro por parajes públicos. 
7: Conjunción latina. Pronombre per
sonal. 8: Nota musical. Pronombre per
sonal. Partícula inseparable privativa o 
negativa. Artículo. 9: Composición poé
tica. Período de tiempo. 10: Símbolo 
del sodio. Provincia española. Pronom
bre personal. 11: Dícese de los descen
dientes de Yusuf ben Nazar, fundador 
de la dinastía musulmana que reinó en 
Granada desde el siglo XIII al XV (Pl).

VERTICALES: 1: Provecho (Pl). Ala

de un ave despojada de plumas. 2: Ves
tidura de hombre que por delante llega 
hasta la cintura y por detrás tiene dos 
faldones. Nombre de varón. 3: Cabeza 
de ganado. Labre. 4: Al revés, ono
matopeya de los golpes con oue .se llama 
a una puerta. Pacto, acuerdo. Letras 
de “raza”. 5: Nombre de consonante. 
Nota musical. 6: Carta de la baraja. 
Adverbio de modo. Masa de agua salada 
que cubre la mayor parte de la super
ficie terrestre. 7: Conjunción copulativa. 
Contemplé. 8; Al revés, interjección. 
Aleación de cobre y cinc, de color ama
rillento. Al revés, reptido y familiar, sir
vienta. 9: Parte de un río próxima a 
su desembocadura en el mar. Nivel. 10: 
Engaño, fraude. Animal salvaje pare
cido al bisonte (Pl). ¡1: Sustancia espesa 
que forma una capa sobre la leche que 
se deja en reposo. Nombre de mujer 
(Pl).

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Retrasado. 2: Gattamelata. 3: Una. RRR. 4: La. Mi. Et. Oí. 5: La. 
Re. 6: Mandolina. 7: Ra. Ge. 8: Lo. Ra. Do. Ca. 9: Ata. Ros. 10: 
So. Afína. Da. 11; Volframio.

VERTICALES: 1: Gula. Alas. 2; rana. otoV. 3: Eta. Lar. 4: TT. 
Manar. Al. 5: Ra. FF. 6: Ama. Dos. Oír. 7: Se. Na. 8; Al. Trigo. 
aM. 9; Dar. Ene. 10: Otro. Codo. 11: Ario. Masa.

Teléfonos
ALBACETECieio nuboso

Según los datos facilitados por el Observatorio Metereológico 
de la base Aérea de los Llanos, la temperatura máxima registrada 
ayer en la capital fue de 16 grados a las 17,10 horas y la 
mínima estuvo en 3,6 grados a las 3,50 horas. La humedad 
relativa del aire fue del 39 por ciento y el viento alcanzó 
los 10,8 kilómetros por hora. Los cielos se mantuvieron con 
nubes. Hoy habrá cielos en general ambiente soleado, con nubo
sidad que irá aumentando a lo largo del día en el tercio norte 
peninsular y Valencia, según el Instituto Nacional de Meteo
rología.

También se producirán algunas precipitaciones débiles en Gali
cia que se extenderán a las regiones cantábricas y algunos chu
bascos en Navarra, Rioja y Aragón, especialmente en zonas 
montañosas, así como nubosidad de evolución diurna en las 
regiones del interior. Las temperaturas con pocos cambios, ten
diendo al ascenso las diurnas en Andalucía, La Mancha, Valencia 
y Murcia y al descenso en el Nx.

Predicción por Comunidades Autónomas

- Comunidad valenciana.- Intervalos nubosos más abundantes 
a últimas horas. Vientos flojos y brisas costeras. Temperaturas 
en ascenso.

- Comunidad murciana.- Cielos poco nubosos, con aumento 
la nubosidad a últimas horas vientos flojos. Temperaturas en 
ascenso.

- Castilla-La Mancha.- Poco nuboso con nubes de evolución. 
Por la tarde nubosidad media y alta en las provincias occidentales. 
Temperaturas sin cambios. Vientos flojos variables.

- Madrid.- Poco nuboso con nubosidad de evolución por 
la tarde. Temperaturas sin cambios. Vientos flojos variables.

- Extremadura.- Poco nuboso con nubosidad de evolución 
y nubosidad de tipo medio y alto por la tarde. Temperaturas 
sin cambios. Vientos flojos variables.

- Andalucía.- Cielos con intervalos nubosos, más abundantes 
al norte de las provincias más orientales. Brumas y neblinas 
matinales en puntos del interior de la mitad occidental. Las 
temperaturas mínimas en descenso y las máximas en aumento.

Calendario

SANTORAL

Santos Fidel de Sigmarin- 
gen, Gregorio, Eusebio, 
Leoncio y Sabas.

Días hasta finalizar el año: 
252 días

EL SOL Y LA LUNA

El sol sale a las 05,23 y

HOJA DEL ALMANAQUE
se pone a las 19,02 (H. S.).

La luna sale a las 14,48 y 
se pone a las 02,55 (H.S.).

Parque de Bomberos 59 6108i
Policía Nacional......22 33 62 "*’
Policía Municipal.... 59 6126it<^^
Guardia Civil 221100-2186 61 j;;oiiio
G. Civil de Tráfico ....2107 23í#^'
Casa de Socorro....... 216161'^-’^'
Cruz Roja Ambulan?”® 

cía.................................... 219012^^''^
.59 7137,__Urgencias............

Hospital General 
Alcohólicos 

mos............................
Estación de 

carril.........................
Telégrafos...........

.597100^

..22O5"25F^

Ferrol 1®
,21O2O21WN
22 20 001»

O. Reclamación Pre-
cios.........................

Protección Civil 
Tele-Ruta 

drid).......................

LA RODA

..596111
22 34 00

(Ma-

ifOSF 
ÍETEI 
“bCll!

91-535 22 22' 111

Policía Municipal.....44 2193^.!'
Guardia Civil............4413 05^‘‘'^
Bomberos............... ¡.441414
Casa de Socorro....4413 28
Cruz Roja..... ;.........44 05 64
HELLIN
Comisaría de Pol¡cía..301516,
Servicio

S.S..................
U rgencias
....... 30036Í''

ilWSF 
lienta 

; Absl

Policía Municipal.....30 00 00
Bomberos..................30 00 80
Casa de Socorro.......30 0133
Cruz Roja.......... :...... 30 08 00

ALMANSA
Parada de Taxis.......
Bomberos.................
Hospital Ntra.

Belén.............................
Policía Municipal.....
Guardia Civil...........
Cruz Roja.................
Casa de Socorro......

VILLARROBLEDO
Policía Municipal...
Centro de Salud.....
Centro de Salud.....
Comisaría................
Guardia Civil..........
Bomberos...............

5 z;

.341080 
340080

Sra. 
.34 19 80, 
.33 9100 
34 00 96

9110 
IWSI 
«1:21

WEl 
sicas 
ilpaiV

SOLTE
.3411%««
34 1980! „ ,

■fl í6Sa

.14 3611 
.14 3651
.141516 
,14 0127

setter

'sliale 
BWí 
iCalp

Días transcurridos: 113

Carteleras
«ho

SENSACIONAL ESTRENO, 
premio al mejor actor en el festival de 
Cannes, premio del cine europeo a la 
mejor creación artística, premio de la 
crítica de Nueva York, Globo de Oro 

a la mejor peícula extranjera...

HOY TRES SESIONES 
SENSACIONAL ESTRENO. 

Regresa para proteger al inocente. 
üiLlega!!!

SENSACIONAL ESTRENO 
Globo de Oro mejor actor, «fJ®' 
sociedad de críticos de EE. •’ 
guión críticos cinematográfico 

Angeles.

ROBOCOP II
(No recomendada para 

menore.s de 18 años) 
Peter Weller, Nancy Allen, Daniel 

O'Herlihy 
SESIONES: 6 - 8*30 y 10*45

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo, tú que me aclaras 
todo, me iluminas todos los cami
nos, para que yo alcance mi ideal, 
tú que me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me ha
cen y que en todos los instantes de 
mi vida estás, conmigo, yo quiero 
en este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti, por mayor 
que sea la ilusión material, deseo 
estar contigo y todos mis seres 
queridos, en la gloria perpetua. 
Giracias por tu misericordia para 
conmigo y los míos. (La persona 
deberá rezar la oración durante 
tres días seguidos sin decir el pe
dido: dentro de los tres días será 
alcanzada la gracia por muy difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). ESPIRITU SAN
TO. GRACIAS POR EL GRAN FA
VOR RECIBIDO.

“CYRANO DE BERGERAC”

“EL MISTERIO DE 
VON BULOW”

>(le.

(Autorizada para todos los públicos) 
Gerard Depardieu,' Anne Brochet y

Jacques Weber
Pases: 5’30' - 8 y 10*30

Drtor. Jean Paul Rappeneau

(No recomendada para 
menores de 13 años) ^.^^^^ 

Jeremy Irons, Glenn Close y
(Pases: 6*15 - 8*15 y 10 « 
Dior. Barbel Schroeder

SENSACIONAL ESTRENO 
La película ganadora de 3 GLOBOS 
DE ORO, y NOMINADA CON 12 

OSCARS-91

hoy TOEá SES^Ngo 
SENSACIONAL ESTRb^ ^ 

una gran película de BRIAN 

con un gran repart

“BAILANDO CON LOBOS”
Kevin Costner, Mary McDonnell, Graban 

Greene, Rodney A. Grant y Floyd Red Crow.
SESIONES: 6 y 9*30

TODOS LOS PUBLICOS 
NOTA.- Por la larga duración de la película se realizará 

un pequeño descanso de 10 minutos.

“LA HOGUERA DE
LAS VANIDADES

(No recomendada^ni 
menore.s de 13 an ^^^ 

Tom Hanks, Melante Gr.ffiin X

Sesione.s: 5’30
Dtor. Brian de ra __

HOY TRES SESIONES 
SENSACIONAL ESTRENO. Del director de UNICO 
TESTKiO v El. CLUB DE LOS POETAS MUER
TOS. GANADORA DE DOS GLOBOS DE ORO 

MEJOR PELICULA Y MEJOR ACTOR.

“MATRIMONIO DE 
CONVENIENCIA” 

(Autorizudu pura todos los públicos) 
(iérunl Depardicu. Andie MacDowcll y Gregg 

Edelmun
Director: Peter Weir.

SESIONES: 6 - «-.TO y 10'4.5

SENSACIONAL ESTR ^g^ptATA 

película ganadora del . pg5iival
a la “MEJOR ACTRIZ •

de Berlín 1991-

“AMANTES”
. AbrilJorge Sanz. Victoria Abrí* y

Verdú ,.
Á 8'30 y i®

Sesiones: 6- »•nA A
NO RECOMENDA
MENORES DE 18 __ _

M.C.D.2022
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^^undos por palabras

¡i

362
126lilllfW^'^ ^^^^ ^^^'^'^^ ^ ^‘^^ alumnos:
16 61.|UW®® ^®*’''^ Cabañero.
723i««P’^
)15]LiMorón Serrano

-.Picazzo Francoso.
«J3je APROBADO LA OPOSICION DE LA CAJA 

RURAL (Primer ejercicio)

EN DIONISIO GUARDIOLA 
SE VENDE

Piso en primera planta de 225 metros ideal 
para oficinas y/o vivienda. Razón: 22 88 07

PEKINES ENANO 
COLOR CANELA 
NOMBRE NERU 
BARRIO FATIMA
Aviso a los teléfonos: 
50 27 84 ó 21 72 83

SE NECESITA 
DOS PERSONAS 
0 MATRIMONIO

Para atender persona 
mayor y casa. Teléfono; 
210912. Horario oficina.

Apartamentos 
en Calpe

Junto mar, cerca Puerto, 
lujo, piscinas. 1, 2, 3 dor
mitorios. A extrenar, de 

8 a 10 millones.
Tef. 96-583 35 04

Sr. Guerras

‘«íjCllRSO DE AUXILIAR 
SlINISTRATIVO CONTABLE
-ro#10Y Inmediata.
202 i®N: 3 meses y 2 meses (curso de 4 meses)

111110; DE 11 A 1 ó 8*30 A 10*30. Lunes a
re-A

6111
400 
Mai
222

■OS REDUCIDOS. PROFESORADO MUY 
«TENTE
■'tÍDnlabiltdail General (Partiendo desde cero \ de acuerdo

’193
1305
1414

«fianlil
íMH mcrcaniil y Teneduría de Libros.
“íol.Legislación Tributaria (IVA, IRPF. Impío. Sociedades) 

.9 Iníormalizada.
; A¡al. nóminas.

SO LO NECESARIO PARA LLEVAR
(WLETAMENTE UNA EMPRESA!!

Parquets y tarimas flotantes 
de fácil y cómoda instalación' 

sin polvo ni obras.
Antonio Machado, 77

Telf. 23 94 80 ALBACETE

PARQUETS 
EMETERIO

VENDO RENAULT 
18 GTD

Ver. en: AUTO STARS 
Avda. España, 45. 
Teléfono; 23 56 51. ' 
Albacete

SE NECESITAN 
CHICAS

Para trabajar en hostelería. 

Seguridad Social, contrato 

laboral, sueldo a convenir. 

Teléfono: 4601 25. Llamar 

de 3 a 7

SE NECESITA
Empleada de 
hogar. Interna. 
Llamar tardes de 
4 a 7. 2414 59

LOCAL COMERCIAL 
PEQUEÑO MUY CENTRICO
Perfectamente acondicionado.
Se traspasa: 2.400.000 ptas.
Teléfono: 21 40 37.
Horas comercio

PRESTAMOS 
URGENTES

Cancelamos embargos e 
hipotecas. 
Descuento de letras. 
Rapidez. Teléfono: 
967-50 02 46

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rústicas.
-Discreción y rapidez.'
-Amortización a su comodidad 

967-50 03 06
VENDO CAMION 

DAF Modelo 2.500
P.M.A. 20.000 kg., fre
no eléctrico basculan
te y carrocería alumi
nio. 9 meses uso.
Teléfono: 21 86 62

VENDO DYANE-6
Completamente nuevo rue
das nuevas, capota recien ms- 

.talada, pintado, tapizado, revi
sión mecánica por Veguisa 
I.T V en regla, suelo de fibra 
180.000 ptas Teléfono 
23 34 85. De 14 a 16 horas.

• SE OFRECE chica para 
' trabajar como empleada de 
’ hogar 2 o 3 días a la sema- 
' na. Por horas. 50 28 53

• SE NECESITA empleada 
de hogar interna. Teléfono:

Teléfono; 21 23 81

1561

1516 
hasi
1363
1000
10 80,

WW¥¥¥¥»»»»»**W»***^ 22 40 70

iIIlASPASA bar hela- • VENDO piso en Villa- * m!rVS?Sll^ céntri-
blable. Teléfono; cerrada. 1'68 m^. Exterior, ^ TeTíono 21^74 45

, Abstenerse no inte- terrazas, cubiertas, mejoras. '--------—.—
6 Garaje. Teléfono; 23 93 98 ___

- - _________________ _—• RUSCO chica oara com-

^martín 
asesores

• • RAFAEL ANDUJAR partir piso. C/Federico Gar- 
' ORTUÑO medico estomató- ■ cía. Lorca, 24-Pta. B. 2’-lzda. 

logo cirugía oral. Rosai o, 3, 
pral. Tfno. 21 88 65 Albacete • • URGENTE se ofrece chi- 

’ co para compartir piso. Telé- 
1 1 lono: 210121. De 11 a 20

* h® loches desde horas preguntar por Arman-
100 a 300 m^. C/ Gaona.

18 Ol fii PiF/liriao Capítol) 

!íí29 AUÍACETE

-----—_______

• SE TRASPASA local 
comertial. Teodoro Camino, 
19. Teléfono: 22 34 68

• SE NECESITAN autó
nomo coche comercial blan
co. Teléfono: 22 75 53. Lla
mar de 13 a 1m horas.

• SANCHEZ DEL RIO ven
de piso calle Quevedo, 135 

,m2 con plaza de garaje o 
local. 4 dormitorios, 2 
baños. Calefacción. Teléfo
no; 50 42 06

• RESIDENCIA masculina. 
Teléfonos: 22 02 14-22 03 52

• SANCHEZ DEL RIO 
alquila local calle San Julián. 
Junto a Plaza Catedral. Telé
fono: 50 42 06

Construcción de vivienda, naves indus
triales, reformas, etc...

C/ Cervantes, n° 20.
Teléfonos: 24 17 63-24 18 03 ALBACETE

1080 
)080 
5ra.‘
191

SOO local comercial 
;íJesur. Muñoz Seca.
W: 2123 81

íWE 160.000 mensua-
ícasa, pida informa- 

9100 •Apartado 330 Córdoba

• ALQUILO local comercial.
. 200 m^. C/ Simón Abril. 
Totalmente arreglado. Telé
fono: 21 24 67

S

1126 años, 
m ^'^®^ serios, 
19 SU lioltera, 25 a 32 años.

• SE OFRECE chica para 
compartir piso. Antonio 
(967) 48 91 61

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
E.P.L

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que ilu
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú, que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradocerte. por 
todo y confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión material.- 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. (La per
sona deberá rezar esta oración tres 
días seguidos, sin decir el pedido; 
dentro de tres dias será alcanzada 
la gracia por más dilicil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Agradece las gracias alcan
zadas. J.A.R.

• SANCHEZ DEL RIO 
alquila nave industrial calle 
Agosto. Teléfono; 50 42 06. 
Albacete

• SE NECESITA empleada 
de hogar. Interesadas llamar 
tardes. Teléfono: 21 38 21

• SE VENDE local comer
cial calle Collado Piñá. 100 
m^. Totalmente instalado. 
Teléfono; 50 45 48

-' Plz. Tierno Galván, 
w Salobre (AB)

11*=
• SE ALQUILA local. 40 m^. 
Concepción, 5 Pasaje. Telé
fono: 21 79 38

o SE ALQUILA local en 
Donantes de Sangre, 29. 
Tef. 23 09 35

3651

apartamen- 
'®8fet por quincenas, ' 
®wano. Primera línea

15 Jfc ^^Pe (Alicante) Telé- 
-n' «1531. Llamar de 30127

or 
ir 
»

®MRIA FINCA
^250 a 500 Hec-

'5' aproximada-
^■ 40 km. máxi-
*'fe Albacete. Telé-

*5 horas)

^PASO o alquilo 

familiar, c/ Batalla
|j^' 11. Teléfono:

.• SE ALQUILA apartamen
to primera línea de playa, 
fines de semana' en Calpe 
(Alicante). Teléfono: 
2215 31. Llamar de 3 a 5 
tarde

• SE ALQUILAN aparta
mentos, 10 metros playa. 
Cala de Finestrat (Beni
dorm). Teléfono; 
96-587 80 24

SE TRASPASA 
LOCAL

Totalmente acondi
cionado. 105 m^. 
zona parque. Alquiler 
20.000 ptas. mes. 
Teléfono; 23 34 11

• SE NECESITA aprendiz 
de 16 años. Teléfono; 
21 05 54. Llamar de 3‘30 a 
4 tarde.

• SE VENDE plaza de gara
je. Hnos. Quintero, 1. Telé
fono; 22 44 68

• SE NECESITA empleada 
de hogar. Teléfono;
22 35 65. A partir 15'30.

centro de estudios

SE NECESITA 
MONTADOR DE 

MUEBLES
Con experiencia y camión 
propio. Interesados dirigirse 
al Polígono Campoflano. 
MUEBLES CAMPOLLANO 
C/A, n° 4 Albacete

LIMPIEZAS 
FERNANDEZ

-Extracción de fosas sépticas. 
-Limpieza de tuberías y 

alcantarillados.
-Revisión de tuberías por 

equipos de televisión.
Teléfonos: 22 08 38. Oficina

21 44 81. Particular

VENDO APARTAMENTO
EN PUEBLO ESPAÑOL 
(Próximo a Puerto Banus) 
125 m-' a estrenar llave en 
mano Entrada 1 millón de 
pesetas resto en 15 anos 
Información al telefono 
(967) 50 02 46

• TRASPASO peluquería 
señoras en activo. Precio 
económico. Teléfono; 
23 68 82. De 2 a 4 y 9 a 
10

• SE NECESITA empleada 
de hogar. Teléfono: 22 95 93

Si quieres conocer la INFORMATICA para encontrar tra
bajo o promocionarte en él ESPECIALIDADES QUE 
GARANTIZAN TRABAJO

CURSO DE INFORMATICA EMPRESARIAL
OFIMATICA MS-DOS (Sistema operativo)

PROCESADOR DE TEXTOS
HOJA DE CALCULO (LOTUS 1. 2, 3)
BASE DE DATOS (DBASE 111)

Dirigidos a: Empresarios, Estudiantes, Profe
sores, Opositores...
*TODAS LAS CLASES PRACTICAS DESDE 
EL PRIMER DIA.
^NO SE NECESITAN CONOCIMIENTOS 
DE INFORMATICA.
^UN ORDENADOR PC POR ALUMNO.
DURACION: 2 horas diarias, lunes a vier
nes, 7Ó horas.
COMIENZO: INMEDIATO
PRECIO: 20.000 Ptas/mes.

Grupos muy reducidos.
MAXIMO 10 ALUMNOS. CURSOS A 
EMPRESAS. NOS ADAPTAMOS A 
CUALQUIER TEMARIO Y HORARIO

♦ * J 
J 

* ♦ * 

* 

5 
I# ♦ 

*

• VENDO Audi 100 CD. Cli
matizado, pocos kilómetros 
1.600.000 ptas. Teléfono; 
22 92 98

• SE TRASPASA local. 200 
m®. Acondicionado. Pé''9z 
Pastor, 69. Teléfonos: 
52 09 36 - 21 17 40

• VENDO casa adapatable 
a local comercial. 133 m^, 
en Blasco de Garay, 16. 
Teléfono; 50 02 46

• SE VENDE nave industrial 
en Polígono Campollano. 
Totalmente acondicionada. 
Teléfono: 21 74 15

• AARON cobramos moro
sos. garantizamos gestión 
en 190 días Teiéfóno: (96) 
520 69 30

• VENDO micro-bus Mer
cedes. 16 plazas. 140.000 
km. 500.000 ptas. Teléfono: 
23 93 98

MA

C/ Salamanca, 12 - Telfs: 21 86 73 - 21 82 69 - ALBACETE

^Restaurante

X FRIMIO INTlRNACiONAl

-Q FEDA: la revista 
^oJá^ de LOS EMPRESARIOS

M.C.D.2022
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Hi Programación ^Sa i ""0» — «¡M
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- PROGRAMA 
INFORMATIVO

09,10.- LA EXTRAÑA 
DAMA

10,00.- LARGOME
TRAJE

“El deseo y el amor” 
Dirección: Luis M. Del

gado y Hedi Decoin
Intérpretes: Antonio 

Villar, Martine Carol y 
Carmen Sevilla.

11,20.- LOS DIOSES 
BLANCOS NO ERAN 
NECESARIOS

12,00.- AVANCE TELE
DIARIO

12,55.- AVANCE TELE
DIARIO

13,00.- MAGAZINES 
TERRITORIALES

13,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30.- TELENOVELA 
.“Yo compro esa 

mujer” (episodio nro 78) 
14,00.- INFORMATI

VOS TERRITORIALES
14,29. - CONEXION 

CON L? PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30. - NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1
15,35.- LA DAMA DE 

ROSA (episodio nro 110)
16,25.- ESTA ES SU 

CASA
17,30.- AVANCE TELE

DIARIO
17,35.- DOCUMEN

TAL: “Bestias del campo”
18,50.- DIBUJOS ANI

MADOS
18,25.- LA TIRA DE 

AVENTURAS
. “El corcel salvaje”
18,50.- JUEGA CON 

NOSOTROS
19,20.- INFORMATI

VOS TERRITORIALES
19,29.- CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

19,30.- LAS CALLES 
DE SAN FRANCISCO

20,30.- TELEDIARIO 2 
21,00.- LA RONDA
22,00.- FALCON 

CREST
23,00.- LA HUELLA 

DEL CRIMEN
. “El caso del cadcíver 

descuartizado”
. Dirección: Ricardo 

Franco
. Intérpretes: Arnau 

Villardebo, Francisco 
Guijar

24,00.- DIARIO 
NOCHE

00,30.- LA GRAN 
GALERIA

01,30.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2
09,00.- TV. EDUCATI

VA
. Arte y literatura 
12,00.- NOTICIAS
12,05.- LA HORA DE...
. “La hora de vivir” 
. Dirección y presenta

ción: Santiago Vázquez. 
13,05.- BARRIO SESA

MO
13,30.- DIBUJA - 2
. Los picapiedra

1

1i

Uno de los programas favoritos de los telespectadores de todas las edades es, sin ninguna duda, “Los Simpson”.

14,00.- WEBSTER
14,25.- NOTICIAS
14,30.- ESTADIO - 2 
15,00.- PASEO CEN

TRAL
15,55.- CIFRAS Y 

LETRAS
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA 

SESION
.“El derecho de nacer” 

1951 - 107*34“
. Dirección: Zacarías 

Gómez Urquiza
. Intérpretes: Gloria 

Marín, Jorge Mistral, 
Marta Roth

18,20.- NOTICIAS
18,25.- HISTORIAS DE

CADA DIA
19,20.- MIKIMOTO 

CLIP
19,45.- DIBUJA -2 
. Patoaventura<-'
20,05.- T y T
20,30.- MIERCOLES

DEPORTIVO
21,00.- NOTICIAS
21,10.- TELEFILME
“Fuerza del tiempo”
Dirección: Robert 

Wynne-Simmons
Intérpretes: Sean Phi

lips y Philis Logan.
22,00.- ESTRESS
23,00.- LOS SIMP- 

SONS
23,30.- DOCUMEN

TOS TV

TRASNOCHE

00,30.- ULTIMA 
SESION DE CINE. 
CICLO: HECHO EN 
AMERICA

. Papeles secundarios 

“El caso del cadáver descuartizado” en “La huella del crimen”.

1989 - 109‘
. Dirección: Orlando 

Rojas
. Intérpretes: Rosa For- 

nés, Juan Gallardo Luisa 
Pérez

. Una importante com
pañía cubana de teatro 
prepara la obra “Requien 
por Yanini”, Rosa la pri
mera actriz ha conseguido 
que Alejandro, veterano y 
prestigioso intérprete, 
acceda a dirigirki

02,20.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

ANTENA 3

07,00.- CARTA DE 
AJUSTE

07,15.- AULA 3
07,45.- NOTICIAS DE 

LA ECONOMICA
08,00.- LA GUARDE

RIA
09,30.- NOTICIAS
09,33.- VIVA LA VIDA 
10,30.- REVISTA 

MATINAL
. Telenovela.- Pasarela 
. Pasionaria
14,00.-EMBRUJADA 
. NOTICIAS REGIO

NALES
14,30.-LOS SEGUN

DOS CUENTAN
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE
. “Metralleta stein” 

España 1974 99 min Color 
. Dirección: José Anto

nio Lomas
. Intérpretes: John 

Saxon, Francisco Rabal y 
Blanca Estrada

17.15.- NOTICIAS

17,18.- LA MERIENDA 
19,00.- NOTICIAS
20,00.- LA RULETA 

DE LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS 
21,00.- UN HOMBRE 

LLAMADO HALCON 
22,00.- NOTICIAS
22,01.- HISTORIAS 

BELICAS
. USA. 1935 135 min 

Color
. “Destino Tokio”
. Dirección: Delmer 

Doves
Intérpretes: Gary 

Grant y John Forsyte
00,00.- NOTICIAS
01,00.- HOSPITAL 

GENERAL
01,45.- LA INTRUSA

. 02,30.- CIERRE DE 
EMISION

TELE CINCO

08.00.- VIP GUAY
08,30.- DIBUJOS ANI

MADOS
09,00.- ENAMORARSE 
10,15.- TELERRO- 

MANCE
. María, María
11,00.- CINE CORA

ZON
. “Ocho para el diablo” 
. USA. color 1969. 98 

min
. Director: Burt Topper 
. Intérpretes: Christop

her George, Ralph Mee- 
kcr

12,45.- TELERRO- 
MANCE

. “La revancha” (cap 
209)

13,30.- TAO-TAO

“Cifras y letras”, con Elisenda Roca.

4^

14,00.- ENTRE PLA
TOS ANDA EL JUEGO 

14,40.- TELERRO- 
MANCE:

“Señora”
15,30.- SERIES FUERA 

DE SERIE
. “Mujercitas”
16,30.- TARDE DE 

CORAZON
. “Hotel”
17,30.- SUPER GUAY 
19,00.- VIP GUAY
19,30.- TELERRO- 

MANCE
. “Topaccio” (cap 18) 
20,30.- CAMPEONES
20,55.- HOY
21,00.-TELECUPON
21.15.- SU MEDIA 

NARANJA
22,00.- CINE 5 ESTRE

LLAS
. “EL SUPER SHE

RIFF”
. Italia, color 1980 100 

min
. Director: Michele 

Lupo
. Intérpretes: Bud 

Spencer, Cary Guffey
24,00.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA
00,30.- PRESSING 

FUTBOL
02,15.- CIERRE DE 

EMISION

PROGRAMACION DE 
CANAL +

08,00.- REDACCION 
NOTICIAS

08,10.- ABC WORLD 
NEWS CON PETER 
JENNINGS

09,30.- TELECOME-

DIA: EL SHOW DF 
BETTY WHITE < 

10,00.- CINE: EL SUR ,3 
1131.- CINE: ARMAi*^ 

LETAL
13,27.-PIEZAS canal; f 
13,30.- LOS 40 PRIN. 

CIPALES
14,00.- DIBUJOS ANI.r' 

MADOS
14,25.- REDACCION, 

NOTICIAS • M
14,30.- CINE: ENEMPlTo/

GO MIO 1

16,14.- CINE: COMO laror 
ELIMINAR A SU JEFEfefá J 

17,58.- SESION DEk (a 
TARDE: LOCA ACADE-L 
MIA DE POLICIA X 

19,28.- PIEZAS CANA! ^
no d
Mp/l

MAI

19,35.- DIBUJOS ANI
MADOS: TIN Y TOONS

20,00.- AVANCE Wd 
alione 
:1s8( 
■len 1 
iseíet 
:je e: 
asi 2C

REDACCION
20,05.- DIBUJOS ANI- 

MADOS: SHARKY & 
GEORGES

20,30.- LOS 40 PRIN- 
CIPALES

21,00.- TELECOME- . :
DIA: PADRES FORZO^
SOS

21,30.- REDACCION 
NOTICIAS

“Do 
larep 
Ke
,:e re 
liase 
fcCIi 
sinuti 
le. asi 
bstri 
íllime 

El
‘Chei

PROGRAMA DOBLEi

22,00.- ESTRENO
CANAL +: BAJO EL 
PESO DE LA LEY j 

. USA, 1986. Director! 
Jim Jarmusch. '

. Intérpretes: Tom 
Waits, John Lurie, Rober^ IB de 

áuran 
t s

to Benigni.
23,42.- SEGUNDA

SESION: ¿QUE PAS(J ínter 
ANOCHE? . 

. Comedia USA, 1M 
01,32.- CINE: LA LEY

DEL ODIO 
03,05.- CIERRE

aude 
íaon 
tone

tipar

CANAL 9

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE J 

08,00.- AVANCE DE 
PROGRAMACION 

08,05.- DIBUJOS ANt

MADOS ' 
09,00.- UNIVERSIDAI 

ABIERTA | 
09,25.-VICTOR 1 
09,40.- TRIA TRES ■ 
11,00.- ROSA 

LEJOS I 
11,45.- CAGNEY y

LACEY
12,30.- 

YO
13,00.-

MI CHICA ” 

PE DOS Ef*

^^3,30.- DIBUJOS ANI

MADOS 
14,00.- VECINOS 
14,30.- NOTICIAS 9 
15^00.- DALLAS 
15,55.- ARRIBA V AB

¡si
J?I6,25.- PELICULA ; ?

“Saltarina” 
18’00- A LA 
19,10.- MAGNUM ^^

00,15.- LOS

“ws-NOT-nAS 

01,15.- 102,05.- FIN DE 

SION

M.C.D.2022
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DÉ
El espacio documental ofrece un reportaje sobre la mayor catástrofe nuclear de la historia

UR 
^A

ÍALÍ 
IN.

Las imágenes jamas vistas del desastre 
de Chernobyl, en ^^Documentos TV”

NI- Finaliza la serie “La gran galería”, dedicada a las exposiciones más importantes del mundo

•)pgrama “Documentos 
^d^’” ofrecerá hoy las imá-

Les nunca vistas de la 
MOWor catástrofe nuclear 
FE^/a historia, la ocurrida 
®Eta la central soviética de 

^^‘^mobyl el 26 de abril

UL

iNl. 
)NS 
CE

kl986 al hacer explosión 
MO de los reactores del 
míaplejo.

UN-

MADRID (Efe).- Como 
íMsecuencia, más de cuatro 
Jones de personas, entre 
& 800.000 niños, han sufri- 
ioen mayor o menor medida 
Befectos del volcán de fuego
fíe expulsó a la atmósfera 
asi 20 millones de curios de

Wi
rateriales radiactivos.
"Documentos TV” emitirá 

j reportaje elaborado por la 
SBC en asociación con TVE
fíe recoge las imágenes iné- 
te del interior de la central 
le Chernobyl, rodadas pocos Uno de los reactores del complejo hizo explosión en 1986.

■

NO 
EL

aiflutos después del acciden- 
ü, así como la evolución de 
te trabajos realizados en los 
iliimos cuatro años.

dori El reportaje, titulado 
thernobyl, dentro del sarcó- 
^”, narra la aventura huma-fom 

iber-:

ÍDA 
ASO

® de 250.(X)O personas que, 
tenté seis meses y a riesgo 

su vida, tuvieron que 
Aterrar los restos del reactor
“uclear destruido, en una

1981^ foorme zona que denomina- 
LEY Wnel “sarcófaon”•M el “sarcófago”.

/Científicos y obreros parti- 
^paron en una de las obras 
“^ingeniería más complicadas

y difíciles de la historia, de 
ahi que las autoridades sovié
ticas llamaran al grupo “Ex
pedición Complex”.

Todo comenzó cuando a las 
23,10 horas del 26 de abril de 
1986 se reanudó en la unidad 
4 de la central una parada pro
gramada después de diez 
horas de retraso.

La potencia comenzó a 
aumentar incontenidamente y 
20 segundos después de apre
tar el bolón de parada inme
diata se produjo una explosión 
de vapor que dañó el techo

de la sala del reactor y lanzó 
fragmentos de material.

Segundos después se pro-
dujo una mucho más 
rosa, que arrojó en 
direcciones grandes 
ardientes de material 
chispas.

pode- 
todas 

trozos 
y de

A continuación se rompie
ron los tanques que contenían 
el agua para la refrigeración 
de emergencia. La elevada 
temperatura del núcleo per
mitió que se estableciera una 
corriente de aire que fue la 
que produjo el incendio del

grafito.
Pero las dos explosiones 

que lanzaron al aire millones 
de curios de materiales.radiac
tivos y el incendio del grafito 
del reactor destruido no fue
ron más que el principio de 
la catástrofe.

La continuada emisión de 
radionúclidos durante muchos 
días representó un peligro aún 
mayor para la población y el 
medio ambiente.

Oficialmente, el número de 
víctimas mortales fue de 31, 
y 24 incapacitadas permanen
temente. El pasado mes de 
febrero, el embajador de la 
URSS ante la UNESCO, Vla
dimir Lomeiko, reconocía 
había cuatro millones de per
sonas afectadas por las radia
ciones.

La serie “La Gran Galería”, 
dedicada a las exposiciones 
más importantes que se rea
lizan en el mundo, se despide 
hoy de la programación con 
el episodio dedicado a la 
muestra sobre Tiziano presen
tada del 1 de junio al 8 de 
octubre de 1990 en el Palacio 
Ducal de Venecia.

La exposición, que recogía 
80 cuadros seleccionados 
entre los mejores del maestro 
veneciano, se celebró con 
motivo del 500 aniversario del 
nacimiento de Tiziano.

El programa es un acerca
miento a la figura de Tiziano, 
desde su nacimiento en Piove 
de Cadore hasta su llegada a 
Venecia.

Citas

Enrique Curiel.

JOSE RAMON LASUEN,
candidato del CDS a la alcaldía 
de Madrid: “El PP no podrá 
pactar con nadie tras las elec
ciones y nosotros sí”.

-LUIS YAÑEZ, candidato al 
ayuntamiento de Sevilla: “Aho
ra se ve que el papel de semá
foro rojo que hacía Guerra es 
necesario”.

-ENRIQUE CURIEL, presi
dente de la Fundación Europa: 
“La banca española es la que 
tiene los préstamos más caros 
del mundo”.

-CARDENAL SUQUIA, pre
sidente de la Conferencia Epis
copal: “El liberalismo fomenta 
la prepotencia de la libertad de 
los poderosos”.

JORDI SOLE TURA, minis
tro de Cultura: “El director del 
Museo del Prado nunca estará 
solo ante el peligro”.

DON JUAN DE BORBON: 
“Mi nieto tiene una gran per
sonalidad”.

-JOSE LUIS GUERIN, direc
tor de cine: “El cine necesita 
recuperar la función de la 
mirada”.

w Cumpieaños La popular cantante norteamericana criticó duramente a la Iglesia Católica, que calificó de '‘represiva

revista haberMadonna confíesa a unaDE'

AN

DE

t y

A y

EN

ANI-

9 Í

9 
■R 
iMf

^McUi„e.

i ^nv 
htíto- -‘+, cumplen años

Pe>^nas: -FLO- 
65 

^lorj'^^’^^ DIAZ-PLAJA, 

^5 ^^’^í^ELL FONTE- 

^y^’^istro de Obras Públi- 
•ShIí^P®’‘tes, 44 

1^2 MCLAINE,

STREISAND, 

’’'ERA BRENO, 

Ijj'^ANDO LUNA, tenis-

tenido relaciones sexuales
NUEVA YORK (Efe) La 

cantante de “pop” norteameri
cana Madonna confesó haber 
tenido relaciones sexuales con 
otra mujer en una entrevista a 
la revista gay “The AcíVocate”, 
en la que criticó también a la 
Iglesia Católica por “represiva”.

La entrevista, que se publica 
en dos partes, recoge comen
tarios elogiosos de Madonna a 
los órganos sexuales de su 
novio, Tony Ward, y del actor 
Warren Beally, con el que se 
rumoreó que había tenido rcla- 

■ ciones sexuales y con el que 
protagonizó la película “Dick 
Tracy”.

Educación represiva

La cantante calificó de “re
presiva” la educación católica 
y criticó al cardenal primado 
de Nueva York, John OConnor, 
según fuentes de la revista.

Madonna lamentó también 
que hayan sido censuradas esce
nas de una experiencia sexual 
con una amiga que aparecen 
en su última película, “Truth 
or Daré”, aunque en medio.s 
musicales y periodísticos esto se

consideró como una forma de 
promocionar el filme, que relata 
la vida artística y personal de 
la cantante.

Está previsto que la película 
se estrene en Estados Unidos 
el próximo mes de mayo. La 
recaudación del estreno será 
destinada a la “Fundación Nor
teamericana para la Investigar 
ción del SIDA”.

A la pregunta sobre si era 
una persona retorcida. Madon
na respondió que “me excitan 
(sexualmente) dos hombres 
besándose, me excita la idea de 
una mujer que me hace el amor 
mientras que un hombre u otra 
mujer no.s mira”.

Según la revista, Madonna 
afirmó que le gustaría que 
Michael Jackson se relacionara 
con su.s amigos gays del grupo 
“House of Xtravaganza”.

La cantante sugirió también 
que los hombres deberían vestir 
má.s lencería femenina en los 
escenarios.

Escándalos

con otra mujer

4^

Madonna continúa protagonizando escándalos.

Esta.s declaraciones vienen a 
sumarse a los varios escándalo.s

de la cantante, entre los que 
figuran su canción “Like a Vir
gin” y los vídeos “Like a Pra- 
yer”, en el que parece seduciar 
a un santo, y “Juslify My Love”, 
con escenas que evocan el sado
masoquismo y la bisexualidad.

Esta controvertida mujer, 
ídolo de millones de quincea
ñeros. suscita polémica allí don-

de actúa, por 
agresivas en lo 
esencialmente a 
Algunos grupos

sus 
que

respuestas 
se refiere,

temas sexuales, 
sociales la han

criticado duramente.
Son bien conocidas las pro

vocaciones que lanza desde los 
escenarios por medio de gesto.s 
o mediante palabras groseras a 
lo.s espectadores.

M.C.D.2022
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Grave cogida del 
matador Jesulín 
de Ubrique en la 
plaza de toros 
de Zaragoza

El matador de toros “Jesulín 
de Ubrique” fue cogido de gra- 
ve.dad en la tarde de ayer cuan
do toreaba con la muleta el sex
to y último toro de la corrida 
“goyesca” que se celebraba en 
el coso de La Misericordia de 
Zaragoza.

El joven diestro fue alcan
zado cuando toreaba con la 
mano izquierda.

Una vez en el suelo, el astado 
lanzó un derrote y propinó a 
Jesulín de Ubrique una cornada 
en el tercio inferior del muslo 
izquierdo.

Jesulín de Ubrique ingresó en 
la enfermería de la plaza zara
gozana, donde fue sometido 
urgenlemente a una interven
ción quirúrgica por el equipo 
médico del doctor Carlos Val 
Carreres.

En la corrida, en la que se 
lidiaron toros de “Los Bayo
nes”, Ortega Cano cortó tres 
orejas y salió a hombros, mien
tras que Raúl Zorita fue ova
cionado.

j

El alcalde de La 
Gineta renuncia 
a encabezar la 
lista del PP por 
motivos de saluda

Pa

La novedad más destacable! 
de la candidatura municipal del 
Partido Popular en la localidad 
de La Gineta es que el actual i 
alcalde, Marcial Hidalgo, apa
rece situado en el séptimo lugar 
de la lista, según, manifestacio
nes propias por motivos de 
salud para encabezar la mismá 
La lista está formada por: 
Manuel Quijada, en la primera 
posición de salida, y a conti
nuación José Rueda, José'

Una obra universitaria “en alza”.- Las obras de construcción del edificio de 
Servicios Generales de la Universidad regional, en el campus de Albacete, van a buen 
ritmo. Es un signo más de los tiempos “en alza” que corremos, que últimamente afectan 
no sólo al terreno universitario,, sino al económico, cultural, político, etc., como es acostumbrado 
en un período próximo a elecciones, aunque la premura de esas obras responda esta vez 
al desarrollo que experimenta la Universidad, sobre todo en Albacete, l. m

Urrea, Deogracias Araque, 
Juan José Jiménez, Crispino 
Denia, el citado Hidalgo, Luis 
Francisco Jiménez, Pablo Jimé
nez, Manuel Tobarra, Serafín 
Cifo, José Sarrión, Antonio 
Denia y cerrando lista Ignacio 
Ortiz. En total, 14 personas can
didatas a sentarse como coi^
cejales, una vez acabe el recuen

los 
ron 
P/a 
nos 
Iral 
das 
^1

E. 
el di 
los l 
de £ 
arqu 
pres 
to,c 
pers 
bien

to oficial de votos la próxima ygj
jornada electoral del domingo 
26 de mayo.

Rescatado un 
excursionista 
caído en un 
barranco de 
Casas Ibáñez

El pasado sábado día 20, la 
Unidad de Protección Civil de 
lalocalidad de Villaloya rescató 
con vida a Luis Navarro, excur
sionista valenciano de 21 años 
de edad que se despeñó por 
un barranco desde una altura 
de 5 metros en el término muni
cipal de Casas Ibáñez cuando 
recorría los parajes naturales de 
la zona en compañía de dos 
amigos. El suceso se produjo 
a las dos y media de la larde 
del día mencionado y fue eva
cuado del lugar unas cuatro 
horas después a bordo de un 
Land Rover del Gobierno Civil 
de Albacete hasta un punto de 
fácil acceso donde esperaba una 
ambulancia que lo trasladó al 
Hospital General de nuestra 
ciudad. El joven presentaba 
magulladuras por diversas zonas 
de su cuerpo, un golpe en la 
cabeza y rotura de un hueso 
del hombro.

Por otra parte, el Gobierno 
Civil también informa que ayer 
se denunció en el puesto de 
la Guardia Civil de Almansa el 
robo de una placa solar en un 
chalé de la localidad, valorado 
en 65.000 pesetas. Otra sustrac
ción de objeto.s varios, entre 
ellos un grupo electrógeno, fue 
denunciada esc mismo día en 
el puesto de la Guardia Civil 
de Casas Lázaro. El valor de 
los sustraído supera la.s 150.0(H) 
pesetas.

■ La carrera electoral es 
imparable. La primera etapa, 
es decir la presentación de 
las candidaturas que con
currirán en los comicios, ha 
sido ya superada, y ahora 
estamos en la segunda de 
esas etapas, porque la ter
cera y última tendrá lugar 
el 26 de mayo. 

***
■ La segunda etapa con

siste en ver quien aporta más 
novedades en su programa 
electoral, aunque luego 
habrá que comprobar quien 
las cumple. Y como era de 
esperar, el PSOE no iba a 
ser menos, y como al pre
sidente Bono le ha dado 
ahora por la medicina, pues 
ya se sabe...

* * *
■ Para su programa regio

nal, el PSOE se está plan
teando la inclusión de un 
servicio gratuito de preven
ción y revisión bucodental. 
Seguro, seguro que la estan
cia de Bono en La Paz sirvió 
para algo más que para la 
operación de hemorroides y 
vasectomía. Todo hay que 
decirlo y es que el presidente 
está en lodo.

■ Los vecinos de Villa- 
cerrada no están pasando 
por buenos momentos, saben 
que no son los niños mima
dos del' Ayuntamiento, pero 
a pesar de ello piden que 
de vez en cuando se acuer
den de ellos, sobre todo para 
garantizar su seguridad.

* * *
■ Y es que la Plaza de

;

Bono y su.s remedios.

la Mancha está sufriendo 
una oleada de inseguridad 
ciudadana, sin olvidar las 
pandillas de gamberros que 
se dedican a hacer de las 
suyas en lodo el recinto, lo 
que hace que el deterioro 
de esta explanada, se ponga 
cada día más de manifiesto. 
No estaría mal que una pare
ja de la Policía Local se diera 
alguna vuelta que otra.

■ El terremoto que en la 
noche del lunes azotó Costa 
Rica fue vivido de cerca por 
el Albacete Balompié, soli
darizándose con su compa
ñero de filas Luis G. Conejo, 
natural de aquel país. Espe
ramos que el guardameta 
logre superar estos momen
tos de angustia.

Inaugurada la exposición “La 
Universidad regional en cifras”

El pasado lunes se inauguró 
en Ciudad Real la exposición 
“La Universidad de Castilla-La 
Mancha en cifras”. El acto fue 
presentado por el rector, Luis 
Arroyo, quien comenzó seña
lando que “cumplidos los pri
meros cinco años de vida de 
la Universidad regional resulta 
bien oportuno reflexionar sobre 
los espectaculares resultados 
alcanzados por la comunidad 
académica a la que se confió 
llevar adelante la tarea iniciada , 
por el Gobierno de la Comu
nidad Autónoma, al obtener del 
Gobierno de España el bien 
difícil triunfo de la autorización 
de la puesta en marcha de la 
Universidad”.

“Las cifras suelen ser frías 
-cotinuó diciendo-, pero las que 
aquí se ofrecen tienen el calor 
del éxito y del trabajo empe
ñado: 17.000 estudiantes, 850 
profesores y 450 funcionarios de 
administración y servicios. La 
Universidad aparece así como 
elemento fundamental de la 
democratización de la sociedad 
regional y de su progreso mate
rial y cultural. Los resultados 
son un ejemplo más de la capa
cidad de Castilla-La Mancha 
para la cooperación entre las 
instituciones”.
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